
un muerta y cinco heridos en la colisión de un coche y un camión militar 

El conductor del turismo quedó calcinado 

colegio san Ignacio: «Da miedo salir de noche» Man 1 Villares, observador en El Salvador 

Elecciones en el PP: 
Ignacio Girán prepara una 
candidatura alternativa 

a la de Bartolomé González 

Según informó LUis vargas: 
unión Fenosa facturó st millones 

de más al ayuntamiento 

El sorteo podría ser en diciembre: t.• solicitudes para t&! 
viviendas de alquiler del IVIMA 
Debe 1J millones·a la empresa de 
mantenimiento de los semáforos 
El ayuntamiento, denunciado 

en el ¡uzgado por moroso 
«Este gobierno municipal nos hace «YO entregué la bandera de la ONU a viernes , sábado, días J , •= 

menos caso que el anterior» · la procuradora de derechos humanos» Don Juan Tenorio Itinerante 



Cien caballos te están esperando. 
Ni uno más, ni uno menos. 

Cien potentes caballos te espe
ran para que te 

GT 100 CV sientas al volante 
de un auténtico automóvil depor-

ti v o . Y, s i 1 o p re f i e res , ti e n es 
una versión Diesel TDI de 
90 CV. Y te espera un equipa
miento de serie fuera de lo 
común . Y, además, te espera la 

sorpresa de un precio ... como 
caído del cielo. 

® Nuevo Golf GT 
*PVP recomendado en Península y Baleares (IVA , transrorte, impuesto de matriculación y promoción inclui dos) 
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SERVICIO POSTVENTA: 
Taller Mecánica y Electricidad, Chapa y Pintura, Recambios Originales y Accesorios 

Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31 '600 (Vía Complutense) 
Telfs.: 888 14 38 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 
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Otra de encuestas 
Estos días se ha dado a cono

cer el resultado de la última en
cuesta del CIS, que señala una 
pérdida de ventaja del PP sobre 
el PSOE. Y no falta quien cree 
ver en la cara del señor Gonzá
lez, más risueña en los últimos 
días que hace unas semanas, una 
consecuencia del conocimiento 
anticipado de esos resultados. 

Así, puesto que la ventaja que 
el PP llevaba al PSOE se había 
reducido a diez puntos y ahora 
se limita a ocho, no son pocos los 
socialistas que encuentran moti
vos para el optimismo extrapo
lando la tendencia hasta marzo: 
«Si cada mes se recortara la di
ferencia en dos puntos, el PSOE 
volvería a ser favorito con mu
cha ventaja en marzo». Pero eso 
es «política ficción» y es preciso 
recordar que las encuestas no va
ticinan de ninguna manera re
sultados electorales, y menos a 
cinco meses vista. Y además, lo 
que dice la encuesta es que el PP 
saca ocho puntos de ventaja al 
PSOE. ¡Nada menos! 

Sí cabe sospechar que hoy 
gran parte de la población está 
aburrida por la polarización in
formativa de algunos grandes 
medios de difusión que parecen 
monotemáticos. Y se puede supo
ner que una sobredosis de medi
cina anti-PSOE puede producir 
un efecto «de rechazo» en el or
ganismo social, efecto contrario 
al deseado por estos «facultativos 
políticos». 

Por otra parte, choca que la 
imagen de González caiga y la de 
Aznar suba al tiempo que la ven
taja del PP sobre el PSOE se re
duce. Quizá haya que buscar la 
explicación a esta contradicción 
aparente en la llegada de los po
pulares al poder en muchas cor
poraciones locales y a sus modos 
de comportarse en algunas de 
ellas; y a que los electores han co
menzado a sorprenderse al ver lo 
que pueden esperar de algunos 
de estos gobiernos populares tan 
trufados de reconvertidos, pará
sitos y oportunistas. 

Movimientos y reajustes internos en el PSOE 
Aunque aparentemente los movimientos más decisivos en el seno 
de los partidos políticos complutenses deberían ser durante los pró
ximos días los previstos en el Partido Popular, puesto que tendrá 
que renovar su dirección local mediante la formalidad de eleccio
nes intemas, esta vez las apariencias engañan porque no puede ad
judicarse una elevada probabilidad a que de esas elecciones salga 
nada nuevo. Otra cosa puede decirse del PSOE, que no se enfrenta 
a ningún proceso electoral propiamente dicho, pero sí a un reajuste 
en su comité que habrá de producir cambios en tres de sus secreta-

rias: las de organización, política institucional y finanzas. 
El PSOE tiene en su secreta

rio general un estratega que no 
se impacienta. En términos aje
drecísticos podríamos decir que 
Francisco Muñoz prefiere un só
lido juego posicional a las turbu
lencias combinatorias. Esta op
ción parece la más prudente a 
largo plazo; sin embargo, falta 
por saber si Muñoz dispone de 
un plazo largo y no cabe despre
ciar la posibilidad de que en 
cualquier momento un comando 
pueda tomar en un golpe de ma
no la mismísima sala del estado 
mayor o, por volver al símil aje
drecístico, alguien decida dar el 
mate de la escarola. 

Aunque los renovadores an
dan poco unidos estos días, dis
tribuidos en varios subgrupos, 
Florencio Campos conserva una 
influencia fuerte y se dice que 
desea a Jesús Domínguez Lazo en 
la secretaría general compluten
se. Los guerristas han perdido 
impulso; su última reunión ha 
contado aproximadamente con 
una docena de militantes en tor
no a Tomás Sánchez y, dicho sea 
de paso, estos guerristas han de
cidido seguir sin participar en el 
comité. En lo que se refiere a 
Identidad Socialista, está por ver 
cuáles son sus efectivos reales a 
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estas alturas, pero lo único que 
no deja duda es la aversión que 
Miguel Buenestado siente por 
Francisco Muñoz, tan aguda que 
ya ha dicho que prefiere a Flo
rencio Campos. Los regeneracio
nistas intentan suplir con inteli
gencia su inferioridad numérica, 
pero su futuro no será muy pro
metedor si no consiguen alcanzar 
una masa crítica. 

La multitud de «familias so
cialistas» que ya hay en Alcalá es 
un lastre para el PSOE cuando 
ha de preparar la campaña elec
toral que se cierne en lontanan
za sobre el horizonte de marzo y 
afrontar estas elecciones con mu
chas disensiones en su seno no es 
prometedor para los socialistas. 

El PSOE consiguió reducir di
ferencias con el PP en Alcalá en 
las elecciones municipales res
pecto a su catástrofe en las euro
peas y Francisco Muñoz tiene la 
esperanza de que esa diferencia 
vuelva a reducirse en las genera
les. Sin embargo, tal esperanza 
no tendrá mucha base mientras 
no consiga que la agrupación vi
bre en sintonía con la sociedad 
complutense, lo que será difícil 
si cada uno de sus grupúsculos 
transmite vibraciones discordan
tes con las de los otros. 
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Imagine el lector que es accio
nista de una empresa y elige a un 
director general para que gestio
ne los intereses de su empresa. 
El tal director, cuando estaba en 
su fase de aspirante al cargo, ha
bía prometido austeridad en el 
gasto y dedicación entusiasta al 
trabajo. Sin embargo, el accio
nista comprueba con asombro 
que lo primero que hace el nue
vo director general al llegar a su 
despacho es subirse el sueldo, 
aumentar el número de sus cola
boradores personales, especial
mente en lo que se refiere a los 
cultivadores de su imagen, y re
partir gabelas entre los conseje
ros de administración para neu
tralizar por anticipado su control 
crítico. 

El accionista de la empresa 
comprueba perplejo también que 
el nuevo director general dedica 
su tiempo no a mejorar el siste
ma productivo de una empresa 
anteriormente muy mal gestio
nada, sino a visitas protocolarias 
preparadas con el objetivo de 
caer en gracia y de cultivar su 
imagen, mientras los resultados 
de la empresa no mejoran. 

El accionista de la empresa se 
teme ya que en el próximo ejer
cicio económico, de un modo u 
otro, el nuevo director no le 
anunciará beneficios, sino que le 
exigirá nuevas y mayores apor
taciones de dinero para lo que 
quizá denomine eufemísticamen
te «ampliación de capital» pero 
que no será tal, puesto que ese 
dinero extra será devorado por el 
incremento de los gastos destina
dos a cubrir el funcionamiento 
cómodo del nuevo departamen
to de dirección general. 

La pregunta es: ¿cuánto tiem
po toleraría un accionista que un 
tal director general le tomara el 
pelo y los cuartos? Y la cuestión 
subsiguiente es: ¿por qué el elec
tor contribuyente -accionista 
de la sociedad ciudadana- ha de 
tolerar a sus ejecutivos políticos 
lo que no toleraría a los directo
res ejecutivos de su empresa? 

TRAFICO RECOMIENDA EMPLEAR UN MAXIMO DE 15 SEGUNDOS 
PARA ADELANTAR A OTRO AUTOMOVIL. 

1 
850 1126 C.V. , 4.090.000*1 
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Ignacio Girón encabezará la candidatura que se opondrá 

a «la oficial» en las elecciones internas del Partido Popular 

«No es buena la concentración de 
poderes de Bartolomé González» 

Ignacio Girón Claramonte, de 56 años y padre de cuatro hijos, encabezará una candidatura que 
se opondrá a la que lidera el actual presidente de la junta gestora y alcalde, Bartolomé González. 
Esta candidatura se está ultimando en sus últimos requisitos y Girón espera presentarla en los pró
ximos días para concurrir con ella a las elecciones al comité ejecutivo local del PP que se celebra
rán el lunes 13 de noviembre en la sede popular de la plaza de Cervantes. 

Este afiliado del Partido 
Popular es oficial técnico de 
vuelo de la compañía Iberia y 
realiza habitualmente vuelos 
transcontinentales, aunque 
señala que dispone de sufi
ciente tiempo libre para dedi
carlo al Partido Popular. La 
configuración de esta candi
datura, que se enfrentará en 
los comicios internos a la que 
encabezará Bartolomé Gonzá
lez, está culminándose con el 
fin de presentarla en tiempo 
y forma tal y como determi
nan los estaturos del PP. 

Girón señaló: «Queremos 
presentar una candidatura de 
integración en la que estarán 
representados todos los secto
res de la sociedad alcalaína, 
desde médicos a funcionarios 
pasando por jubilados, profe
sionales de la enseñanza, em
presarios y sindicalistas». 

El objetivo de Girón, que 
concurrirá a las elecciones 
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como candidato a la presiden
cia del PP, es «evitar la con
centración de poderes que 
concurren en Bartolomé Gon
zález, diferenciando así las ta
reas del partido de las del go
bierno municipal que realizan 

· el grupo de concejales y el al
calde en el ayuntamiento». 

Ignacio Girón fue claro en 
su análisis político: «No es 
buena para el partido la con
centración de poderes que tie
ne Bartolomé González, pues 
no solamente es alcalde, sino 
que también es presidente re
gional de Nuevas Generacio
nes; hasta ahora ha presidido 
la junta gestora y es candida
to a la presidencia del comité 
ejecutivo. Y o creo que esta 
concentración de poderes no 
es. buena porque una persona 
puede trabajar hasta unas de
terminadas horas al día y evi
dentemente no puede abar
carlo absolutamente todo». 

Objetivo: terminar 
con el presidencialismo 

Otro objetivo desde ese 
punto de vista es, según Gi
rón, «terminar con ese•presi
dencialismo que hay en el 
Partido Popular, puesto que 
éste no es un partido presi
dencialista, ya que en ningún 
estatuto vemos por ninguna 
parte que nos hagan notar que 
estamos en un partido presi
dencialista. Pretendemos que 
el partido abandone las pos
turas presidencialistas que 
hasta ahora se están produ
ciendo». 

Por eso, Girón quiere que 
los afiliados del PP tengan 
una mayor participación en la 
vida interna del partido: «No 
queremos que los afiliados 
sean aprovechados única y ex
clusivamente por las personas 
que en estos momentos tienen 

el control del partido. Los afi
liados no deben sólo tener ese 
papel, sino que deben poder 
sentir que están al servicio del 
partido y de la sociedad, no 
exclusivamente de las perso
nas que ocupan los cargos de 
responsabilidad». En defini
tiva, Girón pretende que «el 
PP esté en la calle y pueda 
captar los problemas. Esas 
ideas que puedan surgir son 
las que se tienen que transmi
tir al ayuntamiento, a nues
tro grupo de concejales para 
que pueda darles solución». 

«Nos proponemos también 
dar un decisivo impulso a la 
democratización interna del 
partiOo, abandonando lo que 
ya he comentado, las posturas 
presidencialistas», dijo Girón 
y añadió: «Nuestra sede debe 
ser no sólo un centro de reu
nión de los afiliados, sino 
también un lugar de trabajo 
para todo aquel que quiera 
trabajar por el partido». 

De casa en casa 
Ignacio Girón explicó las 

dificultades que está teniendo 
para presentar la lista con los 
avales necesarios, en total cin
cuenta firmas de afiliados: «Es 
muy dificil elaborar una lista 
sin tener las ayudas que pue
des tener estando en el grupo 
de poder. Esa es una dificul
tad considerable, puesto que 
tienes que ir casa por casa, de 
boca en boca. No es lo mismo 
que estar dentro del partido y 
disponer de la secretaria pa
ra a cada afiliado que pase por 
allí ofrecerle firmar para po
der presentar la candidatura». 

Aun así, Girón se encontra
ba satisfecho: «Los afiliados se 
han volcado en apoyar nues
tra candidatura y por supues
to tendremos más de cincuen
ta firmas de apoyo». El secreto 
de este apoyo que ha tenido la 
incipiente candidatura es, se
gún el candidato, la amplitud 
de pensamiento que tiene: 
«No es una candidatura mo
nolítica; la formamos 21 per
sonas y aquí están represen
tadas muchas formas de pen
sar dentro del PP». 

«No queremos presentarnos 
para hacer ninguna guerra a 
nadie, lo que queremos es pre
cisamente quitarle trabajo a 
Bartolomé González porque 
veJ!lOS q_ue son demasiadas 
responsabilidades las que tie
ne», aseguró Girón que pro
metió colaboración con el gru
po de concejales: «Aquí no 
hay ninguna guerra, ni nin
gún enfrentamiento perso
nal». 

PUERTA de Madrid 



Presentación 
de la ONG 
Biólogos Sin Fronteras 

La Sectorial de Alumnos de Bio
logía (SAB) presentará oficialmen
te la Organización No Guberna
mental Biólogos Sin Fronteras el 
próximo 13 de noviembre. El acto se 
celebrará en el Rectorado de la Uni
versidad de Alcalá de Henares (Pla
za de San Diego s/n) y dará comien
zo a las 13,00 horas. 

Por otra parte, durante los días 
10, 11, y 12 de noviembre se cele
brará en Madrid una reunión del 
Pleno de la Sectorial de Alumnos de 
Biología. Esta tendrá lugar en la Sala 
de Juntas de la Facultad de Ciencias 
Biológicas de la Universidad Com
plutense de Madrid (Ciudad Univer
sitaria). 

Exposición 
de fotografía basada 
en Don Juan Tenorio 

U na exposición de fotografía 
basada en el personaje de Don Juan 
Tenorio y en su dimensión esceno
gráfica se mantendrá abierta al pú
blico del 3 al 20 de noviembre en el 
Centro Socio-Cultural Los Gilitos 
(Avda. de los Jesuitas s/n). La mues
tra ha sido organizada por la Con
cejalía de Cultura a través de la Fun
dación Colegio del Rey y reúne a 
diecisiete fotografos de diversas pro
cedencias, que han producido una 
obra específica para esta exposición. 

se presenta una obra 
de teatro que trata 
el racismo 
y la intolerancia 

La compañía teatral Fundiciones 
Teatrales C/2 presenta la obra Los 
Otros ... de Jean Claude Grumberg. 
La función tendrá lugar a las 20,00 
horas del próximo 4 de noviembre 
en el Auditorio de Juventud de Al
calá de Henares y está incluida en la 
Campaña Europea contra el Racis
mo, la Xenofobia, el Antisemitismo 
y la Intolerancia, 'Somos diferentes, 
somos iguales'. 

Grumberg es uno de los autores 
contemporáneos más importantes de 
Francia. Los Otros ... está dividida 
en tres piezas que hablan de racis
mo y xenofobia, de ahí que la pues
ta en escena se realice sin interrup
ción, siendo la música, la luz y la es
cenografía quienes creen un víncu
lo de unión entre ellas. La acción la 
protagonizan tres matrimonios de 
distinto estado social; cada uno de 
ellos se comportará de diferente ma
nera ante uno de los problemas so
ciales más importantes que nos afec
tan hoy en día. 
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Roberto Cerdá dirige en esta pro
ducción a Fundiciones Teatrales 
C/2, un equipo de viene apostando 
fuerte por montajes arriesgados e in
novadores y temas que tienen como 
objetivo el análisis crítico de la so
ciedad de este fin de siglo. 

Fiesta por Bosnia en 
la casa de la Juventud 

Una Fiesta por Bosnia se cele
brará en la Casa de la Juventud el 
próximo 4 de noviembre, a partir de 
las 21,00 horas. Los beneficios irán 
destinados a la asociación A YU
D A OBRERA A BOSNIA
VOLUNTARIOS DE ALCALA, 
formada por jóvenes de nuestra ciu
dad que, tras su estancia este vera
no en aquel país realizando tareas de 

HECHOS 
SON 
AMORES 
Estos son los hechos 

reconstrucción de la ciudad de 
Tuzla, han decidido compartir su 
experiencia con otras personas. Pa
ra ello, y dentro de la próxima cam
paña de actividades de la Conceja
lía de Juventud, llevarán a cabo di
ferentes charlas en varios colegios e 
institutos de Alcalá, acompañadas de 
una exposición fotográfica. 

En la fiesta se expondrán algunas 
de las fotografías tomadas por estos 
voluntarios y dibujos que niños bos
nios realizaron dentro de las activi
dades que desarrollaron con ellos. El 
material con el que dibujan fue com
prado con aportación de otros niños 
de su edad, que FRAC (Centro de 
Formación, Recursos y Actividades 
Juveniles) recaudó en el mes de 
junio en las fiestas de fin de 
curso de diferentes colegios. 

cena aniversario 
de Ja Peña Taurina 
Luis Miguel Encabo 

El próximo día 11 de noviembre, 
a las 21 '30 horas, La Peña Taurina 
Luis Miguel Encabo celebrará la ce
na conmemorativa de su segundo 
aniversario. Dicha celebración ten
drá lugar en los salones Oliver's, si
tuados en el paseo de la Estación, 15. 
El precio del cubierto es de 4.500 pe
setas y la fecha tope de inscripción 
es el día 7 de noviembre. Todos los 
interesados en participar deberán 
inscribirse en la sede de la peña, c/ 
Juan de la Cosa, 4 de Alcalá de He
nares. La Peña Taurina, a tal fin, 
invita a todo buen aficionado a la 
cena-tertulia que se ofrecerá. 

EN ALCALÁ DE HENARES 
Una casa que enamora por todos sus detalles. Residencial Loreto. Un 

hogar a la medida de sus exigencias. Pisos desde 116 m2 hasta 1 SO m2, con 

las mejores calidades y la máxima financiación : hasta 30 años.Venga a ver el 

piso piloto y descubrirá por qué Residencial Loreto es tan especial. 

DESDE 15.500.000 Ptas. 
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Y ahora vienen las odiosas 
comparaciones, que, en este ca
so considero imprescindibles: 
Sin Ir más lejos, el pasado nueve 
de octubre se «celebró» en Alca
lá, como todos los años, el día del 
nacimiento de nuestro ilustrísi
mo paisano; Ilustrísimo sin el 
menor asomo de. exageración, 
gloria universal de las letras es
pañolas, comparable a los gran
des genios que ha dado la huma
nidad. En fin, no tengo palabras 
para poner a Miguel de Cervan
tes en el lugar que le correspon
de, el que ocupa en la mente y en 
el corazón de tantas personas que 
en España y en el mundo lo tie
nen merecidamente como para
digma cultural del más alto ni
vel. No hablaré del culto que a 
William Shakespeare, autor con
temporáneo del nuestro, se le 
rinde en su ciudad natal, Strat
ford on Avon, de las celebracio
nes oficiales y privadas que se le 
dispensan en su país, del mere
cido prestigio de la Royal Sha
kespeare Company cuyo reperto
rio se nutre exclusivamente de la 
obra de aquel genio, vivificado 
diariamente en la cultura mun
dial gracias al culto que le rinden 
sus compatriotas. 

Decía que en Alcalá de Hena
res, cuna de Don Miguel de Cer
vantes, el día de su aniversario 
se celebra también con unos 
cuantos actos oficiales y priva
dos. Basta leer el programa de la 
Fundación Colegio del Rey del 
mes de octubre, que incluye en 
sus páginas la semana cervanti
na, para saberlo. A continuación 
se coteja con el programa espe
cial Don Juan en Alcalá dedica
do en exclusiva a los actos con
memorativos del mito en cues
tión y ya poco queda por decir. 

Aunque a mí Donjuan me re
sulte un personaje cuando menos 
decadente por no decir también 
estúpido, prepotente, y machis
ta, en particular el de Zorrilla, 
no discuto su valor como fenóme
no artístico-literario. Pero aun 
en ese terreno opino que se le 
rinde excesivo tributo en el mun
do en general y en España en 
particular. Y dentro de España, 
en Alcalá de Henares. Para em
pezar, Don Juan, el español, es 
un personaje sevillano, cuadra 
muy bien con el carácter y la cul
tura andaluza. Cervantes, que 
conocía la sociedad sevillana de 
primera mano, con su capacidad 
de introspección del ser humano 
y su maestría literaria incompa
rable, describe en sus novelas al
gún personaje del género. Hay 
en Sevilla un género de gente 
ociosa y holgazana ... los hijos de 
vecino de cada colación y de los 
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Don Juan y Don Ouijote 
Hace aproximadamente diez años Alcalá adoptó, culturalmente ha

blando, a D. Juan Tenorio como hijo predilecto. Del seno y del pre
supuesto de la Fundación Colegio del Rey nació el Don Juan Itine
rante, una representación teatral distinta en la forma de las habi
tuales, de tintes populares, que con más o menos fortuna se ha man
tenido hasta la actualidad. Hace pocas semanas un ex-alcalde de esta 
ciudad que escribe en las págj.nas locales, a la par que elogiaba la 
figura del primer gerente de la Fundación, creador del periplo don
juanesco, lamentaba la decadencia del mismo a lo largo de los años. 
Como podemos comprobar los alcalaínos, la supuesta decadencia 
del itinerante se ha compensado con un programa de actos, conferen
cias y representaciones escénicas, que compensa con creces las idas 
y venidas en las frías noches de noviembre del burlador de Sevilla. 

más ricos della; gente baldía, 
atildada y melíflua. (El Celoso 
Extremeño). Este prototipo mas
culino de la época, aún no del to
do extinguido, era el virote, tér
mino que el diccionario define 
como mozo soltero y ocioso, pa
seante y preciado de guapo. 

No sé cuántos homenajes se le 
hacen al mito de Donjuan en Se
villa, sinceramente, no creo que 
tantos como en Alcalá. Sin em
bargo, entre Donjuan y nuestra 
ciudad, apurando las distancias, 
lo más cercano es Tirso de Moli
na, nacido en Madrid y estu
diante en Alcalá, autor de El 
burlador de Sevilla. Por cierto, 
la única vez que he visto el Don 
Juan de Tirso en Alcalá fue a car
go de una compañía francesa. 

En cuanto a Don José Zorri
lla, autor de Donjuan Tenorio, 
el más popular en España, el pre
ferido en Alcalá, era vallisoleta
no. Sé que en esa ciudad caste
llana se celebra anualmente a 
Don Juan y a su autor, es natu
ral. Tampoco hablaré de Lord 
Byron, de Mozart, y de tantos 

creadores relacionados con el mi
to de Don Juan que merecen ce
lebraciones por doquier. Pero no 
entiendo el despliegue eco
nómico-cultural que tiene lugar 
cada año, y este año más que 
nunca, en Alcalá. De la cuestión 
económica y la desproporción del 
presupuesto donjuanesco no ha
blo porque merece capítulo apar
te y es tan llamativo que espero 
que algún alcalaíno con sentido 
común y al tanto de la economía 
municipal, escriba sobre el caso. 
Sólo digo que me parece uno más 
de los derroches y desmanes del 
personaje, sólo que cometidos 
por otros y a finales del siglo XX. 
Debe ser cosa de la maldición del 
mito. 

Seguramente alguien pensará 
que esta es una visión provincia
na y estrecha de la cultura, etc., 
puede ser, están en su derecho, 
igual que yo de pensar que lo pri
mero es lo primero. Es decir, las 
celebraciones del Don Juan no 
nos llamarían tanto la atención 
a algunos en Alcalá si, como me
rece la ciudad y su hijo predi-

lecto, aquí se celebrara debida
mente el nacimiento y la muerte 
de Cervantes, si el teatro que 
lleva su nombre fuera además 
sede y taller permanente de una 
compañía estable que explotara 
la obra cervantina de mil mane
ras y en todas partes. Si la Fun
dación Colegio del Rey, creada 
por y para la cultura en Alcaiá 
dedicara sus mejores recursos a 
la obra del alcalaíno universal. 

Añado: si el Centro de Estu
dios Cervantinos, con sede en Al
calá y, creo, dependiente de la 
Universidad de Alcalá tuviera 
verdaderas relaciones con la ciu
dad y ambas instituciones se 
unieran para mantener, recrear 
y actualizar la obra de Cervan
tes, no sólo para eruditos sino 
también para el público en gene
ral. Con ello no dañarían su 
prestigiosa imagen, todo lo con
trario, se mantendrían fieles al 
espíritu de Don Miguel, autor 
popular donde los haya, que es
cribía para el pueblo y al que en
tendían y gozaban las gentes de 
su generación, como saben los es
tudiosos de su obra. Añado: si el 
Instituto Cervantes, con sede en 
Alcalá y dependiente no sé de 
qué organismo, creado supuesta
mente para difundir la lengua y 
la cultura española en el mundo, 
tuviera algún interés en la ciu
dad natal del genio con cu.yo 
nombre se ha bautizado. 

De lo dicho se deduce que no 
pretendo desprestigiar el mito de 
Donjuan aunque no sea santo de 
mi devoción, sino darle a Don 
Quijote, Sancho, Dulcinea, El 
Celoso, Los alcaldes de Daganzo, 
El licenciado Vidriera, Rincone
te y Cortadillo, La Galatea, La 
gran sultana, por no citar más de 
los deliciosos personajes cervan
tinos, el lugar que les correspon
de en la ciudad que les corres
ponde. Repito, lo primero es lo 
primero. Y aquí vendrían al ca
so varios dichos y refranes en bo
ca de Sancho, al que como todos 
sabemos le gustaba llamar las co
sas por su nombre y tener los pies 
en la tierra. 

Aprovecho la ocasión para en
comiar la labor de los grupos de 
teatro alcalaínos que por su cuen
ta han rendido homenaje a Cer
vantes poniendo en escena sus 
obras en la semana cervantina. 
El entremés El viejo Celoso, que 
representó en la plaza de los Ir
landeses el grupo TIA, con Car
los Mochales como director, fue 
un espectáculo muy digno, en al
gunos momentos magnífico. En
horabuena. 

Pilar BLASCO MIGUEL 
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La lentitud de Telefónica 
Parece ser que los males de la Telefónica no 

provenían de su pertenencia al Estado. La pri
vatización no ha resuelto los graves problemas 
que veníamos padeciendo. Es más, yo diría 
que se han agravado. Y no es porque carezca 
de medios, sino por la trama burocrática que, 
al parecer, algunos iluminados de sus dirigen
tes intentan enseñar a los org~nismos oficia
les para llevar a cabo sus peticiones. 

Vayamos al grano: 
Llevamos en nuestro Instituto (l.E.S. IV, 

de la Avda. Dr. Marañón, 20) desde el mes de 
octubre incomunicados por la falta de previ
sión de algún digno jerarca que poseerá telé
fono móvil, fax y otros multimedia inconta
bles. Después de hacer sucesivas peticiones por 
carta y por teléfono , para la instalación (me
jor dicho, traslado de un teléfono que ya se es
taba utilizando en el edificio antiguo), resul
ta que el centro está como en los mejores tiem
pos de los sioux, intentando comunicarse con 
la gente mediante señales de humo. 

La explicación: No existe canalización pa
ra la instalación de la línea de Telefónica. En 
el interior del edificio, hasta la calle, existe. 
Faltará(?) la canalización desde el muro ex
terior hasta el registro más próximo de la Te
lefónica. 

¿De quién es la culpa de este desaguisado? 
Y o lo ignoro. Supongo que la empresa cons
tructora debería haber comunicado a Telefó
nica su ubicación, para que ésta comenzase a 
trabajar sobre ello. Supongo también que por 
parte del MEC, se debería haber dado cuenta 
a Telefónica de dicha circunstancia. Pero tam
bién hay que pensar con cierta malicia, que 
los señores de Telefónica quieren «enseñar» 
-caiga quien caiga- el protocolo que debe 
seguir la Administración para que el Institu
to tenga algún teléfono. ¿Qué más da si hay 
algún herido y hay que llamar a alguna am
bulancia? ¿Qué más da si hay algún incendio 
y hay que llamar a los bomberos? Lo más im
portante es que se aporten papeles, se rellenen 
impresos y lo demás no cuenta. 

Los señores de Telefónica ya están adverti
dos de los inconvenientes y problemas que 
pueden surgir. Nosotros hemos dado cuenta de 
este hecho al MEC. También lo hacemos pú
blico en los periódios. ¿Es necesario que ocu
rra alguna desgracia (Dios no quiera), para 
que corran a poner el teléfono? Por cierto, pa
ra restaurar las líneas telefónicas , el gas y el 
agua de Bosnia ¿es necesario también hacer 
una concesión para que se lleve a cabo? 

Antonio PA TIÑO 

«Me imaginé que ... » 
Me imaginé que la diferencia entre la 

izquierda y la derecha no era otra que el 
compromiso de ambos frente a la igual
dad. La igualdad, la libertad y la paz son 
los valores que definen por sí mismos a 
la izquierda. 

Me imaginé que existían las desigual
dades sociales, y algunas se podían corre
gir e incluso eliminar, si bien aquellas de 
las cuales las mismas personas son respon
sables sólo se pueden no fomentar y por 
supuesto recriminar. 

Me imagine que la igualdad no es un 
concepto absoluto, y sí tiene algo de rela
tivo al menos en tres variables, a las que 
hay que responder cuando se debate la 
idea de la igualdad: 

a) Los bienes a repartir , y las cuantías 
de las aportaciones. 

b) Las personas entre las que se propo
ne repartir los bienes, y las personas que 
tienen que aportarlos. 

c) Los criterios por los cuales se repar
te y se aportan los bienes. 

Mezclando las tres variables se darán 
reparticiones que pueden ser todas igua
litarias, aun siendo diferentes entre ellas. 

Me imaginé que los criterios para re
partir los bienes podían ser: de necesidad, 
de mérito , de esfuerzo, de capacidad, de 
antigüedad, de clase, y otro que define la 
falta de criterio y aúna en sí la ambigüe
dad que se podría definir como «igualita
rista»: «lo mismo para todos». 

Ninguno de estos criterios es excluyente 
entre sí, y pueden darse situaciones donde 
coincida el uno con el otro, a modo de 
ejemplo: en la familia prevalece en la dis
tribución de recursos la necesidad más 
que el mérito sin que a éste se le excluya. 
Mientras que en la escuela, que tiene una 
finalidad selectiva, prevalece el criterio 
del mérito. 

Me imagine que el grado de una desi
gualdad natural o social depende del na
cimiento en una familia y no en otra, del 
nacimiento en una región del mundo y no 
en otra; siguiendo en el razonamiento se 
podría manifestar que las personas son en
tre ellas tan iguales como desiguales , sien
do iguales en ciertos aspectos , así como 
desiguales en otros. 

A modo de ejemplo y haciendo uso del 
dicho popular: Las personas somos igua
les al nacer, y sólo en ese momento por
venir desnudos al mundo, marcándose la 

desigualdad a continuación dependiendo 
de la familia donde se nazca; igualmente 
se afirma que las personas somos iguales 
ante la muerte porque todas somos mor
tales , pero son desiguales frente a lama
nera de morir , ya que cada persona mue
re de una manera distinta dependiendo de 
la enfermedad causante de la muerte. 

Me imaginé que las conquistas conse
guidas ante las desigualdades habían re
ducido las mismas, aunque hoy se empiece 
a cuestionar dichas conquistas, las mismas 
que en su consecución y obtención han es
tado identificadas con los movimientos so
cialistas, desde hace algo más de un siglo, 
así se ha venido reconociendo los derechos 
sociales, al lado de los de libertad como 
medio de asegurar ésta y por consiguien
te la democracia. 

Entendiendo como derechos sociales y 
la razón de ser de dichos derechos en re
lación a: el derecho a la educación, el de
recho a la salud, el derecho a las cobertu
ras sociales mínimas, el derecho a garan
tizar unos ingresos mínimos , etc ... 

La aplicación de los derechos sociales 
por sí mismos tiene una razón igualitaria, 
dado que todos tienden a reducir las de
sigualdades entre las personas que tienen 
y las que no tienen, así como a través de 
la educación a situar a un número de per
sonas cada vez mayor en condiciones de 
ser menos desiguales respecto a otras per
sonas más afortunadas por nacimiento o 
condición social. 

Me imaginé, como conclusión final, 
que una parte de lo que me imagino es la 
realidad, y así tenemos que la diferencia 
entre las ideologías de la izquierda y la de
recha y por consiguiente de los partidos 
que representan dichas ideologías y su 
puesta en práctica en la sociedad, signifi
ca que cuando se le atribuye a la izquier
da un preferencial interés y una mayor 
sensibilidad para disminuir las desigual
dades existentes, no significa que ésta pre
tenda y pueda eliminar las desigualdades 
existentes , al igual que no se debería pre
tender, que la derecha quiera imponer o 
conservar todas las desigualdades , dado lo 
irreal de la pretensión. 

Lo expuesto nos sitúa en la realidad, y 
no es otra que la izquierda es más iguali
taria , y la derecha es más desigualitaria. 

T. SANCHEZ TORRES 

SABADO, 4 DE NOVIEMBRE, 1'30 de lama 
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Danza y copla con 
SOLEDAD MAIRENA Y JOSE ALCAZAR 

Todos los Viernes, 11 noche, Baile de Salón con BOYS 
Y OROUESTA SALA DE FIESTAS NIDO. 

ESTE VIERNES BAILA A RITMO CARIBEÑO: SALSA, MERENCUE ... 
¡¡Dlst:rute 1ci noclle alcalaína con los selectos menús 
del RESTAURANTE LA ESGARAVITA y el Incomparable 
ambiente del local de moda. LA SALA DE F.IESTAS NIDO!! 

Todo incluido, 3.800 pts. CENA y ESPECTACULO CON CONSUMICION 
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Teresa Arias, Julio Setién y José Miguel Polo 

Presupuestada en 2.soa millones de pesetas, estaría 
ubicada en el término municipal de Alcalá 

IU denuncia el «parón» que sufre la P/11111 de lesiduos 
Id/idos Ulb11101 del corredor del Henares 

Julio Setién, parlamentario por IU, responsable de los temas de medio ambiente en la Asamblea de Ma
drid, y junto a él los concejales alcalaínos José Miguel Polo y Teresa Arias, denunció un «J)arÓn» en el pro
yecto de la Planta de Residuos Sólidos Urbanos del Corredor del Henares. La <l&uspensión, si no paraliza
ción», según Polo, del proyecto ha sido decidida por el nuevo gobierno popular de la CAM, que quiere darse 
un plazo de reflexión para analizar este proyecto, presupuestado en 2.500 millones de pesetas, que ya había 
sido aprobado unánimemente por todas las fuerzas políticas de los ayuntamientos del Corredor. 

Setién recordó que la ini
ciativa de esta planta partió 
de los grupos municipales de 
IU en los ayuntamientos del 
Corredor, consiguiendo el 
consenso de todas las fuerzas 
políticas. Se realizó un pro
yecto, el más avanzado de la 
región de Madrid, se gestio
nó el suelo (precisamente en 
el término municipal de Alca
lá) y se alcanzó un compromi
so con la CAM concretado en 
un presupuesto inicial para 
este ejercicio de 330 millones. 

El proyecto de la planta, se
gún Setién, «implicaba una 
clara renuncia por parte de la 
CAM y de los ayuntamie_ntos 
a alternativas más caras, am
bientalmente más peligrosas y 
sanitariamente muy costosas, 
como es la incineración de 
basuras». 

Tras las elecciones del 
28-M y el cambio de gobier
no en la CAM, IU dejó pasar 
algunos meses hasta solicitar 
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la comparecencia del conseje
ro de Medio Ambiente para 
ver en qué punto se encontra-

ha el proyecto y la contesta
ción fue que «Se daban un pla
zo de reflexión para analizar 

Felicitación de las farmacéuticas de Alcalá 
al doctor Vicente Vila Sánchez 

El doctor Vicente 
Cárdenas Moya, Dele
gado de Farmacia de 
Alcalá de Henares, en 
nombre de todos los 
compañeros estableci
dos con oficina de Far
macia, felicitan a don 
Vicente Vila Sánchez, 
Decano de la Facultad 
de Farmacia, por la 
primera lección magis
tral de este nuevo cur
so, titulada «La ener
gía», quien disertó so
bre los distintos tipos 
de energía, desde la so
lar hasta la nuclear. 

El sistema que propone 
la planta está basado 
en la recogida selectiva 
de basura 

los costes y ver la participa
ción de los ayuntamientos en 
esos costes». Esta respuesta 
hace temer a IU un 'parón' en 
el proyecto, que consideran la 
«Única forma de gestión inte
ligente» de los residuos sólidos 
urbanos. «Nos tememos que 
nó se ejecuten los 300 millo
nes presupuestados para este 
año y por lo tanto que se bur
len los compromisos que en su 
momento tomaron CAM y 
ayuntamientos» manifestó Ju
lio Setién. 

Recogida 
selectiva de basura 

IU considera que la Planta 
de Residuos Sólidos Urbanos, 
cuyo presupuesto ronda los 
2.500 millones de pesetas, es 
imprescindible para un región 
que genera 130.000 toneladas 
de residuos al año: «El proble
ma de los residuos sólidos ur
banos es de los más graves y 
urgentes que tienen nuestra 
zona. Más de 5 millones de 
personas generando diaria
mente 1.200 gramos de basu
ra por habitante, no hay re
gión que lo soporte con _el 
tratamiento de residuos ac
tual: empaquetarlos, reducir
los de volumen y enterrarlos». 

El sistema que propone la 
planta está basado en la reco
gida selectiva de basura -
orgánica, inorgánica, papel, 
vidrio y pilas- y el posterior 
compostaje de la fracción or
gánica de los residuos sólidos 
urbanos para generar abono 
que se puede vender después 

_ o utilizar por la CAM o los 
ayuntamientos en tareas de 
reforestación y enriqueci
miento de los suelos de la 
zona. 

Se trata de un sistema muy 
avanzado que ya se utiliza en 
otras zonas del país, como 
Pamplona o Vitoria, ·o ciuda
des de EEUU y Europa. «En 
Madrid suponía un giro im
portante porque era la prime
ra vez que de verdad se em
pezaba a poner en marcha de 
forma planificada un sistema 
integral de tratamiento de los 
residuos sólidos urbanos, que 
implicara reducción, recicla
je y reutilización de esos re
siduos» declaró el parlamen
tario de IU, Julio Setién. 
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¿Estado de derecho 
o control de unos pocos 
sobre la mayoría! 

Un ejemplo claro de impo
sición a las masas son los ejér
citos. 

¿Por qué se mantienen los 
ejércitos, si la mayoría de las 
personas no los quieren? 

Hay dos versiones. Una es 
porque nos puede atacar el 
enemigo y otra es por cuestio
nes económicas (sueldos ele
vados de altos cargos, venta 
de armas, «España es de los 
países que más armas expor
ta, en especial a los países sub
desarrollados», etc.). 

¿Por qué es una imposi
ción? 

Porque si te niegas a que 
existan te penalizan; por 
ejemplo, si haces objeción fis
cal al ministerio de Defensa, 
te multan; si no quieres tú ha
cer la mili, porque no quieres 
aprender a matar, tienes que 
hacer una prestación social 
sustitutoria, y si no quieres 
aprender tú a matar ni quie
res que otros aprendan ama
tar por ti, directamente vas a 
prisión (o con el código penal 
nuevo, deshabilitación de car
gos públicos, etc.). Entonces, 
sin intentar ofender a nadie, 
porque sé que la presión del 
estado es muy fuerte (cárcel, 
etc.) hago otra vez la pregun
ta. ¿Decidimos nosotros o nos 
obligan a decidir? Pero la im
posición más fuerte es poner 
la edad de incorporación a fi
las a una edad en que se es 
mayor de edad legalmente, 
pero la mayoría de los jóvenes 
están bajo la influencia de los 
padres, que corno tales padres 
no quieren que sus hijos ten
gan ningún percance en la vi
da, pero yo quisiera animar a 
los padres que no quieren que 
sus hijos cojan un arma, que 
les expliquen todas las posibi
lidades que hay, tanto los ries
gos como lo que significan y 
el apoyo que van a tener en 
cada una de ellas, y luego que 

·él decida, que corno he dicho 
antes son mayores de edad le
galmente. 

Hermelo VERA MARTINEZ 

A los jóvenes de Alcalá 
Nos acercarnos a vosotros 

para comunicar la inminente 
reincorporación de NN .GG. 
eh el Consejo de Juventud. La 
razón por la que creemos ne
cesaria la presencia de 
NN. GG. en esta asociación es 
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la de participar activamente 
en la realidad social, cultural 
y deportiva de los jóvenes al
calaínos, con el fin de poder 
ofreceros actividades que sus
citen vuestro interés. Alguna 
vez te habrás preguntado qué 
es y para qué sirve la Casa de 
la Juventud. La Casa de la Ju
ventud es un organismo autó
nomo relacionado con la con
cejalía de Juventud del Ayun
tamiento. En ella se desarro
llan actividades de carácter 
juvenil, aglutinando jóvenes 
con diferentes inquietudes, en 
las que NN.GG. quiere cola
borar como uno más, partici
pando en las ideas que otras 
asociaciones propongan y 
aportando las nuestras pro
pias. 

Os invitarnos a participar 
con vuestras ideas, y que 
nuestra labor sea lo más efec
tiva posible. 

Poneos en contacto con no
sotros enviándonos vuestras 
sugerencias. 

Un saludo. 

NN.GG. de Alcalá de Henares 

un ¡hurra! para el 
Teatro salón Cervantes 

Por fin podemos adquirir 
las entradas sin incordiar a 
nadie y sin perder horas de 
trabajo. 

U na idea genial. Y o ya he 
comprado mi primera entra
da por teléfono sin cola, sin 
empujones, ya me entienden. 

Gracias. 

Barbara KVISZ 

«Entrar de cualquier 
manera y si no 
me enfado y pataleo» 

Cuál fue mi sorpresa cuan
do me enseñaron el artículo 
que había publicado en esta 
misma sección el día 28 de oc
tubre de 1995, el abonado n ° 
1719 Miguel Angel Lopera. 

En las solicitudes de la ins
talación para nuevos abona
dos, vienen indicados todos 
los precios que tiene la insta
lación en sus diferentes acti
vidades, también hace men
ción a los deberes del abona
do que son de fácil cumpli
miento y que por aquí vienen 
parte de los problemas. 

Deberes: Los señ-ores abo
nados deberán preocuparse de 
tener siempre sus carnets al 
corriente de pago y con los cu
pones correspondientes, y una 
vez que entren en las instala-

ciones tenerlos siempre a dis
posición de los empleados. En 
el caso de pérdida u olvido del 
carnet, pérdida de cupones o 
recibos incorrientes, el abona
do perderá todos sus derechos 
como tal hasta que se subsa
nen las anomalías. 

Pero parece que la crítica 
desmesurada no sólo iba en
caminada en poner de mani
fiesto lo que según él era una 
conducta reprochable en un 
empleado público, sino que 
más bien estaba encaminada 
en hablar por hablar, puesto 
que con toda la ligereza del 
mundo y solamente guiado 
por la rabieta, escribió cosas 
tales corno que menos de un 
50 por ciento de las pistas se 
llenaban cuando tres emplea
dos, entre los que yo me en
cuentro, estábamos de servi
cio. 

Estas estadísticas no sólo 
son erróneas y sin fundamen
to, sino que además pone de 
manifiesto lo antes menciona
do: «Hablar por hablar». Pa
ra solicitar una pista, el abo
nado debe de presentar su car
net al corriente de pago para 
hacer uso de la pista como 
abonado, en el ticket que se 
da de caja biene reflejado el 
número de abonado, la pista 
y la hora, con su correspon
diente cuantía y en ningún ca
so se puede estar jugando en 
ellas sin el respectivo tiket que 
garantiza que se ha pagado 
para ello. Una vez que se 
abandone la pista antes del 
tiempo solicitado por cual
quier causa, esa pista puede 
ser nuevamente alquilada. 

Aún hay más. Es cierto que 
no es este «Sr.» la primera 
persona que tiene diferencias 
con alguno de nosotros, pero 
también es cierto que todas las 
personas que han tenido pro
blemas ha sido por pretender 
tratos de favor o de preferen
cia, que si en algún caso algu
no de los empleados hubiera 
accedido a ellos sí que serían 
denunciables. 

Los puestos de empleados 
públicos están cubiertos me
diante convocatoria de libre 
acceso y en las cuales es nece
sario pasar varias pruebas, co
rno en cualquier organismo 
público, y parece mentira que 
este abonado, siendo igual
mente funcionario de prisio
nes no conozca, a menos que 
él entrara «a dedo». 

Cierto es que se podría me
jorar la C.D.M. y que hay al
gunas preguntas en el aire, pe
ro ni es ésta la forma ni el 

momento, pues hay unas per
sonas responsables de la 
C.D.M. y unos cauces regla
mentarios para hacerlo. 

En otro orden de cosas, los 
adjetivos despectivos y las 
acusaciones sin fundamentos 
que pueden deteriorar la bue
na imagen de persQnas que 
cumplen con su trabajo diario 
y la de C.D.M. son en cual
quier caso motivo suficiente 
para tornar las acciones judi
ciales oportunas, las cuales se 
están estudiando en este mo
mento. 

Juan LOPEZ 
Empleado C.D.M. 

Reconocimiento y 
admiración 
por un policía 

Por la presente quiero dar 
público agradecimiento al 
agente de la Policía Nacional, 
Manuel Villares, por la exce
lente intervención realizada 
en la madrugada del día 19 de 
octubre al evitar que una mu
jer se arrojara desde la azotea 
del número 2 de la calle Mo
ral. 

Con riesgo de su propia vi
da el agente policial intercep
tó a la ciudadana en el preci
so instante en el que ésta in
tentó lanzarse al vacío. La ac
tuación de Manuel Villares 
fue perfecta y en ella hizo ga
la de enormes reflejos y san
gre fría puesto que no es fácil 
actuar con tanta decisión 
cuando lo más fácil es que 
puedas caer tú también al 
vacío. 

Con estas líneas quiero dar 
muestras de mi más sincera 
admiración por este agente 
policial por cuanto de ejem
plar tuvo su actuación. Con 
ella, Manuel Villares contri
buyó a dignificar esta profe
sión nuestra en el servicio y 
protección de los ciudadanos. 

Jesús ASENJO 
Sargento de la Policía Municipal 

COMERCIAL jARD!N, S. L 

VEllTA Y IEPARACIOll IAOUIWIA DE JARDllERIA 
SERVICIO TEClllCO TODAS US llARCAS 

- Diseño realización 
- Mantenimiento de jardines 
- Riegos 
- Tratamiento fitosanitarios 

Tlf. 883 40 03 
Pol. lnd . Camarmilla, Nave 1 

28802 ALCALA DE HENARES 
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una cuestión tan fundamental que debe ser abordada inmediatamente 

La imprescindible auditoría del Ayuntamiento 
Según el diario nacional «El Mundo» la revista alemana «Stern» ha recopilado una serie de 

operaciones irregulares (Seat, Ave, venta del Banco de Madrid y el Metro de Medellin) en 
las que participó Guido Brunner el ex embajador alemán amigo de González y simpatizante 
del PSOE. Afirma dicho semanario que la compañía alemana Siemens depositó 8.500 millo
nes de pesetas en un banco de Ginebra con los que habría sobornado a funcionarios del go
bierno español y miembros del PSOE. En definitiva, un peldaño más en la escalera que ha 
hecho descender la vida pública a un infierno de corrupción. 

En España, la política se 
ha profesionalizado y degra
dado; en ausencia de un mí
nimo ideal, la mediocridad 
medra con torpes intrigas de 
antecámara; se substituye el 
mérito por el carnet o la in
fluencia ; los deshonestos son 
legión y asaltan las institu
ciones vendiendo los intere
ses del Estado a las oligar
quías y multinacionales que 
dejan a nuestros trabajado
res en el paro. Lo que siem
pre fue signo de infamia o 
venalidad se ha convertido 
en impronta de astucia y 
modelo a imitar por miles de 
desalmados que ven en los 
cargos públicos la mejor po
sibilidad de enriquecerse rá
pidamente. 

En esta situación ¿pode
mos pensar que en el Ayun
tamiento las cosas no han 
sido así?; ¿tendremos que 
creer que mientras la vida 
pública nacional es un se
millero de corrupción, nues
tra ciudad ha sido la reser
va espiritual de la morali
dad pública española, tras 
16 años de gestión del 
PSOE? 

Ante esta pregunta NO 
PODEMOS AFIRMAR NI 
NEGAR NADA, porque los 
ciudadanos carecemos de la 
oportuna investigación de 
la gestión realizada que nos 
muestre la verdad en uno u 
otro sentido. Por tanto la 
auditoria del Ayuntamiento 
es una cuestión fundamen
tal que debe ser abordada 
inmediatamente. 

* La auditoría como ins
trumento de clarificación 
política: En las dictaduras 
los ciudadanos son súbdit os 
y sólo pueden sospech ar o 
intuir la corrupción de sus 
gobernantes ; por contra, en 
una Democracia no se cree, 
o se piensa que haya co
rrupción, sino que afortuna
damente, se averigua, se in
vestiga y se llega a la cer
teza mediante los cauces de 
participación política. En 
consecuencia, los alcalaínos 
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no tienen que sospechar na
da, ni recurrir a un juicio ra
cional aún siendo la razón la 
base sobre la que se asienta 
el gobierno democrático de 
la sociedad; tampoco tene
mos por qué acudir a la ló
gica de la experiencia para 
un adecuado conocimiento; 
sino exigir como ciudadanos 
una investigación certera de 
la actuación de los gestores. 

En suma no hay que supo
ner, ni creer, que fulano o 
mengano han sido corruptos 
sino auditar de modo inte
gral la gestión munícipe. No 
hay que af"umar que tal o 
cual recalificación de terre
nos sea ilegal, sino recabar 
el dictamen público de la 
asesoría jurídica del Ayun
tamiento para comprobar si 
se ha cohonestado la legali
dad urbanística con la ac
tuación en la práctica. 

* La auditoría como me
dio para determinar la ver
dadera situación económi
ca: Lo que sí sabemos con 
certeza es que tenemos un 
Ayuntamiento arruinado. 
Por consiguiente los ciuda.., 
danos tienen que saber có
mo, cuándo, y por qué se ha 
originado una deuda cerca
na a los quince mil millones 
de pesetas. Pero es más, es 
que ni siquiera se sabe cuál 
es la deuda exacta, por lo 
que es fácil que exista un 
déficit mayor, como ha su
cedido en la Comunidad de 
Madrid, y como con casi to
tal seguridad sucede en el 
Estado. 

* La auditoría como prin
cipio fundamental de la De
mocracia: Los revoluciona
rios n orteamericanos y fran
ceses establecieron como 
principio esencial, la res
ponsabilidad de los gober
nantes frente al pueblo. 
Cuando Locke, Montes
quieu y Rousseau estable
cieron las bases del consti
tucionalismo democrático 
occidental hicieron descan
sar todo el sistema demo-

crático en la interdicción de 
la arbitrariedad y en la po
sibilidad de que los ciuda
danos pudiesen exigir a sus 
gobernantes en estricto 
cumplimiento y someti
miento de su actuación a las 
leyes y principios del buen 
gobierno. 

En consecuencia, el exa
men y auditoría de la gestión 
munícipe no tiene nada de 
linchamiento moral; no es 
que se trate de hacer un jui
cio paralelo, ni perjudicar a 
un partido o persona alguna, 
ni suplantar funciones judi
ciales. No es que se tenga 
que hacer una auditoría por
que sea probable que haya 
existido corrupción, que 
puede que no la haya habi
do, o porque el déficit pre
supuestario sea abultado. Se 
tiene que hacer la auditoría 
porque lo exige la concep
ción democrática de cual
quier sociedad. · 

El examen e investiga
ción de la gestión de los go
bernantes no tiene que ser 
algo extraordinario o excep
cional que proponga un par
tido, sino norma institucio
nalizada y práctica habi
tual; la auditoria debería 
hacerse aunque el Ayunta
miento tuviera superávit o 
no hubiera la mínima sospe
cha de gestión irregular. De 
este modo, también deberá 
auditarse en su momento, la 
gestión del actual equipo de 
gobierno. 

* La Auditoría como dere
cho del ciudadano y como 
deber exigible. Al exigir 
responsabilidad a los gober
nantes no hemos de confiar 
en la suerte como dice mi 
buen amigo Canalda, sino 
en nosotros mismos. Se ha de 
desterrar la cobardía civil 
porque como decía Schiller 
de nada servirá tener dere
chos si no somos ciudadanos 
capaces de exigirlos; en este 
tema no debe haber abande
rados ni líderes y menos el 
que suscribe. La auditoria 
debe ser exigida por los ciu-

dadanos con independencia 
de su color político, a través 
de sus partidos, asociacio
nes y medios de comunica
ción, porque sólo puede be
neficiarnos a todos y perju
dicar únicamente a los co
rruptos. 

Algunos dirán que hay 
que mirar hacia adelante; 
que hay problemas más im
portantes en la ciudad, ¡en 
absoluto! Primero porque 
no supone abandonar ningu
na de las otras grandes cues
tiones; segundo porque la 
corrupción es un círculo vi
cioso que se alimenta a sí 
mismo. Si no se acaba con 
toda posible corrupción pa
sada, se cimenta la corrup
ción futura, pues nada inci
ta más a la comisión de un 
delito que su impunidad. 

* Auditoría y opción po1í
tica. Siendo España un país 
de izquierdas y Alcalá mu
cho más (que nadie se enga
ñe), sólo el hartazgo de co
rrupción de la nación, pue
de motivar el cambio de 
voto del electorado. En Es
paña (no en este país, o en 
el Estado como dicen algu
nos acomplejados), la iz
quierda tiene la batalla ideo
lógica ganada, con lo que a 
los gobernantes «de dere
chas» se les va a exigir un ri- _ 
gor y honestidad extremas. 
En este sentido, mal camino 
lleva el actual equipo de go
bierno subiéndose los suel
dos , cuando a los trabajado
res se les exige contención 
salarial para ayudar a la 
economía. 

Por otro lado, se prome
tió la auditoría y se está ha
ciendo lo que decía Dlsrae
li: «cuando a un gobernante 
le preguntan por un tema 
molesto lo mejor es decir: 
¡estamos en ello!». Hagan la 
auditoría cuanto antes y 
aprendan de Torrejón de Ar
doz, que en la tardanza es
tá el peligro; que nadie dijo 
que gobernar el Ayunta
miento fuese fácil y porque 
como se dice en Macbeth 
«los peligros visibles nos 
causan menos espanto que 
los terrores imaginario&>>. 
Pero sobre todo, hagan una 
verdadera auditoria no va
ya a ser como la que le hizo 
al Banesto de Mario Conde 
una conocida f"irma audito
ra que no vio un agujero de 
600 mil millones, según afir
ma <<El Paí&>. 

Jorge CONDES LOPEZ 
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Las musas 
Eran nueve las musas de la 

antigüedad grecolatina que me 
enseñara el inolvidable profe
sor Fradejas en el viejo Institu
to Complutense. Entre mi me
moria y la ayuda de una enci
clopedia puedo citarlas de co
rrido: Clío, Euterpe, Talía, 
Melpómene, Terpsícore, Era
to, Polimnia, Urania y Calío
pe. Cada una de ellas presidía 
las diversas artes liberales y las 
ciencias. Al parecer eran estas 
musas las que inspiraban a los 
músicos, poetas y oradores. 

Y de esto quiero hablar hoy, 
de la inspiración. Sabido es que 
la inspiración, para que sea 
efectiva, nos tiene que coger 
trabajando. También se dice 
que para hacer algo importan
te en la vida hace falta un diez 
por ciento de inspiración y un 
noventa por ciento de transpi
ración. Sentadas estas verda
des, mis preguntas son ¿qué ha
go yo si no me coge la inspira
ción,- aunque esté trabajando 
catorce horas al día? ¿puedo es
cribir algo mínimamente inte
resante si la inspiración que me 
llega es sólo del cinco por cien
to, aunque mi transpiración sea 
del noventa y cinco por ciento? 

Esto explica en gran parte la 
discontinuidad de mis colabo
raciones en este semanario. No 
se me ocurren cosas dignas de 
trasladarse al papel. Por lo tan
to, como escribo sin inspira
ción, suelo producir memeces, 
pampiroladas y vaciedades. 
Por eso quiero hoy conjurar a 
las musas para que me echen 
una mano, porque me tienen 
«abandonaíto perdío». 

De aquí la sana envidia que 
me producen mis colegas de se
manario. Todos ellos escriben 
cada semana y más de uno lle
ga incluso a rebasar los límites 
de una página para desbordar 
su inspiración pletórica en una 
segunda página. Estoy conven
cido de que estos colegas y ami
gos tienen cada uno de ellos una 
musa: la de Manolo Galván me 
la figuro morena, jurisperita y 
dulce; la de Sergio Coello la veo 
como una belleza rústica man
chega, mitad Dulcinea, mitad 
Sara Montiel; la de José Carlos 
Canalda me la imagino como 
soberbia matrona, con rasgos 
de cansancio en su rostro, por 
el inmenso trabajo que le pro
porciona su patrocinado; la de 
Pedro Enrique Gómez, en fin, 
gruesa e hinchada, «tumoris 
causa», por el abuso de la sal 
gorda. 

Nuestros poetas clásicos so
lían inspirarse a veces en unas 
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damas de carne y hueso, tam
bién llamadas musas, a las que 
ponían preciosos nombres con 
resonancias grecolatinas. Así, 
Garcilaso nos mete en sus ver
sos a la Flor de Cnido, a Filis 
y a Flérida, cuyas gloriosas des
cripciones no podemos corro
borar en ninguna iconografía 
fiable. Viene luego el sano, cor
dial y vehemente Lope de V e
ga, también un prodigio de ter
nura, quien nos traslada al pa
raíso con sus Belisa, Amarilis o 
Camila Lucinda, algunas de las 
cuales fueron para el egregio 
poeta algo más prosaico que 
unos fingidos escarceos platóni
cos. Creo que hasta el adusto 
Góngora recibió inspiración de 
unas musas, lo mismo que Que
vedo. El amargo pesimismo y el 
sarcasmo de este último no le 
impidieron labrar los más ex
quisitos versos sobre el amor y 
sobre la belleza femenina que se 
hayan escrito en lengua 
española. 

Y mientras tanto, tres siglos 
más tarde, y en la muy ilustre 
ciudad de Alcalá de Henares, 
yo sigo sin saber lo que es una 
musa. Ninguna de ellas me 
quiere proteger y ayudar. A mí 
la palabra musa me recuerda en 
primer lugar una mayonesa, 
salsa culinaria totalmente aje
na a mi preocupación en estos 
momentos. Y luego me suena a 
medusa, ese organismo pelági
co de aspecto gelatinoso y poli
cromado, en forma de umbrela 
globulosa y hemisférica, que los 
ingleses denominan jellyfish 
(pez gelatinoso) y los malague
ños , de modo muy gráfico, 
aguacuajá. Tengo recuerdos in
fantiles de medusas que inva
dían las aguas de La Caleta y 
nos jorobaban el baño. No obs
tante, la medusa, bella y armo
niosa, siempre me ha fascina
do, aunque me aterra su pica
dura, ese latigazo seco que nos 
produce una fuerte urticaria. 
Ultima pregunta, ya desespera
do: ¿no podría alguna bonita 
medusa convertirse en mi mu
sa? 

Lo siento por mis lectores. Si 
yo hubiera dispuesto hoy de 
una musa, como mis dilectos 
amigos más arriba nom
brados , este brodrio que aca
ban de leer no habría sido un 
mero divertimento, ni una fa
talidad, ni una estolidez, sino 
un artículo en toda regla. Espe
remos tiempos mejores. Y a los 
colaboradores nombrados: que 
Dios se las conserve. 

Fernando GARCIA-PELAYO 

Residencia 3 ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
<! Km. de AZuqueca de Henares, to km. de Alcalá> 

* .Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (.ATS, auxiliares de clínica, f"'isiote-
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*Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 
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La · Escuela de Psicoanálisis Grupo Cero 
tiene el agrado de invitarles a la 

Presentación del Seminario Sigmund Freud 
en Alcalá de Henares, a cargo del Psicoanalista Didacta 

Jaime Icho Kozak 
LUGAR: Consulta Médico Psicoanalítica Grupo Cero 

(Alvaro de Bazán, 9 - 5° E) 
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HORA: 19 horas 
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Fachada Facultad de Derecho 

Fachada 
Facultad de Derecho 

La fachada que da a Vía 
Complutense es un auténtico 
pastiche, desde luego para na
da guarda la línea de la facha
da recuperada que da a la ca
lle Libreros. 

El impacto que produce, 
sobre todo a los que visitan la 
ciudad por primera vez, es 
bastante negativo. Los que es
tamos acostumbrados a verla 
casi todos los días lo vamos 
asumiendo casi sin darnos 
cuenta; al final lo aceptaremos 
como algo natural. 

Fachada de la Facultad 
de Ciencias Económicas 
y Elllpresariales 

Sinceramente, si lo anterior 
es grave, esto ya es demasia
do, como dicen los. castizos. 
Esta es la fachada de una fa
cultad, como podía ser la de 
un gran almacén de productos 
acabados. Digo almacén y no 
fábrica, porque éstas, sobre 
todo las medianas y grandes, 
especialmente las de los labo
ratorios, son bastante más ori
ginales. 

No entiendo cómo el área 
de urbanismo del ayunta
miento ha consentido seme
jante barbaridad, porque a es
to no se le puede llamar de 
otra manera. 

Fachada Colegio Público 
Cardenal Cisneros 

En pleno casco histórico, 
junto al antiguo colegio del 
mismo nombre, y Casa de la 
Entrevista, edificios construi
dos creo recordar en el siglo 
XVII, se alza esta monstruo
sidad urbanística con el entor
no. 

Frente al Palacio Arzobis
pal , la muralla que rodea a la 
huerta del mismo y que tanto 
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comentarios sobre esto y aquello 
Acaban de entregar a la Universidad de Alcalá de Henares, de ma

no de la Reina Doña Sofía, el premio Europa Nostra, por la recupe
ración del Patrimonio Histórico. Sin embargo, humildemente me 
atrevo a decir que las fachadas de algunos edificios recuperados no 
están a la altura de las circunstancias que han llevado a la conce
sión de tan importante premio, más bien todo lo contrario. La Comi
sión de Bellas Artes, tan diligente y tan puntillosa en otras ocasio
nes, en los casos que a continuación se describen, tengo la sensa
ción de que no estuvo a la altura de las circunstancias. 
ha dado que hablar por el de- ciones de colegios más clásicas 
rribo de parte de la misma, de nuestros días, el impacto 
sin ningún recato se acometen que se llevará será bastante 
estas tropelías urbanísticas. negativo. ¿Dónde han estado 

Para más inri, todos estos los miembros de la Comisión 
edificios se encuentran dentro de Bellas Artes durante los 
de un conjunto que va desde años en que se han cometido 
la Puerta de Madrid hasta la estos abultados errores urba
calle de Santiago y plaza de las nísticos? ¿Cómo se le puede 
Bernardas, que hace pocos exigir después a nadie desde 
años fue remodelado por la el ayuntamiento· que respete 
Comunidad Autónoma de lo regulado sobre las normas 
Madrid. Sencillamente, si nos urbanísticas en conjuntos his
paramos a pensar y observa- tóricos de este tipo, si la ad
mos con atención dicho edifi- ministración ha hecho de su 
cio, dentro de ese conjunto capa un sayo? 
nos parecerá un auténtico dis
parate, y tampoco perdamos 
de vista su parte interior, ya 
que quien tenga la oportuni
dad de contemplar la parte del 
patio del antiguo colegio Car
denal Cisneros, en un conjun
to integrado en las construc-

Fachada y edilicio 
de la Biblioteca Central 
en la calle Portilla 

Estamos ante un caso simi
lar a la facultad de Derecho. 

Biblioteca Central. Parte hecha con ladrillo visto. 

Fachada Facultad de Económicas 

Un edificio bien recuperado 
en la parte que da a la calle 
Trinidad, y una barbaridad 
urbanística con respecto al 
conjunto, construida de ladri
llo visto, junto a la calle Por
tilla, y para colmo se mantie
ne una muralla cochambrosa 
de ladrillos de mil modelos, 
tapiales, cemento, yesos, pie
dra y alguna que otra varie
dad de material de construc
ción, como escudo protector. 

Desde luego el Europa Nos
tra es poco premio para un 
conjunto arquitectónico de es
tas características. Y o creo 
que lo deberían declarar pa
trimonio de la Humanidad, 
algo así como la catedral de 
Burgos o el corral de comedias 
de Almagro. 

Muralla 
de la calle Portilla 

Para terminar esta muestra 
de nuestro mejor patrimonio 
arquitectónico, aquí tenemos 
la muralla de la calle Portilla, 
esa que trae a Manuela Abad, 
y a sus vecinos de cabeza. 

Si alguna duda tenía de 
apoyarles en su justa reivin
dicación, visto lo visto, en lo 
descrito anteriormente y an
te tanta incoherencia junta, lo 
tengo claro, hay que echarle 
mucha imaginación y coraje, 
para defender que dicha mu
ralla es intocable. 

Aunque los primeros tapia
les se hiciesen en el siglo 
XVII, desde luego salta a la 
vista que ha sido restaurada o, 
mej.or dich?, remendada en 
vanas ocasiones. 

Lo que más llama la aten
ción es la homogeneidad de 
los materiales, el alineamiento 
de la fachada, y la nivelación 
en su parte superior. Todo un 
prodigio de imaginación y 
buen hacer. 

Sinceramente, si los res
ponsables urbanísticos del 
Ayuntamiento, Bellas Artes, y 
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Muralla calle Portilla. Tapial restaurado con ladrillo. 

demás organismos competen
tes en la materia defienden 
que esta muralla se quede co
mo está, es para mandarlos a 
Egipto a pisar barro y paja, 
para después amasarlo hasta 
conseguir hacer una reproduc
ción exacta de sus pirámides. 

A quien corresponda, ya que 
se ha hecho el sacrilegio en la 
parte posterior de la bibliote

. ca central, lo suyo es tirar es-

ta cochambrosa muralla, pa
ra ampliar la calle Portilla, 
tanto en su calzada, como en 
sus aceras. Nunca habrá me
jor ocasión. La ciudad debe 
estar al servicio del ciudada
no y no al revés. Eso sí, come
tiendo las menores tropelías 
posibles. 

La tropelía en el caso que 
nos ocupa es dejarla como 
está. 

El picotazo 
El picotazo de esta semana se lo dedico a Jesús Domínguez 

Picazo, concejal de Medio Ambiente. 
Hay serias lagunas en la política medioambiental que está 

practicando el PP, como por ejemplo el estado de suciedad en 
que están la mayoría de las calles y plazas de la ciudad, la ne
fasta política de parques y jardines, el serio problema social 
que está originando el no buscar una solución imaginativa a 
la problemática de la tenencia de perros , etc. 

Pero hay dos cuestiones que son de suma gravedad: 
La primera de ellas es sin duda, que después de haberse plan

teado en Pleno del Ayuntamiento el asunto de riego de par
ques y jardines con «agua no potable» todavía no se haya he
cho absolutamente nada. La situación de los embalses del Sor
be y de la Comunidad de Madrid, aconsejan no regar con agua 
potable ningún parque en Alcalá , en la CAM, y prácticamen
te en todo el país. 

Sr. Domínguez , no gaste usted ni m3 de agua más en regar 
parques y jardines, pues de seguir haciéndolo está cayendo en 
una irresponsabilidad. 

La segunda se refiere a la construcción de una planta de re
ciclaje de residuos sólidos para el corredor del Henares. 

En el semanario PUERTA DE MADRID de fecha 16-9-95 , 
en la colaboración que vengo realizando todas las semanas con 
el título «Sobre esto y aquello» ya advertía del riesgo que se 
corría de perder una inversión muy necesaria para construir 
esta planta cuyo coste según los técnicos está alrededor de los 
2.500 millones de pesetas. 

Hoy, el PP de la Comunidad de Madrid, como ya me ima
ginaba entonces, dice que no da ni un duro para realizar di
cha planta. El problema es que el vertedero que por arte de 
birlibirloque se ha convertido en comarcal se agota. 

Alcalá y su comarca acabará perdiendo gracias al PP y la 
negligencia de sus cargos públicos una inversión nada menos 
que de 2.500 millones de pesetas, si nadie lo remedia. 

Todo hace pensar que al PP le importa un comino el corre
dor del Henares y sus habitantes, porque todas las inversiones 
las están dirigiendo a la zona Sur de la Comunidad de Madrid, 
será que los votos no los tendrán tan seguros como por aquí. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

PUERTA de Madrid 

• CHAPA Y PINTURA 
<25 años de experiencia> 

• BANCADA Y SECADO AL HORNO 
• MECANICA Y ELECTRICIDAD 
• NEUMATICOS Y PARALELO 
•LIMPIEZA DE TAPICERIAS EN 24 HORAS 

• AUTOLAVADO ABIERTO 
tODO~SDIAS 

1 REVJSJON Y CARGA Lunes a vierne~ : 11~~~.~g~ ~4 h . 

AIRE ACONDICIONADO~S=ábad~o y~Do-nnn;mg ... -----
• SERVICIO DE GRUA 

24 HORAS 
Tlfs.: 883 51 21 

908 I 72 74 47 
908 I 82 28 19 

el Finlandia, 16 y 28 (Polígono Industrial Jumapi - Junto a GAL) 
Tlf: 882 02 28 · Tlf. y Fax: 882 30 78 

28805 ALCALA DE HE~ARES (~adrid) 

EN ALCALA DE HENARES, ¡CERRAMOS PROMOCIONES! 

CHALETS Y DUPLEX 
AL PRECIO DE UN PISO 

· DESDE: 13.400.000 Ptas. 
FINANCIACION A SU MEDIDA 

GESTIONA: 

S.C.L. MERCOVI )'~~ 
TELEFONOS: 883 63 52 • 883 63 50 

INFORMACION: Paseo de la Estacipn, 1. Entreplanta B. 
ALCALR DE HENARES 
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Un aniversario olvidado 
El mes pasado se cumplía, de 

forma totalmente anónima, el 
vigésimo aniversario de un 
acontecimiento que habría de 
marcar profundamente a nues
tra ciudad al tiempo que supo
nía la feliz consumación de una 
reivindicación secular: En oc
tubre de 1975 Alcalá recupera
ba, de forma precipitada y ca
si inesperada después de varias 
frustraciones en los años inme
diatamente anteriores, su anhe
lada condición de ciudad uni
versitaria. No se trataba aún de 
la universidad actual, que pa
ra ello habría que esperar toda
vía dos o tres años, sino de una 
sección de la universidad ma
drileña; pero si hay que fijar 
una fecha para la recuperación 
universitaria de Alcalá ésta no 
puede ser otra que la citada, 
aunque tal recuperación tuvie
ra todavía carácter provisional 
si no precario. Eso sí, tampoco 
se puede olvidar que desde ha
cía uno o dos cursos ya estaba 
en funcionamiento la escuela de 
Magisterio Cardenal Cisneros, 
pionera pues de este paso de gi
gante dado por Alcalá. 

Gacetillas complutenses 
que el culto a los muertos está 
tan arraigado y tan sometido a 
unas tradiciones seculares, que
rer implantar de pronto algo 
tan ajeno a nuestra cultura co
mo era un cementerio anglosa
jón, pretendiendo además ga
nar dinero con ello, resultaba 
ser, cuanto menos, muy arries
gado. 

Quiso el azar que yo comen
zara mis estudios universitarios 
justo ese otoño, tan recordado 
en nuestro país por los trascen
dentales hechos históricos que 
habrían de acontecer apenas un 
mes después; tuve por ello el 
privilegio de ser testigo presen
cial de los primeros meses de 
vida de nuestra universidad, 
unos meses preñados tanto de 
buena voluntad como de una si
tuación tan precaria que llegó 
a amenazar seriamente la con
tinuidad de esta iniciativa. De 
hecho, fue tan seria la amena
za de suprimir el campus de Al
calá, tal como se le denomina
ba entonces, que todos los que 
en ese curso 75-76 terminamos 
primero, excepto una de las ca
rreras (no recuerdo si fue Me
dicina o Económicas), fuimos 
enviados a Madrid a cursar el 
resto de nuestros estudios ya 
que no se implantó segundo en 

el curso 76-77, aunque sí se 
mantuvo primero. Fue gracias 
a este guiño del destino por el 
que los que inauguramos la 
universidad alcalaína nos vi
mos excluidos, en nuestra ma
yor parte, de contar con el pri
vilegio honorífico de ser la pri
mera promoción licenciada en 
la universidad complutense 
(con minúscula, por mucho que 
se empeñen Villapalos y sus 
acólitos); pero lo que nadie nos 
podrá negar es que con nuestra 
presencia en las improvisadas 
aulas del antiguo aeródromo 
abrimos, hace ya veinte años, 
una de las más importantes pá
ginas de la reciente historia de 
Alcalá. 

La verbena de los libros 
Encuentro tremendamente 

desafortunada la carta en la que 
un lector critica agriamente la 
instalación de la feria del libro 
en la plaza de los Santos Niños, 
utilizando calificativos tan frí
volos como fuera de lugar tales 
como verbena de la Paloma sin 
churros, antiestética o desagra
dable y antimoral. 

Con todo mi respeto, por su
puesto, hacia sus convicciones 
religiosas, me gustaría recordar 
a este señor que los libros no 
son algo verbenero sino la raíz 
misma de la cultura, y que en 
un país con índices de lectura 
tan misérrimos como el nues
tro, toda promoción que se ha
ga de los libros nunca estará de 
más. Por otro lado, estimo tam
bién exagerada su afirmación 
de que los asistentes a misa ·de 
la Magistral apenas podían mo
verse por falta material de sitio; 
en realidad, ni la feria alboro
taba lo más mínimo ni entorpe
cía tampoco los servicios reli
giosos de la Magistral, sino que 
muy al contrario contribuyó de 
manera muy notable a dar vi
da durante unos días a una pla
za que normalmente está muy 
mortecina. 

VIVERO COCEDERO DE MARISCOS 
CANTABRICO - MADRID 

Mariscos vivos - Mariscos cocidos -Jµt~ados 
Congelados mei&¡111M@• 

VEN'JA AL PUBLICO Y MAYORISTAS 
Abierto todos los días, excepto domingos tarde y lunes 

c/ Avila, nave 2 (frente lavacoches «El Val» y Puertas Ledesma) 
Tlfs.: 880 85 50 - 882 44 86 ALCALA DE HENARES 
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En resumen: Ni la religión, 
que por supuesto también es 
cultura, tiene por qué estar re
ñida con los libros, ni es con
veniente en modo alguno que se 
intente separar artificialmente 
a ambos, ya que de hacerlo así 
se volvería a incurrir en el mis
mo error histórico que ensom
breciera siglos atrás al catolicis
mo, algo que trajo consecuen
cias tan tristes como las provo
cadas por los desmanes de la 
Inquisición. 

El desastre 
del cementerio jardín 

¿Puede explicarme alguien 
cómo un cementerio puede ser 
no sólo deficitario, sino inclu
so ruinoso? Porque resulta que 
este servicio público fundamen
tal ha sido mantenido desde 
siempre, bien por la Iglesia 
bien por los ayuntamientos, sin 
que nunca hasta ahora hubiera 
causado quebrantos económi
cos a sus promotores. Por otro 
lado, el cementerio jardín se 
construyó sobre terrenos muni
cipales -es decir, gratuitos-, 
su infraestructura no es nada 
del otro mundo y además está 
todavía sin terminar, como 
ocurre con los accesos, y el 
mantenimiento del mismo no 
puede costar ningún dineral ya 
que hasta el agua con la que re
gar el césped la tienen a sus 
mismos pies gracias al río ... 
Por lo tanto no me salen las 
cuentas, máxime si tenemos en 
cuenta que, según sus propios 
responsables, la venta de sepul
turas y nichos lleva un buen rit
mo. 

U na única explicación pue
do encontrar desde mi condi
ción de profano a su crisis eco
nómica: U na pésima gestión 
acompañada, probablemente, 
de un concepto totalmente 
equivocado de lo que es la cul
tura funeraria en nuestro país; 
porque en una sociedad en la 

Y no será porque no se lo pu
siera fácil el ayuntamiento; 
porque independientemente de 
que resulte totalmente legí
timo construir un cementerio 
privado, lo cierto es que se hi
zo no como complemento de la 
responsabilidad municipal sino 
en sustitución suya, sin dar a la 
gente la menor opción a elegir 
entre ambas ofertas ... Vamos, 
algo así como si la Seguridad 
Social dejara de pronto de ad
mitir nuevos afiliados forzando 
a los candidatos a dirigirse a la 
sanidad privada (pagándola, 
claro) tanto si quisieran como 
si no. Por si fuera poco, ni si
quiera faltaron marrullerías ta
les como la de intentar cerrar el 
cementerio municipal a nuevas 
inhumaciones en un tosco in
tento de desviar todas ellas al 
cementerio jardín, por más que 
en el antiguo haya muchas se
pulturas incompletas y tenga 
por lo tanto mucha capacidad 
aunque no existan ya sepultu
ras libres. 

Resumiendo: El cementerio 
jardín ha ido mal desde el prin
cipio (¿a quién se le ocurriría 
la genial idea de que iban a llo
verle enterramientos desde to
dos los puntos de la provincia, 
Madrid incluido?) y ahora se 
están pagando las consecuen
cias de ello. Y no se ponga la 
excusa bizantina de que el ce
menterio jardín no es caro, si
no el municipal barato, porque 
el segundo de ellos se limita a 
prestar un servicio sin ánimo 
de lucro mientras el primero, 
por el contrario, tiene como fin 
principal hacer negocio sin dar 
además la menor opción a 
elegir. 

José Carlos CANALDA 

YIUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 

C(Mayor, 27 - Primer piso - Teléf.: 889 36 66 

y GIUSEPPA NOVIAS 
EN C/ Mayor, 10 
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Tengo entendido que en 
Valencia hay una señora de 
mediana edad, muy cultivada 
ella, que se alquila para escu
char. Como lo oyen. El con
tratante con ganas de hablar 
paga primero y luego puede 
plantarse delante de ella a re
latar los pormenores de sus 
preocupaciones, sueños y ale
grías, que la profesional escu
cha y calla. Sin llevar la con
traria y sin esas observaciones 
malintencionadas que siem
pre interrumpen el discurso y 
hacen perder el hilo. 

Cuentan muchos de nues
tros mayores, con experiencia 
en el asunto, que las samarita
nas del amor vienen dedican
do buena parte de su tiempo 
de alquiler en ese oficio tan 
antiguo -además de a lo ob
vio- a escuchar los secretos 
que los hombres no se atreven 
a confesar ante sus mujeres, 
amigos, confesores y psiquia
tras. Y aunque debe de que
dar claro que lo que esta dama 
contrata a tiempo parcial es su 
disposición a oír todo lo que 
se le cuente -poniendo cara 
de interlocutora interesada, 
me imagino- la escuchado
ra valenciana es tan respetuo
sa (sin comillas) con la Consti
tución, que no le hace remil
gos a la condición del parlan
te siempre que cumpla previa
mente con el bolsillo, sea hom
bre, mujer, protestante, ho
mosexual o negro. Claro que 
sólo se puede disponer libre
mente de su sentido del oído, 
no de las orejas propiamente 
dichas; así que pervertidos y 
machos rijosos abstenerse. 
Cualquiera de mis lectores 
-a los que me imagino no 
siendo ni una cosa ni otra
puede llamar, si quiere, al te
léfono que aparece en un 
anuncio de la prensa local le
vantina y, por la módica can
tidad de cinco mil pesetas la 
hora, concertar una cita con 
ella para contarle su vida, con 
pelos y señales y en entrevista 
personal. Hasta que suena el 
reloj, claro, como antes sona
ba la campana en el ring de los 
adversarios de Cassius Clay. 

· Cuando leí la noticia estuve 

A contraviento 
* 

El arte de escuchar 
tentado de escribir algo sobre 
la soledad del hombre moder
no; sobre esta sociedad de in
dividuos encerrados en su cár
cel personal que les impide 
compartir siquiera un poco de 
tiempo para hablar sin prisas 
con los demás; sin urgencias 
agobiantes ni esas miraditas 
de reojo a la muñeca izquier
da cuando alguien pretende 
decir algo más que hola y 
adiós. Es un tópico -quizá 
un axioma- que corren tiem
pos adustos en los que la gen
te sólo intercambia insultos de 
coche a coche, cruza saludos 
fugaces en el breve trayecto 
del ascensor y lanza frases 
mentirosas del tipo de a ver si 
quedamos y tomamos unas co
pas a quien no tiene la menor 
intención de dedicar un mal
dito segundo de tiempo. Sin 
duda me hubiera salido un ar
tículo muy apañado, trayen
do, incluso, a colación el vie
jo tema de la incomunicación 
-aquello tan olvidado de las 
películas de Antonioni- pa
ra reflejar esta época sombría 
llena de barreras invisibles 
entre maridos y mujeres, pa
dres e hijos, profesores y 
alumnos, y políticos y ciuda
danos, en los que nadie habla 
sin prisas con nadie. 

Pero todavía debe de que
darme dentro más juventud 
de la que yo creía porque he 
vencido rápidamente esa ten
tación. Me refiero a la de la 
pereza mental, que es un pe
cado tan propio de personas 
que han tirado la toalla por
que se han instalado en la co
modidad de opinar siempre 
bajando por la escalera del 
pensamiento. 

Si uno se pone a meditar se
riamente -no es preciso me
sarse los cabellos ni quitarse 
las gafas- advierte que no es 
verdad eso de que no haya 
gente dispuesta a escuchar los 
rollos del prójimo. Hay y mu
cha. Los cónyuges preguntan 
qué nos pasa en cuanto deja-

mos de repetir uno solo de los 
gestos rutinarios de cada día; 
las empresas tienen psicólogos 
en sus departamentos de Per
sonal para que los empleados 
puedan enumerar, una por 
una, sus frustraciones labora
les y hasta las otras; los ayun
tamientos disponen de asis
tentes sociales que te reciben 
detrás de su mesa de funcio
nario para que les pidas orien
tación si andas por la vida 
más perdido que Antonio An
glés. Y hasta los médicos de la 
Seguridad Social, los reporte
ros de Telemadrid y los en
cuestadores a domicilio están 
deseando que hables con ellos, 
sin más limitaciones que las 
del horario, tan sagrado en es
tos tiempos de diligencia pa
ra el ejercicio de los derechos 
y mala memoria para el de los 
deberes. No es que falten en 
la actualidad tipos dispuestos 
a escuchar a sus semejantes; 
en realidad, sobran. Pero, eso 
sí, hay un problema. Y gor
do. En cuanto tú das por fi
nalizada tu charla, empiezan 
ellos a hablarte a ti y ahí sí 
que ya la hemos fastidiado. 
Todos sin excepción, termi
nan riendo el último -que es 
el que ríe mejor- y ponién
dote verde. El sacerdote te 
manda hacer penitencias por 
tus debilidades, el psicólogo te 
demuestra que te has equivo
cado en todo en la vida -ha
bías nacido para ser una ·de
licada bordadora real y, sin 
embargo, andas trabajando de 
camionero, por ejemplo-; la 
asistente social le echa la cul
pa de lo que te sucede a todo, 
que es como no echársela a na
da y echártela a ti solito, por 
tonto; el médico te acusa de 
ser fumador incorregible o de 
ser aprendiz de prostático; los 
periodistas de Telemadrid te 
caricaturizan luego en sus re
portajes sobre el paisaje hu
mano y, por último, los en
cuestadores te reducen a un 
borrego más, blanco o negro. 

O , peor aún, dicen que te ne
gaste a hablar cuando te die
ron la oportunidad y te has re
fugiado en el limbo de los que 
no saben/no contestan. 

Así que hoy día no hay ma
nera de contarle seriamente 
nada a nadie porque si lo ha
ces a alguno de estos escucha
dores convencionales, después 
te acabas enterando de lo que 
vale el peine de tus errores. 
Cuando les toca hablar a ellos, 
te ponen como hoja de pere
jil y se les da estupendamen
te, qué sé yo, analizarte de 
arriba a abajo, decir lo mal 
que haces las cosas y que te 
tienes bien merecido todo lo 
malo que te sucede. 

De manera que te pones a 
buscar a alguien que tenga el 
detalle de ser el eco de sus de
sahogos, sin más, y te acabas 
poniendo inevitablemente en 
manos de un juez inapelable 
que nunca te absuelve. 

Antes, cuando yo era niño, 
sí existían esos profesionales 
de la atención prestada. Eran 
verdaderos confidentes que se 
limitaban a escuchar sin abrir 
la boca de hacer reproches. 
Uno se los podía encontrar lo 
mismo en un palacio que en 
una cabaña. Eran, pongamos 
por caso, camareros en el Ho
tel W ellington o taberneros de 
cualquier tasca humilde de 
pueblo, pero siempre estaban 
allí, tan elegantes, al otro la
do de la barra, dispuestos a 
que les dieras la lata con tus 
historias, sin escurrir el bul
to jamás y sin caer en el mal 
gusto de emitir opiniones so
bre tus confidencias. Lama
yor parte de los camareros jó
venes de ahora son mucho 
más guapos, donde va a pa
rar, pero no pueden hacer eso 
porque carecen de tiempo de 
tan ocupados como andan sir
viendo minis a troche y mo
che y quitándoles las chicas a 
los clientes. 

Y o creo que el éxito de esa 
escuchadora de Valencia se 
debe a que ha recogido una 
bandera tirada por el suelo 
desde que desaparecieron 
aquellos antiguos héroes de 
bar. 

Sergio COELLO 
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PUERTA ( de ftladrid ) :::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil . ................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ........... . .................................. . 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ...... . ........ . 
OMIC ................. . ........................... . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 

· Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Munitjpal ........ .. .................. . 
Centro de DocumentaCión .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas. etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

(ntrefl.c~~~L HORARIO: 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
883 60 63 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

9:30 a 13:30 
16:00 a 21:00 

PEL U Q UE RIA 

PELUOUERIA UNISEX 
Preferente caballeros 

5 a 9 tarde 

Presentando este anuncio, al finalizar 
nuestros servicios te haremos un ¡REGALO! 

-

PIDENOS CITA 881 01 04 
el Talamanca, 5 28807 Alcalá de Henares 

• SOFAS •~MODULOS • SILLAS 
• RINCONER.AS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
¡ mt.d.tt ion ~r.tl u i t.1. \l ul id.t' .1 dom it il io 

Información y venta: MA YTE · 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlfs.: 883 51 67 - 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADALUX 
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Inventario de chapuzas 

La tapia de la vergüenza 
Aunque Alcalá no es Berlín 

ni ha existido guerra fría al
guna que la dividiera, lo cier
to es que no por ello nos pri
vamos de tener nuestra parti
cular Tapia -ni a muro lle
ga- de la Vergüenza; nos es
tamos refiriendo, una vez más 
a la chapuza de la tapia de la 
calle de la Portilla, la misma 
que oculta -y esto al menos 
es una ventaja- el espanto
so edificio de la nueva biblio
teca central, construido en el 
patio de la antigua Intenden
cia Militar, es decir, el cole
gio de Caracciolos. 

Durante los últimos días 
hemos recibido en nuestra re
dacción llamadas de vecinos 
que se muestran molestos con 
las obras de urbanización de 
esta zona: En primer lugar, en 
el espacio situado entre el mu
ro antiguo y el nuevo edificio 
se ha subido el piso bastantes 
centímetros por encima de la 
acera de la calle. Por otro la
do, se aprecia una grieta en la 
unión del muro antiguo con el 
nuevo. Además, los canalones 
para la lluvia (que alguna vez 

PUERTA de Madrid 

volverá a llover, creemos) ins
talados en la parte superior 
son demasiado cortos y tienen 
muy poca inclinación, por lo 
que el agua acaba resbalando 
por la pared. Y como guinda, 
al fondo del patio se han ins
talado unos «mamotretos», al 
parecer aparatos de aire acon
dicionado, que no se puede 
decir que encajen con el edi
ficio del antiguo colegio. 

Y el remate: Con posterio
ridad a que hiciéramos las 
fotografías, ha sido levanta
do un muro de diseño comple
tamente actual en la zona de 
la plazoleta de San Julián, 
muro que le sienta al entor
no como a un Cristo dos pis
tolas. Sorprende, y mucho, 
que el ayuntamiento aplique 
los criterios que mejor le pa
rezcan según los casos, ya que 
tan pronto mantiene una ta
pia que se está cayendo lite
ralmente a trozos, como le
vanta al lado de ella otra que 
parece un frontón ... Si lo en
tiende alguien, le agradecería
mos infinito que nos lo ex
plicara. 

.... ; .. 
.. _;_·~5~:-.: 
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El grupo TIA, que ha interpretado el entremés ((El viejo celoso» Un momento de la representación en la plaza de los Irlandeses 
~ 

El entremés «El viejo celoso» representado por el TIA es el primer paso 

«La cervantea»: un ambicioso proyecto que 
pretende «revitalizar la figura de Cervantes» 
El entremés cervantino «El viejo celoso», que durante el mes de octubre ha representado en varias ocasiones 
el grupo TIA, forma parte de un proyecto más ambicioso, denominado La Cervantea ideado por Carlos Mo
chales, con el objetivo de «revitalizar la figura de Cervante&». «La Cervantea» es descrita por su autor, Car
los Mochales, como «un río que aparece y desaparece. Lo que me propuse es revitalizar la figura de Cervan
tes en un dilatado tiempo, haciendo pequeños espectáculos con düerentes grupos de Alcalá o profesionales». 

Mochales espera contar con la 
colaboración de los organismos, 
entidades, asociaciones cultura
les , grupos de teatro y personas 
interesadas en la época, figura y 
obra de Don Miguel de Cervan
tes: «Espero que con el tiempo 
pueda ser factible que trabaje
mos con la Universidad, el 
Ayuntamiento , el Centro de 

Estudios Cervantinos ... , y con 
cada uno de estos organismos 
propondré en su momento un pe
queño espectáculo, donde inclu
yo desde gastronomía a música 
de la época, teatro o danza». 

Carlos Mochales quiere dar a 
conocer los aspectos más desco
nocidos del autor de El Quijote: 
«Creo que los alcalaínos están 

acostumbrados a ver espectácu
los en la calle, pero la idea que 
intento, no sé si ingenuamente o 
no, es que se acostumbren a ver 
a Cervantes, que es un autor ári
do y creo que poco difundido. La 
dramaturgia de Cervantes es 
compleja, árida, tomo dirían 
ahora un poco tocho, pero no hay 
que olvidar que las obras de 

El público quedó encantado con la interpretación del entremés de Cervantes. 
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Carlos Mochales, autor del 
proyecto ccLa Cervantea11 -

quien hizo El Quijote , segura
mente el fondo aunque no la for
ma, son bastante interesantes». 

Carlos Mochales está conven
cido de que su proyecto puede sa
lir adelante «SÍ hay ganas, ilu
sión, tiempo y dinero». El pri
mer paso de este programa en 
torno al inmortal escritor alcalaí
no ha sido uno de sus entreme
ses. El grupo elegido para su 
puesta en escena ha sido el TIA, 
al que Carlos Mochales conoce 
bien porque estuvo en los inicios 
del grupo hace ya 20 años. 

Las primeras representaciones 
tuvieron lugar en la plaza de los 
Irlandeses, al aire libre y em
pleando la menor cantidad de 
medios técnicos posibles por de
seo expreso del director: «Se tra
ta de revitalizar el teatro, no tal 
como se hacía, no he hecho una 
reconstrucción arqueológica ni 
me lo he propuesto, además se
ría evidentemente caro, pero sí 
trabajar lo más cercano al públi
co, evitando esas infraestructu
ras de luces con las que al final 
lo único que ves es una cabecita 
vestida de época con miles de ca
bles. Vamos a intentar hacer el 
espectáculo tal y como, aparen
temente, podía haber sido hace 
tres o cuatro siglos». 

PUERTA de Madrid 



¡Si ahora no te lo compras, 
la culpa será tuya! 

OFERTA EXCLUSIVA PARA ESTOS VEHICULOS 
, -

CON GARANTIA 1 +2 ANOS (Km. O) 
ULTIMAS UNIDADES 

PRECI 
AHORR 

RENAULT-CLIO RN 1.2i 3/P (60CV) 
PRECIO OFERTA: 1.260.000.
AHORRO: 334.500.-

PRECI 
AHORR 

RENAULT CLIO S 1.4i 80 CV. A/A 5P 
PRECIO OFERTA: 1.640.000.
AHORRO: 422.124.-

RENAULT-TWINGO - A/A. 
PRECIO OFERTA: 1.250.000.
AHORRO: 352.124.-

RENAULT-CLIO IPANEMA 1.4i 5/P 
PRECIO OFERTA: 1.600.000.
AHORRO: 474.623 

RENAULT 19 DRIVER 1.4i 80CV. A/A, 4/P 
PRECIO OFERTA: 1.895.000.-
AHORRO: 497.623.-

RENAULT EXPRFSS SEMDA PLUS 1.4s COMBI 
PRECIO OFERTA: 1.525.000.-
AHORRO: 451.926.-

RENAULT CLIO CHIPIE 1.9 Diésel 3/P 
PRECIO OFERTA: 1.495.000.
AHORRO: 405.498.-

'.DD•IMRl~!lrJilt·ésel A/A clim. RENAULT-TWINGO PACK 
PRECIO OFERTA: 1.195.000.
AHORRO: 289.625.-

NOTA: En estos precios va todo incluido a falta de seguro y si quiere también se lo aseguramos. 

* FINANCIACION ESPECIAL 

@ 
RENAULT AUTOCARPE 

Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
C.C. El Val - Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 20 
Tlf. 888 01 79 
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Los hermanos Polo Rivas regalan a la ciudad dos bigornias 
realizadas en el siglo pasado 

Dos artesanos de la forja donan al ayuntamiento 
sendas piezas para el museo de esculturas 

La jubilación ha llegado para los hermanos Polo Rivas y con ello el desmantelamiento de su taller 
en la puerta del Vado; varias generaciones han pasado por ese taller y han realizado una actividad 
totalmente artesanal siempre relacionada con la forja. Pero con la jubilación de los dos hermanos no 
hay nadie en la familia que pueda seguir con la tradición y por eso ha llegado el momento de desmante
lar su añejo taller. Ese es el momento en el que los dos artesanos han decidido donar a la ciudad dos 
bigornias en las que durante muchos años han trabajado. Las dos piezas son muy parecidas a los yun
ques, si bien se düerencia de éstos en que tienen dos cuernos y no uno como los yunques. El deseo 
de los hermanos Polo Rivas es que las dos piezas, con más de ciento cincuenta años de antigüedad, 
puedan estar permanentemente expuestas en el museo de esculturas al aire libre. 

Las dos bigornias, según los 
hermanos Polo Rivas, pueden 
compararse a muchas de las 
esculturas expuestas en el mu
seo al aire libre que hay en 
la avenida de la Manigua y 
en la Vía Complutense: «Pen
samos que en efecto nuestras 
dos piezas se pueden compa
rar a muchas de las piez~s 
que hay allí, con la particula
ridad de que como estas bigor
nias hay muy poquitas en to
da España; además , estas pie
zas pueden tener una antigüe
dad de ciento cincuenta o dos
cientos años». 

Las dos bigornias fueron un 
encargo que hizo el bisabue
lo de los hermanos Polo Ri
vas: «Con ellas hemos traba
jado varias generaciones pa
ra machacar encima de ellas. 
El problema es que con nues
tra jubilación este taller ha 
llegado a su fin, se ha vendi
do el local y hemos pensado 
que sería bonito que el ayun
tamiento las expusiese en al
gún lugar público antes de 
que se pierda; es un regalo 
que nosotros hacemos a la ciu
dad». 

«Se ha perdido ya la tradi-

ción; esto era un taller de ca
rros que lo fundó nuestro bi
sabuelo y ha sido en esta ge
neración, la nuestra, en la que 
ha llegado a su fin», señalaron 
los hermanos Polo Rivas pa
ra añadir que «después d~ 
nuestro bisabuelo siguió la 
tradición nuestro abuelo, des
pués nuestro padre y un tío 
nuestro y la hemos acabado 
nosotros. Cuando dejaron de 
construirse carros nos dedica
mos a la cerrajería y a la for
ja artística». 

Los hermanos aseguraron 
que al jubilarse no había nin-

PONTE A OTOÑO 
""' La nueva moda OTONO-INVIERNO 95 ya está en marcha 

PROXIMAMENTE TAMBIEN EN: 

. 

A Yda. Reyes Católicos, 3 
Tlf.: 881 44 45 

• de noviembre de 1995 

C/. Santa Ursula, 4 

Cánovas del Castillo, 30 
Tlf.: 889 20 18 

guna generación detrás de 
ellos: «Las que hay son hem
bras y esta tradición familiar 
de la forja ha terminado». De 
lo que sí están orgullosos los 
hermanos Polo Rivas es de 
que su carrera como artesanos 
de la fragua prácticamente ha 
concluido con un premio inol
vidable para ellos: «La cáma
ra de comercio nos otorgó un 
premio hace unos años a la la
bor de una profesión en vías 
de extinción». 

Volviendo a las bigornias, 
los hermanos señalaron que 
«antes de que se pierdan, de 
que se las lleve un chatarrero, 
creemos que merece la pena 
que puedan ser expuestas, 
porque es muy difícil que un 
armazón de estas característi
cas, con unos 250 kilos de pe
so cada uno, exista en Espa
ña. Habrá mucha gente a la 
que les guste verlo como una 
cosa tradicional. Además hay 
algunas esculturas que pueden 
que sean más feas que estas bi
gornias. Hay algunas que son 
muy bonitas pero hay otras 
que no tienen ningún valor 
porque hasta se ve el corte del 
cortador. Además, las moder
nas son de hierro fundido, pe
ro éstas son de acero». 
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El ama muestra hasta dónde se subió el gato Organizada por el Club de Jubilados María zambrano 
«Como es muy Juguetón, ya se ha escapado más veces• Fiesta para los mayores de setenta años 
LOS bomberos fu e ron a rescatar a un gato, Los setentones tienen tanta marcha como los jóvenes. Así lo de-

y al f •inal el gato bai•o' por su cuenta mostraron cerca de trescientos socios del Club de Jubilados y Pen-sionistas Mari~Zambrano, que celebraron una fiesta homenaje pa-
ra los mayores de setenta años el pasado 25 de octubre. 

El dicho de «cierra la puerta 
que se escapa el gato» fue reali
dad esta vez. Sobre las dos de 
tarde del pasado 20 de octubre, 
un coche de bomberos traslada
do desde Coslada hasta la calle 
Pescadería de Alcalá de Henares 
tuvo que desplegar su escala pa
ra rescatar a un gato negro, que 
llevaba subido a un árbol desde 
las seis de la tarde del día ante
rior. El animal en cuestión sella
ma «Morito», tiene siete meses y 
es propiedad de Celestina Baeza, 
vecina del n°8 de la menciona
da calle, que es dueña de seis ga
tos más: «Como es muy joven y 
muy juguetón, ya se ha escapa
do más veces. Al principio sólo 
se subió un poquito al árbol, pe
ro luego llegó un perro, se asus
tó, y se subió hasta arriba. Allí 
estuvo toda la noche maullando. 
Yo intentaba bajarle, pero no 
quería. Al día siguiente un veci
no llamó a los bomberos. Al prin
cipio vinieron con una escalera 
pequeña, pero el gato se subió 

aún más. Luego vino otro coche 
con una escala». A pesar de to
do, el gato no se dejó rescatar. 
Antes de caer en manos de los 
bomberos decidió gastar una de 
sus siete vidas y tirarse al suelo, 
yendo a caer totalmente ileso en 
sobre parterre de césped. 

Celestina con «Morito» 

El festejo los reunió en los sa
lones de la cafetería del polide
porti vo municipal del Val, has
ta donde les trasladaron en auto
car. Se comenzó a las dos de la 
tarde con una comida compues
ta de entremeses, langostinos, fi
letes en salsa con guarnición, 

postre y café. Y nada mejor que 
bajar lo ingerido con unos bai
lecitos. Entre pasodoble y paso
doble, y un pequeño regalito de 
recuerdo, les dieron las siete de 
la tarde «y lo pasamos estupen
do», cuenta Florentino Fuentes, 
presidente del Club. «Es una 

fiesta que ha
cemos anual
mente para los 
mayores de se
tenta años por
que ellos dis
frutan menos 
de las excur
siones etc. Les 
dedicamos un 
homenaje para 
que ellos tam
bién disfruten 
de las subven· 
ciones, que son 
de todos, tanto 
de jóvenes co
mo de mayo
res», añadió el 
presidente. 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

_- ______ --i ____ 1 ----------=----- -- .,._. _______ _ 

GUADALAJARA + MADAI> 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios . 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona , su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. ·-------- -- - ---- ----------- Madrid ___.. ---------- • Hilo musical opcional. 

:~\\6 4 

PUERTA de Madrid 

Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Otro motivo de preocupación para el pequeño comercio de la 
zona: a mediados de noviembre se inaugurará en Torrejón el 
mayor parque comercial y de ocio de España 

«Una de las claves del pequeño comercio pasa 
por la integración en centros comerciales» 

- Rafael Sánchez, director de Parque corredor -
A mediados de noviembre se inaugurará en Torrejón un gran parque comercial y de ocio. Las cifras 

de Parque Corredor, situado a cinco minutos de Torrejón sobre la N-11, así lo revelan: sobre una super
ficie de más de 260.000 metros cuadrados (50.000 de zonas verdes) una inversión de alrededor de 40.000 
millones de pesetas, 3.000 puestos de trabajo y 300 tiendas especializadas, además de un hipermerca
do, una cadena de juguetes, polideportivo, piscina, bolera, cines, gimnasio, sauna, rayos UVA, un par
que de atracciones para niños o una discoteca de más de 6.000 metros cuadrados. Parece que esta noti
cia puede añadir un motivo de preocupación a los pequeños comercios de la zona. PUERTA DE MA
DRID ha entrevistado al director de Parque Corredor, Rafael Sánchez, quien asegura que este comple
jo contribuirá a revitalizar la economía del Corredor del Henares y especialmente la de Torrejón. 

- Dentro de las grandes ci
fras que se barajan en este com
plejo, ¿destacaría alguna? 

- Lo primero que se destaca 
del centro es su dimensión y eso 
explica el resto de cifras. El cen
tro está ubicado en una parcela 
de 260.000 metros cuadrados, 26 
hectáreas, y eso explica la inver
sión de alrededor de 40.000 mi
llones de pesetas o los 3.000 
puestos de trabajo que se han ge
nerado, 2.000 nóminas en el pro
pio centro dentro de la in.f'midad 
de contratos laborales que va a 
haber y 1.000 indirectos en las 
empresa que van a trabajar de 
forma externa con el centro. 
Otra cifra significativa son los 
50.000 metros cuadrados que va
mos a dejar de zonas verdes, as
pecto importante dentro de los 
centros comerciales. 

- ¿Parque Corredor es el par
que comercial más grande de 
Europa? 

- Dentro de su categoría, sí. 
En Europa hay otro tipo de par
ques que lo superan en tamaño, 
que son conjunto de varios cen
tros, pero con toda seguridad 
que en España es el mayor con
junto comercial que hay hoy en 
día. 

- La tendencia en centros co
merciales es hacerlos cada vez 
mayores. ¿Tiene alguna ventaja 
o se trata de conseguir el más di
fícil todavía? 

- Es verdad que lo que lla
mamos parques comerciales ne
cesitan un tamaño suficiente
mente grande para albergar to
das las actividades que hay. En 
los que nosotros desarrollamos, 
por ejemplo Parque Corredor, 
dedicamos una parte importan
tísiina al ocio y al deporte, y eso 
necesita muchos metros. Pero 
creo que com9 este parque de 
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260.000 metros cuadrados no va 
a haber actuaciones en España, 
al menos en mucho tiempo. 

- Ciertamente, no debe ha
ber disponibles muchas parcelas 
tan grandes como la que va a uti
lizar Parque Corredor ... 

- La verdad es que no hay 
sitio para muchos, pero aunque 
lo hubiese no se iría a centros 
más grandes que Parque Corre
dor. Nosotros hemos hecho este 
centro pensando en el entorno y 
sus ocupantes, ese estudio nos 
ha dado un resultado de super
ficies, no ha sido el proceso in
verso, es decir que no ha sido la 
superficie lo que hemos tenido 
que distribuir. Si hubiésemos 
creído que necesitábamos más 
superficie habríamos buscado 
ubicación en otro sitio o hubié
ramos tratado de que aquí hubie
ra más terreno. Pero no ha exis
tido ese condicionante. 

- A los pequeños comercian
tes, que son los que más sufrirán 
la competencia directa del centro 
comercial, se les ha dado priori
dad y facilidades de acceso a la 
adquisición de locales comercia
les dentro del complejo. ¿Se les 
está ofreciendo en definitiva la 
oportunidad de que si no pueden 
con el enemigo, se unan a él? 

- El enemigo no es el centro 
porque en él hay alrededor de 
200 pequeños comerciantes ins
talados, son una parte importan
te del comercio que va a haber 
en Torrejón. Desde luego, una 
de las claves del futuro del pe
queño comercio pasa por la in
tegración en centros comercia
les; éste es uno de ellos, enten
demos que el mejor, pero no el 
único. Bajo ese punto de vista, 
cuando se desarrolla el proyec
to de Parqué Corredor una de las 
cosas que tenemos muy en cuen-

ta es el pequeño comercio de la 
zona. Para que un proyecto de 
éstos salga adelante tienen que 
ser unánimes todas las fuerzas 
políticas y para conseguirlo no 
tienes que tener ninguna oposi
ción de las partes vivas de una 
ciudad como esta. Así se entien
de que nuestro proyecto se apro
bara por unanimidad en el ayun
tamiento, porque previamente 
habíamos hecho un tratamiento 
diferenciador con los comer
ciantes de Torrejón y en general 
del Corredor del Henares alcan
zando acuerdos con ellos en los 
que, como resumen, tuvieron 
preferencia a la hora de incorpo
rarse al centro, durante los tres 
primeros años tendrían una re
baja en el arrendamiento del 
25% el primer año y luego se re
ducía paulatinamente hasta el 
tercero para facilitar las inver
siones de montar un nuevo nego
cio y también se iba a dar un tra
tamiento especial a los familia
res de pequeños comerciantes a 
la hora de hallar empleo en el 
centro. En estos momentos, alre
dedor del 40% de los pequeños 
comerciantes se están benefi
ciando de estos acuerdos. 

- ¿Quiere decir que, en ge
neral, el pequeño comercio de 
Torrejón ha aceptado la instala
ción de Parque Corredor? 

- Es lo que has dicho antes, 
si no puedes con tu enemigo, 
únete a él. No es que seamos el 
enemigo, pero sí es verdad que, 
si no se hubiera hecho Parque 
Corredor, se habría hecho un hi
permercado y eso sí les habría 
hecho daño porque eso no admi
te ninguna integración ni ningu
na participación. Han compren
dido que en integrarse en el pro
yecto está una de las claves de 
su futuro. 

Rafael Sánchez 

- ¿Considera que no hay sa
turación de centros comerciales 
e hipermercados en el Corredor 
del Henares? 

- Un dato para comparar en 
qué estatus estamos respecto a 
Europa. En el Corredor del He
nares, aproximadamente, hay 
un hipermercado por cada 
175.000-200.000 habitantes. En 
Francia, por ejemplo, hay un hi
permercado por cada 100.000 ha
bitantes. En España difícilmen
te vamos a llegar a esa satura
ción, pero eso hablando de 
hipermercados. 

Parque Corredor es un conjun
to de instalaciones que no tienen 
mucho que ver con un hipermer
cado entendido en la forma clá
sica. Un elemento importante es 
el hipermercado, pero tenemos 
una cadena de juguetes, un área 
de moda, muchos comercios, y 
lo más importante, la zona de 
ocio que está dando una oferta 
totalmente distinta. 

No somos la competencia de 
los hipermercados ni de nadie 
porque no hay nada parecido en 
todo el Corredor. El impulso de 
venir aquí va a ser por muchas 
razones además de por el 
hipermercado. 

- Los estudios de mercado 
que se habrán hecho antes de em
pezar la construcción de Parque 
Corredor ¿le auguran un buen 
futuro? 

- Antes de decidir organizar 
una inversión global de 40.000 
millones de pesetas se hacen va
rios estudios de mercado, se 
contrastan, se piensa y juega un 
papel fundamental la intuición 
en la decisión final. Los estudios 
de mercado indican que el cen
tro es viable y con un magnífico 
futuro. Eso no quiere decir que 
un martes por la mañana el cen
tro esté al 1000/o de ocupación. 
Este centro tendrá un funciona
miento muy determinado, muy 
bueno el fin de semana, muy 
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una inversión de 
a.aoa millones de pesetas 
sobre una superficie de 
260.000 metros cuadrados 
«En el centro hay instalados 
alrededor de 200 
pequeños comerciantes» 
«NO somos la competencia 
de los hipermercados 
ni de nadie porque no hay 
nada parecido 
en todo el corredor» 
bueno por las noches en la zona 
de ocio, va a tener un movimien
to diario en la zona de restaura
ción, va a haber una compra dia
ria -gracias a los autobuses que 
va a haber desde Torrejón has
ta el centro-... , pero con todos 
esos matices no hay que enten
der que porque de lunes a vier
nes el parking no esté al 100% el 
centro es un fracaso, porque el 
parking está dimensionado para 
el fin de semana y sabemos que 
un martes el parking va a estar 
al 40%. Está pensado así, nadie 
piensa otra cosa, es un error. 

- ¿La mayoría de los puestos 
de trabajo que ha ofrecido el cen
tro han sido para gente de 
Torrejón? 

- La inmensa mayoría. Hay 
un gran número también de Al
calá, pero podríamos cifrar en el 
80% los trabajadores de Torre
jón. 

- ¿Cómo será la comunica
ción con el centro? 

- Va a haber autobuses ur
banos con Torrejón y en estos 
momentos estamos hablando con 
el consorcio para que la línea 
que va de Alcalá a Madrid, al 
menos en alguno de los autobu
ses, tenga una parada en el cen
tro o cerca de la parada del auto
bús que viene de Torrejón. 

Eso en cuanto al transporte co
lectivo, con respecto al transpor
te privado, Parque Corredor es
tá haciendo un nuevo nudo para 
racionalizar el acceso desde la 
N-11 y organizar de una forma 
sencilla el tráfico. 

- ¿Cuándo se inaugura el 
centro? 

- A mediados de noviembre 
inauguraremos. Va a estar toda 
la zona de ocio, el polideportivo, 
el hipermercado, la cadena de 
juguetes, las medianas superfi
cies de deportes, complementos 
del hogar, el área de moda ... , el 
70% de las instalaciones y en los 
días inmediatos a la apertura se 
va a terminar de abrir y en Na
vidad prácticamente vamos a 
estar al 100 por cien. 
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Como ya se ha dicho en este se
manario, recientemente se enterró 
el tendido eléctrico a su paso por 
el Caz (tantas veces solicitado por 
nuestra asociación), pero en nues
tro país parece que las obras bien 
hechas solamente se anuncian con 
motivo de alguna campaña electo
ral y nunca se llevan a efecto. El 
pragmatismo tan de moda que tra
ta de enterrar a la utopía, fracasa 
estrepitosamente cuando está por 
medio la seguridad. Como cuesta 
dinero .. . 

Aún quedan en nuestra ciudad 
muchas torres eléctricas que ponen 
en peligro la integridad ciudada
na y como muestra basta un bo
tón: en la mismísima plaza de la 
Juventud, a escasos metros de los 

cables recientemente soterrados, 
altivamente se eleva una torre que 
dirige el tendido hacia la finca «La 
isla» rozando éste la copa de los ár
boles. A ver si como otras tantas , 
desaparece rápidamente (si consi
deramos la belleza de las torres 
históricas que hay en nuestra ciu
dad , habrá que tener en cuenta el 
peligro y la fealdad de las eléctri
cas). 

Y un ruego a los responsables 
municipales: ¡cuidado con lapo
da de árboles! En el caso de la pla
za de la Juventud puede resultar 
muy peligroso no solamente para 
los que disfrutamos de ella, sino 
más aún para quienes en su día 
procedan a podar las ramas, si es 
que no se ha quitado antes la to-

----~~~~~~~~-¡ 

-
rre. Por favor, ¡que no tenga que 
haber otra víctima! 

Comisión de Salud de la 
AA.VV. «EL VAL» 

Calle Santiago, 18 ·. Alcalá de -Henares 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el III centenario de la 

concesión del T ítulo de Ciudad de la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

MENU ESPECIAL DEGUSTACION 
Setas con jamón - Pimientos de piquilJo rellenos - Queso de oveja 

-•-
Gran mariscada surtida 

-•-
Solomillo del Colegio a las anchoas 

-•-
Postre El Zagal 

-•-
Vino de Madrid: ]eromín. 

Pan 
Café y Licor 

3.800 Ptas. 
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SE ALQUILA 

PISO 
c/. Beatriz Galindo 

90 m/2, 3 dormitorios, 1 baño 
Amueblado, Calefacción 

individual, Parquet 

-PERFECTO ESTADO-

Información: 

Avda. Guadalajara, .3 
Tlf.: 880 25 12 

e/ Libreros, .3 
Tlf.: 881 .32 00 

BONITO Y BARATO 

DUEÑO ALOUILA 
PISO 2 HABITACIONES 
Exterior. Sólo 42.000 pts/mes 
Telf.: 883 11 25 

TOTALMENTE REFORMADO 

VENDO PISO 
4 habitaciones, carpintería de 
aluminio, suelos de parquet 
Sólo 8.000.000 pts. (negociable) 
· Telf.: 883 12 58 

SE VENDE PISO 
112m/2. IVIASA (EL VAL) 
Puerta blindada, alarma, cocina 
amueblada, calefacción indivi
dual, doble ventana, exterior, 2 
aseos , 2 armarios empotrados , 
suelo de parquet. Trastero. 

Precio.15.500.000 pts. 
Tel:f.: 880 86 78 

URGE POR TRASLADO 

VENDO PISO 
zona «EL VAL» e/ Zaragoza, entresuelo 

12.soo_ooo pts. 
Telf.: 551 72 74 

ALQUILO PISO 
en Parque San Fernando 

175 m/2 
Tlf.: 879 27 90 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

D.A.L. 
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Jesús Chillerán Mota, responsable de ccoo en la Policía Municipal 

«Ahora somos diez policías menos que hace cuatro años» 
La seguridad ciudadana es uno de los bastiones en los que se asientan las sociedades desarrolladas. 

La concepción que se tenga de ella es determinante para saber si ésta está al servicio de los ciudada
nos, o los ciudadanos debemos estar al dictado de ésta y de lo que manden los gobernantes. 

Las policías locales pres
tan un servicio fundamen
tal en dicho sentido y por 
ello la filosofía de la función 
que han de prestar es deter
minante en uno u otro sen
tido. Para tratar de temas 
que afectan a la policía lo
cal de Alcalá preguntamos a 
Jesús Chillerón, miembro 
de este colectivo. 

- ¿Se ha notado el cam
bio del gobierno municipal 
en la policía local? 

- De momento y hasta 
ahora, no. 

- ¿Qué mejoras ha in
troducido el gobierno muni
cipal del PP en un servicio 
tan importante para la segu
ridad de los ciudadanos 
alcalaínos? 

- Con la pregunta ante
rior se da por contestada esta 
otra; si no se ha notado el cam
bio de gobierno, será porque 
no ha hecho nada. 

- ¿Qué opinión te merece 
la Junta de Seguridad Ciuda
dana y cuál crees tú que debe
ría ser su función? 

- Las Juntas Locales de Se
guridad no funcionan; tienen 
su origen con la aprobación de 
la Ley Orgánica 2/86 del 13 de 
Marzo; es una ley que trata de 
aplicar un nuevo modelo poli
cial en los Cuerpos y Fuerzas 
de Seguridad, siendo más una 
operación de imagen que otra 
cosa, quieren dar la aparien
cia de que los ciudadanos par
ticipan en los problemas de se
guridad, pero realmente no es 
así. Su función debe ser la de 
una participación real de los 
ciudadanos a través de los 
agentes sociales, comercian
tes, asociaciones de vecinos, 
etc. Basta ahora lo único que 
hacen es convocarlos y darles 
estadísticas y además muy de 
tarde en tarde, una o dos veces 
al año. 

- ¿Cómo crees que debería 
enfocarse la seguridad ciuda
dana? ¿Desde un punto de vis
ta coercitivo, o más bien como 
una cuestión preventiva y de 
educación ciudadana? 

- Se debe enfocar siempre 
desde la idea de la prevención 
y la educación ciudadana. Es 
lo ideal y donde se debe traba
jar con empeño, pero enten
diendo la seguridad ciudada-

na desde el punto de la función 
meramente policial, la preven
ción y la represión es un bino
mio que no se puede separar, 
mal que nos pese. La preven
ción en la labor policial es ob
viamente lo más importante, 
es vigilancia e información en
tre otras cosas, pero la preven
ción que debe hacer la socie
dad es la realmente importan
te; ésa es la educación ciuda
dana. 

- ¿Cuenta la policía local 
con los medios y agentes nece
sarios? 

- Nos faltan medios de to
do tipo, la herramienta más 
importante para nuestro traba
jo son las comunicaciones; las 
emisoras y las pilas son siem
pre un problema y se arregla 
con poco dinero, algunas emi
soras más, así como pilas y 
cargadores. Luego hay otras 
cosas. Por ejemplo, hay unas 
motos de todo terreno para vi
gilar el Parque Natural, las 
cuales llevan dos años sin fun
cionar . .A mi entender sólo se 
puede vigilar bien esa zona o 
a caballo (que la desecho) o en 
moto . .Así se puede llegar per
fectamente a cualquier punto 
del lugar; con los coches todo
terreno, ni al 20% de los luga
res. Urge preparar dos o tres 
motos. Faltan agentes, para 
cubrir perfectamente todo lo 
que se nos demanda. Ten en 
cuenta que actualmente somos 
aproximadamente diez poli
cías menos que hace cuatro 
años. 

- ¿Cuál es la coordina
ción con los cuerpos de se
guridad del Estado? 

- Sencillamente, no 
existe. 

- En cuanto a la forma
ción y preparación física, 
¿estáis satisfechos con la 
formación que se os da y 
con la preparación física 
que recibís? 

- La formación brilla 
por su ausencia. La prepa
ración f"lSica acabamos fe
lizmente de recuperarla 
después de un paréntesis 
de ocho años. Espero dure 
mucho, la policía necesita 
un mínimo de forma ÍlSica 
continuada. Tampoco se 
hacen prácticas de tiro. 
¡.Ah! ya han empezado algu-

nos a torpedear la preparación 
física. 

- ¿Funciona la policía de 
barrio y a qué nivel, comple
to, intermitente ... ? ¿Cuál es su 
grado de funcionalidad? 

- La policía de barrio es la 
vedette, a todos los mandata
rios municipales les gusta ha
blar de ella, pero no consiguen 
que madure. Podemos decir 
que la Unidad está creada pe
ro no funciona como debiera, 
faltan iniciativas y creerse que 
pueden y deben realizar una 
labor más pegada al vecino. 

- ¿Está bien estructurada 
la policía municipal de Alcalá 
de Henares? 

- Yo creo que sí, así se es- . 
tructura en prácticamente to
dos los municipios de más de 
100.000 habitantes, incluso en 
otros más pequeños. Debe dar
se contenido y reforzarse la de 
Medio .Ambiente, pero lo im
portante es darles contenido e 
ilusión a cada una de ellas. 

- ¿Qué zonas y qué días 
son los más inseguros y conflic
tivos en la ciudad? 

- Las zonas más preocu
pantes suele~ ser donde están 
las movidas juveniles y coin
ciden, obviamente, con los fi
nes de semana. En este asun
to se estaban haciendo cosas 
más o menos acertadas, como 
pueden ser el control de alco
hol en los menores, pero no sé 
por qué llevamos meses sin 
hacer absolutamente nada so
bre ello. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
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Los cristales rotos son sólo el primer paso para el deterioro 
de un edificio que todavía no se utiliza a pleno rendimiento 

Abandono del centro cultural Gilitos 
Na hay conserje, ni tampoco indicación alguna para llegar hasta allí 

El Centro Cultural Gilitos, situado en la avenida de los Jesuítas sin, es el gran desconocido de la 
cultura en Alcalá, a pesar de que hace ya más de un año que comenzó a ocuparse con diversas activi
dades. Grupos de teatro y agrupaciones musicales ensayan allí y talleres de encuadernación o fotogra
fía se imparten en sus dependencias, que distan mucho de estar en las mejores condiciones. 

Guiado por los consejos de 
los que ya han estado en el 
Centro Cultural Gilitos algu
na vez, la mejor forma de lle
gar 'sin pérdida' es subir por 
la cuesta de la ULA (el Cami
no de Santiago), seguir por la 
calle Alalpardo y continuar 
hasta la avenida de los Jesuí
tas. Una vez allí, uno ha de 
insistir hasta encontrar algo 
que pueda ser el centro cultu
ral, hasta que se encuentra 
con una enorme puerta metá
lica, por supuesto sin cartel, 
que empuja sin mucho con
vencimiento. La puerta se 
abre y lo que la vista ofrece 
hace pensar que nos hemos 
equivocado. Maleza, escom
bros, tejas, maderas, piedras, 

unos establos a la derecha, un 
edificio moderno a la izquier
da y ningún conserje o perso
na que pueda ayudarte a en
contrar lo que estás buscando. 

La puerta del edificio mo
derno, que suponemos es el 
centro cultural, está rota y se 
puede campar por dentro 
mientras sigue sin aparecer 
nadie. El aspecto interior no 
mejora la primera impresión: 
cristales rotos (algunos recien 
rotos cuyos restos todavía no 
han sido barridos), muebles 
amontonados en un rincón y 
algunas oficinas con material 
abiertas de par en par. 

Como nuestro objetivo no 
era robar o destrozar nada, 
nos volvimos por donde ha-

REINOSA 
el. Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 

Comidas a la carta 
Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

MENUS ESPECIALES: (6 primeros - 6 segundos) 
incluidos f"'mes de semana 

MENUS DEL DI.A. 

SERVICIO DE C.AFETERIA: (con amplio salón reformado) 

VARIACION DE BOLLERIA, MERIENDAS 
-.AMPLIA GAMA DE RACIONES-

PUERTA de Madrid 

bíamos entrado con la sorpre
sa de haber descubierto que el 
Centro Cultural Gilitos era lo 
que habíamos visto. Nos con
solaremos pensando que el 
edificio es lo de menos y que 
lo que verdaderamente im
porta es el contenido, las per
sonas que día tras día ensayan 
y trabajan con ilusión en él 
para que la cultura alcalaína 
sea cada vez más rica. 

A finales del mes de sep
tiembre, concejales y miem
bros del consejo político de IU 
denunciaron desde las páginas 
de PUERTA DE MADRID la 
paralización de las obras del 
Centro Cultural Gilitos. «No 
se sabe nada», manifestó por 
aquel entonces Teresa Galeo-

TALLER 

te, «Se metieron un par de 
grupos que lo habían solicita
do y hasta el momento no sa
bemos que se esté utilizando 
para nada más. Está en las 
mismas condiciones que en fe
brero o marzo de este año, co
mo si no hubiera pasado el 
tiempo». Algunas de las per
sonas que utilizan estas insta
laciones han comentado a es
te semanario que es una pena 
quesufrantalabandono,con 
el que se conseguirá que estén 
destrozadas antes de haberlas 
usado a pleno rendimiento. 

DE PELETERIA 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: C\) o.Qe\J\clo.\J\º 
C\)lQoJt ~~~~~-~~:<La:p;i~e~l~a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

Zorro, .Astrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
el Daoíz y V elarde, 14 - local 3 (frente colegio D. Juan 1) 

Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES-
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Florentina Maeso, Jesús Rico (UGT) y Florencio Campos (PSOE) 

El equipo de gobierno, ccoo e IU consideran 
que la readmisión de la trabajadora sería 

Joaquín Kremel volvió a divertir en Alcalá ilegal en la empresa pública 

PSOE y UGT critican con durem al comité El festival de Otoño trajo «Kuetch» 
de empresa del ayuntamiento y a 1u por al Teatro Salón Cervantes 
no readmitir a una limpiadora 

La decisión de indemnizar a una trabajadora del servicio munici
pal de la limpieza, despedida de forma improcedente según una sen
tencia de un juzgado de lo social, ha servido para que PSOE y UGT 
lancen sus criticas contra el equipo de gobierno del PP, pero espe
cialmente contra el sindicato Comisiones Obreras, mayoritario en 
el comité de empresa y en la junta de personal del ayuntamiento, 
e IU, por no acogerse a la otra posibilidad planteada por la senten
cia judicial, la de la readmisión de la trabajadora. Florentina Mae
so, af'iliada a UGT, fue despedida por el ayuntamiento, después de 
estar trabajando con diversos tipos de contratos desde 1988 y llegar 
a una situación en la que legalmente sólo se podía llegar a su despi
do o a su admisión como personal fijo del ayuntamiento. 

Las críticas del PSOE , a 
través de su portavoz munici
pal, Florencio Campos , y de 
UGT, a través de su máximo 
representante en el comité de 
empresa, Jesús Rico, se cen
traron en el hecho de que en 
situaciones parecidas hasta 
ahora se optaba por la read
misión del trabajador. Rico 
incluso aseguró que no hace 
mucho se produjo un caso si
milar en el que el afectado fue 
un trabajador afiliado a 
CC.00. y que UGT apoyó su 
readmisión. También se seña
laron más precedentes al res
pecto . Para PSOE y UGT «es 
sorprendente que desde posi
ciones supuestamente de iz
quierdas , se apueste por el 
despido de un trabajador». 

La contratación de la traba
jadora no fue ilegal y en cual
quier caso, según Florencio 
Campos y según Jesús Rico, se 
hizo estando presente en la co
misión de Personal el comité 

4 de noviembre de t995 

de los trabajadores municipa
les. El problema es que la pró
rroga de los presupuestos ha
cía imposible el aumento de la 
plantilla orgánica del ayunta
miento, lo que obligaba a bus
car diversas formas de contra
tación para cubrir las necesi
dades existentes. 

Pero según el Partido Po
pular y CCOO, la readmisión 
de la trabajadora no sería le
gal puesto que la contratación 
de trabajadores está totalmen
te regulada en la función pú
blica y readmitir a esa traba
jadora como personal fijo del 
ayuntamiento implicaría una 
violación de esas leyes de con
tratación que se realizan me
diante un proceso de selec
ción. Por eso , dentro de las 
dos posibilidades contempla
das por la sentencia judicial, 
la de la readmisión o la de la 
indemnización, la que se ha 
decidido ha sido la de la in
demnización por despido. 

El f"m de semana del 27 al 29 de octubre trajo al Teatro Salón Cer
vantes por mediación del Festival de Otoño de la Comunidad de Ma
drid un espectáculo teatral en el que el actor Joaquín Kremel volvió 
a triunfar en .Alcalá. La obra 11Kuetch», de Steven Berkof, despertó 
el interés de muchos alcalaínos que tuvieron ocasión de disfrutar 
con una comedia muy divertida. 

El espectáculo era el de la 
vida cotidiana; pero vista en 
forma de comedia; situaciones 
llevadas al límite para buscar 
la diversión del público, pe
ro también la reflexión , y to
do ello con un Kremel ya ha
bitual en la programación del 
Teatro Salón Cervantes y 
querido por el público com
plutense. 

Junto a Joaquín Kremel es-

tuvieronJeanine Mestre,_Ana 
María Ventura, Abel Vitón y 
Francisco Merino, que bajo la 
dirección de José Pascual ofre
cieron este trabajo producido 
por Geografías Teatro que 
quitó el cierto mal sabor de 
boca que dejó en muchos la 
representación del «Donjuan 
Tenorio» a cargo de la compa
ñía Calderón de la Barca el fin 
de semana anterior. 

PUERTA de Madrid 



Era vocal del comité local de cruz Roja 

Enrique Buena falleció el martes 
de un ataque al corazón 

El martes 31 de octubre 
a las 6'30 de la madruga
da falleció en su domici
lio de la calle Donjuan 1, 
número 23, Enrique Bue
no Baró, vocal del comi
té local de Cruz Roja y 
que además de socio de la 
entidad y cargo directivo, 
había ejercido diversas 
funciones y responsabili
dades, puesto que además 
de conductor de la ambu
lancia era voluntario. En
rique Bueno Baró tenía 
49 años y falleció de re
pente de un ataque al co
razón. Estaba casado y 
era padre de dos hijas. En 
esta foto del archivo de 
PUERTA DE MADRID, 
Enrique Bueno (con ga
fas), junto al entonces 
presidente de la Cruz Roja al
calaína, José Antonio Sánchez 
Bayton, fallecido también ha
ce unos meses. 

Enrique Bueno Baró era un 
hombre de Cruz Roja y tanto 
él como su familia formaban 
parte de la entidad de forma 
altruista. Durante varios años 
fue conductor de la ambulan
cia y también colaboró como 
voluntario siempre que se lo 
permitían sus obligaciones co
mo conductor profesional. 

En la madrugada del mar
tes 31 de octubre se despertó 
sintiéndose repentinamente 
mal; apenas podía respirar y 
en unos instantes se desvane
ció en el suelo. Las asistencias 
sanitarias no pudieron hacer 
nada por reanimarlo. 

Enrique Bueno había estre
nado este verano una nueva 
condición en su vida personal, 
puesto que su hija había sido 
madre de un niño , por lo que 
lucía con orgullo su condición 
de abuelo. La fatalidad ha lle
gado a esta familia a la que el 
dolor irreparable ha llegado 

· con el fallecimiento de una 
persona muy querida por su 
constante servicio altruista 
hacia los demás. Fuentes de 
Cruz Roja expresaron a 
PUERTA DE MADRID la 
consternación sufrida al reci
bir la triste noticia. 

El entierro de Enrique 
Bueno tuvo lugar el día 1 de 
noviembre en el cementerio 
jardín de Alcalá y a él asistie
ron un buen número de fami
liares, amigos y conocidos del 
difunto que testimoniaron con 

PUERTA de Madrid 

Los días 3 y 4 de noviembre, a las 20 horas, 
en el Palacio Arzobispal y la Magistral 

su presencia la tristeza por tan 
irreparable pérdida. La re
dacción de PUERTA DE MA
DRID desea dar a la familia 
el más sentido pésame. Des
canse en paz. 

11 edición del Don Juan Tenorio 
itinerante en Alcalá 

Dos días después del Día de 
Difuntos , Don Juan Tenorio 
cobrará vida un año más en 
las calles complutenses. Hoy 

1 EMPRESA DEL SECTOR FINANCIERO 1 

desea incorporar 

DIRECTOR DE OFICINA 
EN ALCALA DE HENARES 

Requerimientos: 
Amplio conocimiento del mercado financiero en Alcalá de Henares 
Experiencia en funciones de responsabilidad directiva. 
Edad en torno a los 35-40 años. 
Residencia en Alcalá de Henares. 
Dedicación exclusiva. 
Se valorará formación académica de nivel superior. 

Se ofrece: 
Retribución fija más incentivos variables según valía y resultados. 
Formación profesional permanente a cargo de la empresa. 
Incorporación inmediata. 
Absoluta confidencialidad. 

Los interesados deben enviar: 
Curriculum vitae con fotografía actual. 
Otras informaciones adicionales de interés. 

Al siguiente destino: 
Apartado de correos número 10.534 
28080.- MADRID 

viernes 3 de noviembre y ma
ñana sábado 4, a partir de las 
20' 00 horas, se representará 
en Alcalá el Don Juan Teno
rio itinerante que este año 
cumple su XI edición. Las re
presentaciones tendrán lugar 
en el patio de armas del Pala
cio Arzobispal, la primera 
parte , y la segunda en la fa
chada principal de la Magis
tral Catedral. 

Dos días antes de las repre
sentaciones empezaron a 
montarse los escenarios en el 
palacio arzobispal y junto a la 
Magistral , recordando a los 
alcalaínos su cita con Don 
Juan y Doña Inés. Por los co
mentarios que se escuchan en 
estos días la expectación y el 
éxito de público están prácti
camente asegurados, sólo que
da ver si la obra gusta más o 
menos que otros años. 

' Gentes de Guadalajara' es 
el grupo que en esta ocasión 
representará el Tenorio itine
rante , siguiendo el clásico tex
to de Zorrilla. Este grupo de 
aficionados , compuesto por 
unas 80 personas , lleva repre
sentando la obra, en Guada
lajara, Brihuega y Sigüenza, 
desde 1992 con la denomina
ción de «El Tenorio Mendo
cino» ya que se desarrollaba 
en entornos muy vinculados a 
la familia Mendoza. 

El presupuesto con el que se 
ha contado para la XI repre
sentación itinerante del Don 
Juan Tenorio es de casi 4 mi
llones de pesetas . 
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Teatro El Clavo deleitó a los asis
tentes al Teatro Salón Cervantes 
que, agotadas las localidades, tuvie
ron la ocasión en la tarde del pasa
do 1 de noviembre de asistir al es
treno de esta comedia que, en ver
sión libre nos ofrece el jovencísimo 
Víctor Clavijo, con textos clásicos 
-Zorrilla, Lorenzo da Ponte, Mo
liere, Tirso de Molina, Montherlant, 
Bernard Shaw, Baudelaire, Antonio 
de Zamora- añadidos para la oca
sión por el director Ernesto L. Filar
di. En este montaje inédito, Filardi 
sitúa a don Juan Tenorio y su fiel 
criado Catalinón en tierras de Italia, 
donde no podía faltar la familia ma
fiosa de turno, la sobria Tarragona 

DIA 
.. 

Agotadas las localidades en el Teatro Salón Cervantes 

«Fantasía en do menor sobre Don Juan 
Tenorio» de Teatro el Clavo 

El público premió con grandes aplausos el 
montaje de Ernesto Filardi 

El día de Todos los Santos fue la fecha elegida para el estreno en 
el Teatro Salón Cervantes de la última puesta en escena del direc
tor alcalaíilo Ernesto L. Filardi, «Fantasía en Do menor sobre don 
Juan Tenorio», sobre un texto de Víctor Clavijo, donde la ficción li
teraria de don Juan Tenorio se hace realidad despertándolo en nues-

tra época para enfrentarlo a las contras del donjuanismo. 

CJ\JA DE IY\ADRID 

Noviembre de 1995 

Progran1a de Actos 
ACTO HORA 

Viernes, 3 Recital de zarzuela «LA REVISTA DENTRO DEL GENERO LIRICOn a tarde por la CIA. NIEVES FERNANDEZ DE SEVILLA 

Lunes, & Recital de piano a cuatro manos por JOSEFINA y AGUSTINA M. PALAVICCINI, Btarde interpretando obras de Schubert, Carmen Conde, Lecuona 

Martes, 7 Recital de canto por EMILIO CARRETERO (tenor), acompañado al piano por Btarde MARISOL LACALLE, interpretando obras de Rodrigo, Merino, Guerrero. 

Miércoles, a Pregón inaugural de la XIV SEMANA CISNERIANA, por LUIS DE BLAS a tarde y presentación de la obra poético-plástica «Siete Alcalaínos•. 

Jueves,9 Recital flamenco por Dolores Jiménez Alcántara «LA NIÑA DE LA PUEBLA• Btarde 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

a orillas del Mediterráneo y la ale
gre y bullanguera Sevilla, tierra de 
sol, macarenas y toreros. Un esfuer
zo para respetar al mito y poner a un 
don Juan, machista y libertino, a 
buen recaudo en la sociedad actual, 
de fin de milenio. 

Estimulante interpretación de to
dos los jóvenes actores, que supieron 
responder ante los retos que a cada 
uno brindó su papel. Un interesan
te trabajo lleno de vitalidad y ganas 
de vivir de un grupo de teatro que, 
con la pesada carga de dos baúles co
mo únicos elementos escenográficos, 
hizo las delicias de un público que, 
como el grupo mismo, también era 
eminentemente joven. 

EXPOSICIONES 

- Del 8al15 
de Noviembre 

Obras de la carpeta 
de LUIS DE BLAS 

Horario: 
Laborables, de 18 a 21 horas. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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La Asociación de vecinos campo del Angel· 
Chorrillo se queja de la falta de atención 
que tiene el ayuntamiento 

«Nos sentimos discriminados 
por este equipo de gobierno» 
«Nunca habíamos esperado tanto tiempo para 
hablar con la máxima autoridad de la ciudad» 

La Asociación de Vecinos Campo del Angel-Chorrillo se siente ol
vidada por el actual equipo de gobierno en el ayuntamiento, puesto 
que ven cómo las peticiones que se están realizando, fruto de las 
demandas vecinales, no se atienden; concretamente el 7 de julio de 
1995, coincidiendo con una serie de obras, la asociación pidió que 
se arreglara una acera de la calle Eduardo Pascual y Cuéllar; ha 
pasado el tiempo y no ha habido ninguna respuesta a las dos cartas 
que al menos la asociación ha dirigido. Las obras eran realizadas 
por la compañía lberdrola y fue una petición que realizó la asocia
ción después de las indicaciones realizadas por los presidentes de 
los portales. Según la asociación de vecinos, el arreglo de la acera 
estaba ya contemplado por la anterior corporación municipal. 

La última comunicación de y si no ha venido el alcalde, 
esta asociación de vecinos fue han venido los concejales co
una petición de reunión al al- rrespondientes». 
calde que llegó al ayuntamien- «Lo que me preocupa es es
to el día 10 de octubre; el día ta dejación del actual equipo 
24 de octubre no sabían toda- de gobierno», dijo una histó
vía nada acerca de la celebra- rica del movimiento vecinal, 
ción de esta reunión, puesto Araceli Piquet: «Parece que 
que el alcalde no les había re- tenemos que volver otra vez al 
cibido: «Hay muchos temas pasado y empezar a reivindi
que nos preocupan en el ba- car cosas con la fuerza a ver 
rrio y no se nos ha atendido; si nos hacen caso». Así, los 
hemos preferido esperar a que componentes de la directiva 
pasaran los cien primeros días de la Asociación de Vecinos 
de gobierno y aún más, pero no lo dudan: «Nos sentimos 
no hemos encontrado respues- discriminados por este equi
ta siquiera para plantearles po de gobierno». 
estos problemas». «Lo peor es que en la cam-

«Nunca le había ocurrido paña electoral el actual alcal
esto a nuestra asociación», de y los miembros del equipo 
asegur~ su junta directiva: de gobierno vinieron al distri
«Nunca habíamos esperado to a prometer muchas cosas y 
tanto tiempo para hablar con no han hecho absolutamente 
la máxima autoridad de la nada», señaló Eugenio Vale
ciudad, con la que hasta abo- ro quien hizo un relato muy 
ra no nos hacía falta mandar amplio de las necesidades que 
ni cartas. El alcalde anterior actualmente tiene el distrito y 
ha venido directamente aquí que esperan comunicárselas al 
cuando le hemos llamado pa- ayuntamiento para que obre 
ra plantearle algún problema; en consecuencia. 
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3, Viernes - 20'00 horas 
4, sábado - 20'00 horas 

XI REPRESENTACIONES ITINERANTES 
DE «DON JUAN TENORIO» 

de D . JOSE ZORRILLA 
CIA. GENTES DE GUADALAJARA 

5, Domingo - 20'00 horas 

Teatro Lírico de 

«DON GIOV ANNI» TEATRO 
S A L O N 

de W.A. MOZART 

«LA SOMBRA DEL TENORIO» 
de J . L. ALONSO DE SANTOS 

4 de ti 11irw ibre de t995 



Propone su conversión en un centro 
de política ambiental 

El PSOE, contrano a la desaparición 
del centro de Salud 

El Comité Local del Partido Socialista Obrero Español se 
ha pronunciado contra la desaparición del Organismo Autó
nomo Centro de Salud y propuso la reconversión de este orga
nismo en un Centro de Política Ambiental. 

Para el Partido Socialista, 
el nacimiento del Centro de 
Salud se debió a la necesidad 
d e ir cubriendo aquellos cam
pos a los que la sanidad públi
ca no podía llegar a principios 
de los años 80. Con la actual 
cobertura de la red pública de 
sanidad no parece tener mu
cho sentido la duplicidad de 
programas entre la adminis
tración central y autonómica 
y la administración local. Sin 
embargo , existen facetas im
portantes de la política am
biental, entendida en su sen
tido más amplio, en las que la 
actuación de los ayuntamien
tos tiene pleno sentido. Lasa
lud ambiental , las campañas 
sobre recogida y tratamiento 

de residuos sólidos urbanos, la 
contaminación, la educación 
para la salud, los programas 
de drogas, estudios de tráfico, 
la educación para el consu
mo, ... son algunos ejemplos 
sobre los que un Centro de 
Política Ambiental podría di
rigir su actuación, según el 
PSOE. 

El estudio de los programas 
actuales del Centro de Salud 
que se pueden mantener den
tro de esta orientación políti
ca y la ampliación de sus ac
tividades en el sentido antes 
expuesto, -conformarían el 
nuevo Organismo Autónomo, 
añade la propuesta de los so
cialistas , Y siempre , en todo 
caso, y sobre cualquier cir-

cunstancia, este nuevo Centro 
debe ser concebido y puesto 
en marcha con la participa
ción de las entidades ciudada
nas que forman parte de la ac
tual Junta Rectora: asociacio
nes de consumidores, APAS, 
etcétera 

La poca información ofre
cida por el Partido Popular, 
según el PSOE, sobre sus in
tenciones con respecto al Cen-

Potencia Aceleración Alimentación 

tro de Salud y al futuro de los 
· trabajadores que de él depen
den son otros de los factores 
que reafirman la posición po
lítica del PSOE. 

El Partido Socialista ter
mina su declaración al res
pecto diciendo que defiende y 
defenderá a los organismos 
autónomos como un modelo 
de gestión desconcentrada, 
más eficaz y participativa. 

Consumo P.V.P. QUADRIFOGUO. EL SIMBOLO DE LOS ALFA ROMEO MAS EVOLUCIONADOS. 
El MITICO TREBOL DE CUATRO HOJAS QUE AHORA LUCE El NUEVO 
ALFA 145 2.0 T.S. 16 VALWLAS QUADRIFOGUO Y SU NUEVO MOTOR DE 150 CV 
DE MINIMO CONSUMO, DOBLE ENCENDIDO lWIN SPARIC Y MANTENIMIENTO 
REDUCIDO. UN MOTOR VENCEDOR EN COMPETICION. Y UN INCREIBLE 
EQUIPAMIENTO DE SERIE. ASI EVOLUCIONA LA DEPORTIVIDAD ALFA ROMEO. 
SIEMPRE MAS ALLA DE LAS PURAS PRESTACIONES. CON UN ESTILO EXCLUSIVO. 
MUY POR DELANTE DE SU TIEMPO. 

ALFA 145 2.0 T.S. 16V l----t- ---+-------;----t------1 
.QUADRIFOGUO 150CV 8,4"~1001 In=~ 6,2 "'°'""' 2.750.000* 

ALFA 145 - QUADRIFOGLIO 
MUY POR DELANTE DE LOS DEPORTIVOS. 
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M2 Muttipolnt 

IQUIPAMllNTO DI SIRll: ABS • Aire acondicionado • Airbag • Servodirección 
• Alfa Code (sistema inmovilizador con llave electrónica) • Llantas de aleación de 
15" con neumáticos de perfil bajo • Cierre centralizado • Elevalunas eléctricos • Faros 
antiniebla • Preinstalación sistema de radio con antena y 6 altav()!;.es. 

CON CE CAR 
Vía Complutense, 95. Tel. : 882 25 44. Alcalá de Henares. Madrid. 

Concesionario Oflclal Alfa Ro•oo 
ºHay un Alfo 145 desde 1.730.000 Ptas. 
P.V.P. paro Península y Boleares. Incluye promocióo, fl/A, impueslo de matriculoci6n y transpone. 
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Los funcionarios cuyo trabajo era supervisar esas facturas 
no detectaron los errores 

Unión FENOSA facturó 51 millones de pesetas 
de más al ayuntamiento de Alcalá 
entre enero de 1992 y agosto de 1993 
La compañía eléctrica ha aceptado la auditoría y asume su equivocación 

La compañía eléctrica UNION FENOSA ha facturado 51 millones de pesetas de más al ayunta
miento de Alcalá, según se desprende de la auditoria de facturación eléctrica realizada por una 
empresa privada a instancias del concejal de Hacienda Luis Vargas. La auditoria ha estudiado 
las facturas remitidas por la compañía eléctrica al ayuntamiento entre enero de 1992 y agosto de 
1995, en las que se ha detectado que Unión Fenosa no facturaba según las tarifas pactadas previa
mente. Vargas responsabilizó de lo sucedido tanto a la compañía eléctrica como a los técnicos mu
nicipales que dieron el visto bueno a esas facturas sin señalar los errores. 

Luis Vargas , poco tiempo 
después de hacerse cargo de 
la concejalía de Hacienda, 
encargó la citada auditoría 
motivado por «Un criterio 
general de racionalización 
del gasto» y por un «soplo» 
que llegó a sus oídos y que 
creyó conveniente investi
gar. 

ASUE (Asesoramiento de 
Usuarios de Energía) , em
presa consultora especializa
da en temas eléctricos , fue la 
encargada de realizar el de
terminado informe, que es
tudió una a una todas las fac
turas remitidas por Unión 
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Fenosa al ayuntamiento 
desde enero de 1992 hasta 
agosto de 1995. Después de 
tres meses de trabajo el in
forme estaba terminado con 
estos resultados: una sobre
facturación de 37.528.687 
pesetas y , en cuanto al pre
cio público que debía pagar 
la compañía eléctrica, una 
diferencia a favor del ayun
tamiento de 13.417.592 pe
setas. En total, casi 51 millo
nes de pesetas que se le pre
tendía cobrar de más al 
ayuntamiento de Alcalá. 

En la determinación de 
responsabilidades, Luis Var-

gas habló de «responsabili
dad compartida>>, por una 
parte de Unión Fenosa que 
«no ha facturado como esta
ba pactado con el ayunta
miento» y por otra parte de 
determinados técnicos muni
cipales que «no han cumpli
do sus deberes de inspección 
y control con la diligencia 
debida, dando sistemática
mente por buenas facturas 
en las que se estaba cobran
do de más al ayuntamiento, 
cuando tenían que haberlas 
devuelto porque no eran co
rrectas». Vargas añadió que 
el error no había sido culpa 

exclusiva de la compan1a 
eléctrica: «Unión Fenosa lo 
que ha podido hacer, a lo 
mejor, es aprovecharse un 
poco de que en el ayunta
miento éramos tontos», dijo 
Vargas. 

El concejal de Hacienda 
declaró que no tenía «locali
zados» a los funcionarios que 
deberían haber detectado 
esos errores en las facturas , 
pero que había puesto el 
asunto en conocimiento del 
alcalde y la concejala de Per
sonal, que son los que tienen 
competencias en esta mate
ria, para que «tomen las me
didas que tengan que to
mar». 

Respecto a la compañía 
eléctrica, Vargas añadió que 
Unión Fenosa conocía y 
aceptaba el informe y que ya 
había ofrecido un acuerdo de 
pago para liquidar la deuda: 
a pesar de los 51 millones de 
más, el ayuntamiento alca
laíno le sigue debiendo en 
torno a los 100 millones en 
estos momentos. «Unión Fe
nosa se habrá equivocado, 
habrá hecho las cosas como 
ha creído conveniente, pero 
ha colaborado en todo mo
mento con los auditores, ha 
aceptado sus errores y los ha 
retirado de su facturación». 

Minuta de la consultora: 
5 millones 

La minuta de ASUE es el 
20 por ciento de lo que se de
tecte de sobrefacturación, es 
decir lo que ahorra a sus 
clientes de pagar a las com
pañías eléctricas. En el caso 
de la auditoría realizada en 
el ayuntamiento de Alcalá, 
sabiendo que el error era de 
51 millones de pesetas, la 
minuta sería de 10 millones. 
Sin embargo, los honorarios 
han sido de 5 millones , gra
cias a la previsión de la in
terventora del ayuntamien
to qu~, por lo que se pudie
ra encontrar, negoció con 
ASUE una minuta tope de 5 
millones, hecho del que se 
congratuló el concejal de Ha
cienda, comparándolo con la 
actitud de los técnicos muni
cipales que no detectaron la 
sobrefacturación. «Frente a 
unos funcionarios que han 
demostrado profesionalidad 
absoluta y que velan por los 
intereses municipales, nos 
encontramos desgraciada
mente con otras personas 
que por los motivos que sea 
parece que no velan tanto 
por esos intereses». 
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OCTUBRE 
Día 25 ................ 58.421 
Día 26 ................ 29.458 
Día 27 ................ 66.822 
Día 30 ................ 89.781 
Día 31 ................ 60.017 

RESTAURANTE· BAR 

SáncheL_ 
o r 

Plaza Ramón y Cajal, 1 - TU. 886 01 77 :l! 1 

ftl 
MECO: El pueblo ~ 

mcls ~tante _ d~l_ mar ~ 

~ o. 

i 
t: 
CI) 
u 

La 

mf:, Pafoma 
I"', Taberna 

''· el. Cid Campeador, 2-A 
Tlf.: 889 56 19 - Alcalá 

PROGRAMACION 
CAUCES ACTUALES DEL FLAMENCO 

EN VIVO 

3, NOl1Ú!mbre,.12,30 h. noche. 

AcruACION DE CANCANILLA DE 
MARBEUA acompañado a la guitarra 
por J .M. Molero. 
Presenta: Pedro Atienza. 

10, Noviembre. 12,30 h. noche. 

AcruACION DE ALFONSO SALMERON 
acompafiado a la guitarra por J .M. 
Molero. 
Presenta: Pedro Atienza. 

RESERVA DE MESAS 
AL TLF.: 889 56 t9 

l!1 t~ ~·i f41 tl [e f J 
SOLO FRENTES 

O COMPLETOS A SU MEDIDA 
• lllZ • ROBLE • ESPEJO 
• DECAPES • LACADOS 
• EMPOTRADOS • OTROS ... 
iiCOllPARE PRECIOS!! 
1'2012'60 - 92.387 pla!. compltlo 

. 1'8012'60 · 129.121 plai. completo 

SANICENTER 
c ..... llucelou Ka. 43'500 - JIZllQUECA 

TeliifoDm: - 26 41 03 I Z6 SO 00 
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cuando finalice el plazo de reclamaciones, se fijará la fecha 
del sorteo público, que podría ser a primeros de diciembre 

1.100 solicitudes se recibieron para 
las 1&! viviendas en régimen de 
alquiler de Nuestra señora del Pilar 

Las listas de admitidos para el sorteo de 163 viviendas en régimen de alquiler de la calle Nues
tra Señora del Pilar se ha hecho pública esta semana. De las 1.800 solicitudes recibidas sólo 173 
han sido rechazadas, por diversas causas: no reunir los requisitos o no haber aportado la docu
mentación exigida. Las personas que consideren que su exclusión del sorteo no está justificada 
tienen de plazo hasta el 15 de noviembre para formular su reclamación en la Consejería de Obras 
Públicas, Dirección General de Arquitectura y Vivienda, el Braganza sin. MADRID (metro Elíp
tica). Una vez resueltas las reclamaciones que se reciban, se fijará fecha y lugar para el sorteo. 

Estas· 163 viviendas son Promociones de la 
promovidas por el IVIMA Empresa Municipal 
y adjudicadas por la direc-
ción general de la Vivienda de la Vivienda 
de la consejería de Obras Las promociones que ac-
Públicas de la CAM. La ta- tualmente ofrece la 'Empre-
rea del ayuntamiento de Al- sa Municipal de la Vivien-
calá, y más concretamente da' son dos en Espartales, 
la Empresa Municipal de la una de 166 viviendas y otra 
Vivienda, ha sido en este de 193, que ya están prác-
caso la de mero intermedia- ticamente cubiertas. Sole-
rio, recogiendo las solicitu- dad Zorzo manifestó que 
des y ofreciendo informa- «aunque en principio la 
ción. EMV tiene alguna parcela 

Una vez finalizado el pla- más adjudicada por el Con-
zo de recogida de solicitu- sorcio, queríamos que me-
des, se estudiaron para ver jorara en conjunto la situa-
las que cumplían los requi- ción de Espartales, ver si 
sitos y podían entrar en el definitivamente termina de 
sorteo. De las 1.800 solici- vender o al menos está en 
tudes recibidas, 173 no han un 70 % , porcentaje que se 
sido admitidas. Ahora se considera válido para el ini-
abre un plazo de 15 días há- cío de promoción, y a par-

Soledad Zorzo hiles para que los excluidos tir de ahí volveremos a sacar 
puedan formular sus reclama- primeros meses del año que otra promoción». 
ciones si así lo estiman oportu- viene, según la gerente de la En la EMV se siguen detec
no. Cuando se publiquen las empresa municipal de la vi- tando necesidades de vi
listas definitivas con toda pro- vienda, Soledad Zorzo: «El es- vienda en Alcalá, necesidades 
habilidad se dará también la tado de las viviendas es bastan- que, en opinión de su gerente, 
fecha del sorteo público, que se te avanzado. Se entregan, cree- «DO se satisfacen con las coope
celebrará posiblemente en un mos, que en diciembre. Y rativas. Hay un determinado 
polideportivo para que puedan siempre después de la entrega sector de personas que no tie
estar presentes todos los solici- hay unos plazos de solicitud de nen confianza en las coopera
tantes, si así lo desean. La fe- licencias de primera ocupa- tivas y prefieren venir aquí. 
cha del sorteo, que podría ce- ción, contratación de suminis- Detectamos que sigue habien
lebrarse en la primera semana tros ... , y estarían casi de for- do necesidad de vivienda y, 
del próximo mes de diciembre, ma inmediata listos para la fir- como siempre hemos dicho, se
corresponde fijarla a la Direc- ma de contratos y entregarlos. guiremos sacando parcelas en 
ción General de la Vivienda, La burocracia siempre puede función de las necesidades que 
pero la concejala de Urbanis- durar un par de meses, pero es- vayan apareciendo». 
roo del ayuntamiento de Alca- tamos hablando de fechas muy Un dato interesante y que 
lá, Beatriz Díaz Manzanares, inmediatas». Los principales mucho tiene que ver con la ul
ha manifestado expresamente requisitos para optar a estas vi- timación de las promociones es 
que desde el ayuntamiento se viendas en régimen de alqui- que del 100% de personas que 
va a hacer todo lo posible para ler, con precios en torno a las solicitan información y se 
que esa fecha sea lo más rápi- 30.000 pesetas al mes, eran es- muestran interesadas en ad
do que se pueda. tar viviendo o trabajando en quirir una vivienda, es un tan-

La construcción de las vi- Alcalá desde hace más de un to por ciento muy pequeño, al
viendas prácticamente se está año y unos ingresos máximos rededor del 20 e incluso puede 
ultimando y su ocupación po- de 2'5 veces el salario mínimo que el 10%, el que finalmente 
dría ser una realidad en los interprofesional. materializa la compra. 
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Par una deuda de 1!'5 millones de pesetas can la empresa 
que se encarga del mantenimiento de las semáforos 

El ayuntamiento de Alcalá ha sido denunciado 
en los juzgados por moroso 

El ayuntamiento de Alcalá ha sido denunciado en los juzgados por una deuda de 13'5 millones 
de pesetas con la empresa SICE, encargada del mantenimiento de los semáforos de complutenses. 
La deuda data de noviembre de 1991, según informó el concejal de Izquierda Unida Emilio Martín, 
quien aseguró: «La explicación que se nos dio no me satisÍlzo, por lo que pedí que se me dejasen 
los papeles oportunos para yo entender todo este problema». Pero más aún extrañó en Izquierda 
Unida que en el orden del día de la sesión plenaria de la corporación municipal celebrada el día 
17 de octubre se incluyera el expediente de revisión de precios solicitada por SICE: 11Lo curioso 
es que en el expediente no se daban mayores explicaciones y parecía a primera vista que se trata
ba de una revisión lógica y normal; el problema, bajo nuestro punto de vista, es que se ha querido 
camuflar algo que viene desde hace cuatro año&>>. El expediente fue retirado a última hora del pleno. 

Emilio Martín Ramos seña
ló que en un informe oficial 
del ayuntamiento se puede 
constatar que se daba el visto 
bueno para el pago de una 
deuda con SICE: «Este infor
me es del día 13 de enero de 
1995, pero desde esa fecha no 
ha pasado por pleno la apro
bación del pago de esa deuda. 
Lo que no entiendo es, si ha
bía partida presupuestaria, 
¿por qué no pasó por pleno?» 

La deuda del ayuntamien
to con SICE data, según IU, 
de 1991: «El antiguo concejal 
de Recursos Financieros reco
noció en enero de 1995 que la 
deuda hasta noviembre de 
1991 es de 13.448.000 pese
tas. Ya en julio de 1992, la 
empresa le había comunicado 
al concejal responsable de es
te área la situación existente, 
que es de un incremento del 
mantenimiento y por tanto 

que ha aumentado el gasto pa
ra el ayuntamiento. Pues 
bien, desde el 2 de julio de 
1992 hasta el día 1 de abril de 
1993, que es cuando se estipu
la el gasto municipal necesa
rio, no hay ninguna comuni
cación a intervención muni
cipal para hacer frente a la 
deuda. Dicho de otra forma, 
el ayuntamiento tarda nueve 
meses en reconocer el aumen
to en el gasto. Yo entiendo 

también que esa revisión que 
la empresa pide en 1992 es un 
añadido a la deuda que con 
ella había en 1991». 

Emilio Ramos no sabe si lo 
que se pretendía en el pleno 
del 17 de octubre de 1995 era 
cancelar la deuda hasta 1991, 
es decir, los casi 13'5 millo
nes: «¿Qué significa esto? ¿Se 
ha pagado regularmente des
de 1991 a la empresa SICE? 
¿Hay petición de intereses de 
demora por esta empresa por 
una deuda que data de 1991? 
¿Hay algún otro contencioso 
con la empresa? Esto está muy 
farragoso y yo no tengo las co
sas claras. Lo que sí está cla
ro es que el ayuntamiento es
tá demandado en el juzgado 
por una deuda con SICE de 
13'5 millones». 

Emilio Martín aseguró que 
esa deuda hasta noviembre de 
1991 corresponde a sucesivas 
ampliaciones del contrato que 
no se le han satisfecho a la em
presa: «La cuestión es que, co
mo ya he dicho, en 1992 hay 
otra petición de incremento 
por parte de la empresa. De 
ahí mis dudas acerca de si hay 
más deuda con SICE aparte 
de esos 13 ' 5 millones. Esos 
datos los desconocemos». 

F R. E f'.J e:> 'V E 

E CJESC:LJEl'....Jlc:> 
*Aunque no nos entregue su furgoneta usada a cambio, también se podrá beneficiar. 

S U CONCESIONARIO: 

AUTODASA 
Avda. de Castilla, nº 26 (Antigua N-11) 

SAN FERNANDO DE HENARES 
Telfs.: 677 97 96 - 677 93 36 

PUERTA de Madrid 

Autovía de Aragón (N-11), Km. 52 
Polg. Industrial EL BANCONCILLO 

Telf.: (949) 22 30 00 - GUADALAJARA 

A' .· •VECO . 
·--~ 

Queda poco para que finalice el 
Plan Renove Industrial. Por eso, 
si necesita una furgoneta nueva, 
comience con la cuenta atrás y 
llegue hasta las 720.000 pts. de 
descuento que puede obtener con 
la Gama Daily de lveco Pegaso. 
Sí, ha leído bien. A la ayuda que 
le ofrece la Administración, 
súmele el descuento especial de 
lveco Pegaso y el de su Red de 
Concesionarios. Todos nos 
hemos puesto de acuerdo para 
que usted sea el único beneficiado, 
porque no sólo se apl icará el 
descuento sobre furgonetas o 
chasis, sino también sobre la 
carrocería*. Pásese pronto por 
su Concesionario lveco Pegaso 
más cercano y haremos números. 
Es tanto el descuento que le 
ofrecemos que sólo podemos 
mantenerlo hasta el 3 1 de 
Diciembre. 

~IVECO 
LIDERES El TODOS LOS TERREIOS 
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Una de las concentraciones que los miembros y simpatizantes 
de Europa por Bosnia celebraron frente al ayuntamiento. 

Ultima concentración, tras la firma del alto el fuego. 
Ahora se empieza a trabajar en el corredor humanitario. 

La plataforma celebró su última concentración después de 

la firma del alto el fuego 

Altalá por Bosnia recogerá alimentos enlatados 
y material escolar para la reconstrucción 
de la antigua Yugoslavia 
El corredor humanitario estará funcionando durante los meses de noviembre y diciembre 

Los miembros y simpatizantes de la Plataforma de Europa por Bosnia de Alcalá celebraron el pasado 
lunes 23 de octubre su última concentración frente al ayuntamiento, una vez conocidas las noticias so
bre la firma del alto el fuego y el comienzo de la paz en los territorios de la antigua Yugoslavia. La 
plataforma inicia ahora un trabajo más arduo: colaborar en la reconstrucción del país y para ello ha 
organizado un corredor humanitario de recogida de alimentos y material escolar que empezará a fun
cionar el próximo mes de noviembre. También es posible colaborar con donativos, que se ingresarán 
en la cuenta Alcalá por Bosnia de Caja de Madrid. 

Los alimentos (no perece
deros y en lata: atún, sardi
nas, vegetales, legumbres, le
che condensada y leche en 
polvo) y el material escolar se 
recogerán en la Casa de la Ju
ventud, de lunes a viernes, de 
10 a 13'00 y de 17 a 20'00 ho
ras, durante los meses de no
viembre y diciembre. Cual
quier persona que quiera co
laborar como voluntario en 
esta campaña de recogida 
puede llamar al teléfono de la 
plataforma (888-38-30). 

El transporte hasta Madrid 
del material que se recoja se
rá costeado por el ayunta
miento alcalaíno. Desde Ma
drid viajará hasta Cataluña y 
de allí a Bosnia. 

También se pueden reali
zar donativos en metálico, in
gresándolos en la cuenta 'Al
calá por Bosnia' de Caja de 
Madrid (número de cuenta 
22016000640532). La cuenta 
fue abierta el pasado 23 de oc
tubre con un donativo de 
100. 000 pesetas aportado por 
el ayuntamiento de Alcalá. 

La actividad de la Platafor
ma Europa por Bosnia está 
planificada de momento hasta 
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Pilar Blasco dirigiéndose al público en la última 
concentración de la plataforma Europa por Bosnia. 

finales de año, aunque conti
nuarán trabajando mientras 
en Bosnia haya necesidades. 

«Exigimos 
una paz verdadera» 

Europa por Bosnia se creó 
en Cataluña en agosto pasado 
y semanas después en Ma-

drid, siendo Alcalá uno de los 
primeros municipios en incor
porarse. La sensibilización de 
la opinión pública, la presión 
política y, en el terreno ma
terial, la creación de un corre
dor humanitario permanente, 
han sido sus tareas en estos 
dos meses. 

En la ciudad complutense 

se han reunido cada lunes 
frente al ayuntamiento, guar
dando un minuto de silencio 
por los más de 200.000 muer
tos de esa guerra y han anali
zado la tragedia yugoslava y 
sus consecuencias. La Plata
forma Europa por Bosnia ha 
lamentado y mostrado su «in
dignación por la pasividad y 
torpeza, cuando no complici
dad, de las naciones falsamen
te neutrales en el conflicto, la 
falta de operatividad de la di
plomacia internacional, inca
paz durante cuatro años de 
obligar a negociar a las par
tes». Ha criticado «el embar
go internacional de armas por 
considerarlo parte de una po
lítica hipócrita que no servía 
más que para dejar indefensa 
a una de las tres partes del 
conflicto». Ha respetado y va
lorado «la labor de las fuerzas 
internacionales de paz», aun
que consideraba que no era la 
solución y apoyaron en su mo
mento «la intervención mili
tar efectiva de las fuerzas in
ternacionales». Hicieron pú
blica su condena al genocidio 
racista y la limpieza étnica 
ejercida sobre poblaciones ci
viles indefensas. 

Ahora, una vez firmado el 
alto el fuego, «pedimos y exi
gimos de la comunidad inter
nacional que la paz que se fir
me en Bosnia sea u.na paz ver
dadera, que respete la integri
dad política y territorial de los 
pueblos en conflicto, que vi
gile la convivencia pacífica de 
las diferentes etnias y religio
nes en la república de Bosnia 
Herzegovina, y también que 
se haga justicia y se aplique y 
cumpla el castigo merecido a 
los criminales de guerra. ( ... ) 
Ahora, por fin, nos queda es
perar que la paz se instale de
finitivamente en la antigua 
Yugoslavia y prestar nuestro 
apoyo moral y material a la 
reconstrucción de Bosnia». 

PUERTA de Madrid 



Celebran en España varios congresos y conmemoraciones 

La Unión Europea de Paracaidistas visita•.:::iBPll ~ -
y las instalaciones de la BRIPAC i":º 

El miércoles día 8 de noviembre realizarán una visita a Alcalá los integrantes del V Congreso e a Unión 
Europea de Paracaidistas (UEP), que se celebrará en Alcantarilla (Murcia) entre los días 9 y 12 de noviem
bre. Paralelamente a este congreso se celebrarán las 11 jomadas de paracaidismo «Airmur-95», el 1 campeo
nato intemacional de Paracaidismo Deportivo de la UEP y el 40 aniversario del primer lanzamiento desde 
avión del ejército portugués, desarrollado en la Escuela Militar de Paracaidismo Méndez Parada. 

Los componentes de la 
UEP visitarán Alcalá por la 
mañana del día 8 de noviem
bre para asistir a mediodía a 
un comida en la Brigada Pa
racaidista en la que realizarán 
un recorrido por sus instala
ciones. En Alcalá serán reci
bidos y coordinará toda la v i
sita José de la Macorra, capi
tán de la BRIPAC en la reser
va y vocal de la Federación 
Nacional de Asociaciones de 
Paracaidistas de España (FE
N ASPE). 

Entre los actos y visitas a 
celebrarse en la comunidad de 
Madrid y sus alrededores es
tá prevista el día 7 de noviem
bre una visita por Madrid; se
rán recibidos por el capitán 
general y por el alcalde , José 
María Alvarez del Manzano. 
El día 8 de noviembre visita
rán Alcalá donde serán reci
bidos por el alcalde , Bartolo
mé González. Tras la visita 
por la ciudad asistirán a una 
comida en la Brigada Paracai
dista donde serán recibidos 
por el coronel jefe Luis Car
v ajal. El día 9 visitarán To
ledo y la Academia de Infan
tería marchando a Murcia y 
a Alcantarilla donde propia
mente se celebrará el congre
so. 

Como equipos invitados al 
campeonato asistirán una re
presentación del Ejército de 
Tierra con equipo de la Bri
gada Paracaidista, del Ejérci
to del Aire con un equipo de 
la Escuela Militar de Paracai
dismo y otro equipo de la Ar
mada. Adeás participarán la 
Unión Nacional de Paracai
distas de Francia, la Asocia
ción de Cazadores Paracaidis
ta de Alemania , la Asociación 
N acional de Paracaidistas de 
Italia , la Asociación Heléni
ca de Comandos Paracaidis
tas , la Asociación de Reser
v istas Comandos Paracaidis
tas de Chipre, la Unión Por
tuguesa de Paracaidistas y la 
Federación Nacional de Aso
ciaciones de Paracaidistas de 
España (FENASPE) . 

FENASPE se constituyó co
mo tal en el año 1991 , inte
grándose las asociaciones de 
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Madrid, Murcia y Galicia, 
para más tarde ampliarse con 
las de Cataluña, Valencia , • 
Vascongadas , Canarias, Ba
leares y Castilla-León. La 
adhesión a la UEP se firmó el 
22 de junio de 1991 y ha par
ticipado en los congresos de la 
LT PL celebrados en París , en 
Salónica y en Lisboa. El pre-

sidente ejecutivo de FENAS
PE es José Martín Sánchez, 
presidente de la Asociación de 
Veteranos Paracaidistas de 
Madrid, y es presidente hono
rífico el teniente general To
más Pallás Sierra, fundador 
de las primeras unidades pa
racaidistas del Ejército de 
Tierra. 

DESPUES DE TANTAS NAVES 
CAPACES DE CONQUISTAR EL ESPACIO, 

DESCUBRIMOS UNA QUE 
CONQUISTARA LA TIERRA. 

Es el 11 11evo Ro11er 400. E11 
los Tcsts de Co111odidad desarrollados 
por la NASA para 111edir la respuesta 
de 1111 coche e11 superficies des(i¿11alcs, 
y la forma e11 que el ornpa11re queda 
ais lado de vibracio 11 es y 111ovi-
111ie11tos, el revo l11 cio11ario siste111a de 
S11spe11siá11 del Rover 400 ha 

alca11zado 1111 faaor 2. 06, por dela11te 
de rnalq11ier otro coche de s11 categoría. 
Esto, 1111ido a sus 111otores serie K de 
1. 4 l. y 1. 6 l.' de hasta 111 e V,}' 
a s11 completo eq11ipa111ie11to, es 
garmltÍa de suavidad Cl1 la rn11d11cció11 
y de 1111 co11fort q11c 11adie 111ás 

podrá ig11alar. 

NUEVO ROVER 400 
SOBRE T ODO ES UN ROVER 

Desde 2.282.000 Ptas.* 

Q u 1 A u T Q S.A. 
\ "ía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 -A LCALA DE HENARES 
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Reunión con los representantes de los centros educativos 

El centro de Profesores ·presenta su plan 
de actividades para este curso 
El programa fundamental acoge a 424 profesores en unos seminarios 
de preparación para la Educación secundaria Obligatoria <E.S.O.> 

El jueves 19 de octubre se celebró una reunión de representantes de los centros educativos de la ciu
dad. El director del Centro de Profesores, José María Gallego, presentó el plan de actividades de forma
ción del profesorado para este curso. Entre las actividades destaca un seminario que está planteado co
mo preparación del profesorado alcalaíno para que en el curso próximo se comiencen en los colegios 
e institutos las enseñanzas de la Educación Secundaria Obligatoria (ESO). 

- ¿Cuál es la razón de es
te seminario al que se han ins
crito 424 profesores? 

- Está justificado porque 
la administración educativa 
ha decidido que el próximo 
octubre se instauren las ense
ñanzas reguladas en la LOG
SE en todos los institutos de 
Alcalá. Así, pues, ya no po
drán cursarse los estudios de 
primero de BUP ni de la anti
gua formación profesional. 
En su lugar, en todos los cen
tros públicos, se impartirá el 
tercero de la Educación Se
cundaria Obligatoria (ESO). 

- ¿Participan asiduamen
te los profesores en las activi
dades? 

- Se van cumpliendo las 
previsiones de la LOGSE que 
dice: «La formación perma
nente constituye un derecho 
y una obligación de todo el 
profesorado y una responsa
bilidad de las administracio
nes educativas y de los pro
pios centros». 

Cada vez se encuentra más 
inserta en la profesionalidad 
de los docentes la faceta de la 
actualización o formación 
permanente. 

- ¿Cuál es la actividad 
más destacada del plan? 

- El programa más am
plio y complejo que va a lle
varse a cabo en el Centro de 
Profesores es el que se refie
re a la Educación Secundaria 
Obligatoria (ESO). De la 
ESO nos interesa cono
cer todo lo legislado, los 
documentos que expo
nen los planes de estu
dio correspondientes a 
esta etapa. 
También resulta nece

sario detectar e identifi
car las dificultades más 
usuales de esta nueva 
etapa, para prever al
ternativas y soluciones 
a ellas. En esta tarea 
vamos a contar con la 
experiencia de profeso
res que llevan ya varios 
años anticipando estas 
enseñanzas. 

- ¿Se da alguna no
vedad que merezca ser 
resaltada? 
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- Una novedad importan
te: la unión para realizar es
ta actividad de formación de 
los maestros especialistas de 
la antigua EGB con los profe
sores de enseñanza secunda
ria. Desarrollaremos en todos 
los institutos de Alcalá las se
siones de formación. A ellos 
acudirán los maestros espe
cialistas de la antigua EGB. 
Esta formación compartida 
entre los profesores que en el 
futuro se van a responsabili
zar de los dos ciclos de la 
ESO tiene grandes posibili
dades de resultar mutuamen
te enriquecedora, tanto para 
los maestros como para los 
profesores de secundaria. 

- ¿Qué importancia tiene 
la formación permanente del 
profesorado? 

- La actualización de los 
profesores y la calidad de la 
enseñanza se encuentran di
rectamente correlacionadas. 
La primera es condición im
prescindible para la segun
da. La LOGSE pone como pri
mer objetivo del sistema edu
cativo el aumento de la cali
dad de la enseñanza que se 
ofrece a los alumnos. Y sitúa 
la formación de los profeso
res como un factor decisivo 
para el logro de este objetivo. 

- ¿No es la ESO una eta
pa educativa contestada des
de muchos sectores: padres, 
profesores ... ? 

- Es cierto. También se 
trata de una etapa muy difí
cil desde el punto de vista 
educativo. La pubertad y la 
adolescencia la convierten 
en un tramo complicado. Es 
la época en que nuestros 
alumnos se encuentran con
formando su personalidad 
desde la utopía y el irrealis
mo, desde la rebeldía al mun
do adulto, en medio de pro
fundos reajustes afectivos y 
emocionales. 

Para los profesores de ba
chillerato y de formación 
profesional supone el cambio 
de muchos esquemas respec
to a su práctica profesional. 

No es negativo presentar y 
plantear objecciones a la ley 
que regula la ESO. Pero sí ha
cerlo desde la ignorancia y 
los prejuicios. No obstante, 
se puede discrepar de los 
principios sustentadores del 
nuevo sistema. En ello con
sisten precisamente las dife
rencias de origen ideológico. 

- ¿Qué novedad aporta la 
ESO al sistema educativo que 
teníamos antes? 

- La LOGSE ordena la es
colarización obligatoria has
ta los 16 años, como mínimo. 
Y lo plantea para todos, en los 
mismos institutos, con los 
mismos profesores y cursan
do un núcleo fuerte de expe
riencias educativas comu
nes. 

José María Gallego Martín 
Director del Centro de Profesores 

A este fenómeno se le llama 
escuela comprensiva. Se tra
ta de un tramo propio de los 
países desarrollados y se en
cuentra instaurada en los 
países del norte y centro de 
Europa. 

- ¿No es cierto que la es
cuela comprensiva da muchos 
problemas? 

- Dificultades tiene mu
chas, pero los elementos po
sitivos aparecen también en 
cuanto se analiza con un mí
nimo de detenimiento. Baste 
aludir a algunos: el derecho 
a la educación de todos los 
españoles se alarga hasta los 
16 años, ofreciéndoles un cu
rrículo común y no discrimi
natorio¡ se aboga por una ma
yor calidad en la enseñanza, 
con una atención más inte
gral a los alumnos y por me
dio de unos contenidos prác
ticos y funcionales. 

- ¿Hablando de la LOG
SE, no detecta el escepticismo 
en mucha gente? 

- El nuevo sistema edu
cativo merece un mayor co
nocimiento por parte de toda 
la sociedad: los padres, las 
organizaciones, los profeso
res y los mismos alumnos. 

Es cierto que muchos 
principios de moderni
zación del sistema, de 
superación de deficien
cias y de solidaridad so
cial, de atención indivi
dualizada y no discrimi
natoria, hoy no son teni
dos muy en cuenta ni 
destacados por la gene
ralidad de la población. 

Lo normal será que 
comiencen a ser valora
dos en un futuro no leja
no, cuando cambien las 
inercias de resistencia 
que surgen en todos los 
cambios. Es lógico tam
bién que el sistema su
fra reformas que sirvan 
para mejorar aquellos 
aspectos más débiles. 
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El cuarteto de cuerda PRAZAK 
inauguró el /1 tielo de toneiettos 
en Pa1ado1es en Alcalá 

El cuarteto de cuerda «PRAZAK Quartet» actuó 
el pasado 20 de octubre en el conocido estableci
miento alcalaíno 'La Hostería del Estudiante', 
dentro del 11 Ciclo de Conciertos en Paradores. 

El citado ciclo, que comen
zó el d ía 6 de octubre y con
cluirá el 23 de m arzo de 1996, 
ha sido organizad o p or «P ara
dores d e T urismo», con la co
lab oració n d e d os entidad es 
financieras y el Ministerio de 
C u ltura . Los conciertos, en 
torno a 100, tend rán lugar en 
d ieciséis p a r adores de la geo
grafía españ ola, entre ellos los 
de Sigüenza, Ronda, Segovia, 
Cad iz, Teruel , Cuenca, Alma
gro, L eón o Alcalá. 

La próxi
ma ci ta en 
este progra
ma d e con
ciertos para 
los complutenses amantes d e 
la buena m ú sica será el pró
ximo 17 d e n oviemb re, fech a 
en la que actuar á el Trío d e 
P iano «Antonin D vorak 
Trío». Tras la actuación se 
servirá un menú d egustación 
para tod os aquellos que d e
seen redond ear la velad a con 

u na espléndida cena. (Los 
precios por persona son de 
1.000 pts el concierto y 3.500 
la cena. 

Las reservas pueden reali
zarse en la Central de Reser
vas de Paradores, en 'La Hos
tería del Estudiante' o en su 
agencia de viajes). 

CURSO DE TECNICO 
AUXILIAR EN GERIATRIA 

DIRIGIDO A: 

*Auxiliares de Enfermería 
* Trabajadores Sociales 
* Animadores Socio-culturales 
* Todas aquellas personas que deseen enfocar su 
carrera profesional hacia el campo de la tercera edad, 
ayuda a domicilio, etc. 

INFORMA TE, te ofrecemos una oportunidad única en España para: 

100 Horas de PRACTICAS 
eD. RESIDENCIAS 

Curso puD.tuable para 
OPOSITORES 

Cursos impartidos por 
Psicólogos, Médicos 

y Pedagogos 

BOLSA DE TRABAJO 
a D.ivel NacioD.al 

PROXIMAS SESIONES INFORMATIVAS: 
SABADO 4 DE NOVIEMBRE A LAS 12,00 HORAS 
JUEVES 9 DE NOVIEMBRE A LAS 19, 15 HORAS 

(Se ruega confirmar asistencia) 
INFORMACION GRATUITA Y SIN COMPROMISO 

{;Jf:Y.l~ 

~LW*~;~ 
~~""* *.Y' *~ 
~* 

CI Tte. Ruiz, 1 (Cuatr o Caños) 
Tf. 889.60.64 Fax. 880.39.10 

Alcalá de Henares 

Bolsa de Trabajo en colaboración con MHP-INFORMATION 
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M ª Carmen Aparicio 

El domingo se instalarán 
mesas petitorias 
y circularán voluntarios 
con huchas 

La cruz Roja Local 
celebra la Fiesta 
de la Banderita 

La Cruz Roja de Alcalá 
celebrará el próximo do
mingo , 5 de noviembre, la 
Fiesta de la Banderita. Die
ciséis mesas petitorias cedi
das por el ayuntamiento se 
instalarán y distribuirán 
por la ciudad. Asimismo , 
circularán voluntarios con 
huchas que pedirán la cola
boración de los alcalaínos. 

La Fiesta de la Banderita 
se celebra anualmente y con 
ella se pretende recaudar 
fondos en beneficio de esta 
organización de ayuda hu
manitaria; su vicepresiden
ta local , M ª Carmen Apari
cio Corrales , ha sido la en
cargada de organizar la pos
tulación junto con las Da
mas de Cruz Roja. 

M ª Carmen Aparicio pi
de la colaboración de todos 
los alcalaínos con un dona
tivo e indica que «de los fon
dos recaudados en este día , 
recibidos de fábricas , co
mercios , aportación popular 
y socios , es de lo que dispo
nemos para ayuda de mu
chas necesidades de nuestra 
Cruz Roja». La vicepresi
denta señala que , pasada la 
fecha de la fiesta y una vez 
contabilizada la recauda
ción, trabajo que Caja E s
paña efectuará de manera 
voluntaria , se dará a cono
cer la relación de empresas, 
comercios y particulares que 
han contribuido. 
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lets Adosados 
Junto Est&ción F.F.C.C. 

, 
ALCALA DE HENARES 

·Parcela privada a su medida. 
• Piscina común. 
• Zonas verdes. 
• 5 habitaciones. 
·Suelos de mármol. 
INFORMA Y VENDE: Todos los días 

• 

por la tarde y 
TA RA fines de 

PKOltOCIO .MOHILIAKIA semana 
en caseta de 

obras 

Calle Ramón y Cajal, 3 - 1.º -Alcalá de Henares (Madrid) 

Tel. 889 15 29 
PROMUEVE: UNIÓN DIRFIGÓN, S.L. 



Manuel Villares ya se ha reincorporado a su servicio en Alcalá después de pasar más de dos años en 
El Salvador vigilando el cumplimiento de los acuerdos de paz. 

«Se trataba de supervisar los acuerdos de paz firmados 

por el gobierno salvadoreño y la guerrilla del FMLN» 

un policía de Alcalá, observador 
de la ONU en El Salvador 

Un policía adscrito a la comisaría de Alcalá, Manuel Villares Arroba, ha participado durante dos 
años y un mes como observador de las Naciones Unidas en El Salvador. Villares se presentó voluntario 
a este servicio y fue seleccionado. Llegó al país centroamericano en marzo de 1993 para regresar con 
el fin de la misión en abril de 1995. Para el policía alcalaíno, que en su regreso al servicio en las calles 
de Alcalá ha protagonizado alguna actuación ejemplar como fue el salvamento de una mujer que pre
tendía arrojarse al vacío desde una azotea, el mayor orgullo que le ha producido su misión en tierras 
salvadoreñas fue representar a España y a la Policía Nacional para velar por el respeto de los dere
chos humanos en un país que hoy está en paz después de casi doce años de guerra civil. 

Manuel Villares Arroba na
ció hace 41 años en la locali
dad de Casas de Don Pedro 
(Badajoz); es padre de una hi
ja, María, de 4 años. Ingresó 
en la Policía Nacional hace 
quince años y tras estar varios 
años destinado en el País V as
co, concretamente en San Se
bastián, en octubre de 1990 
vino destinado a Alcalá, a cu
ya comisaría de Policía está 
adscrito. 

La estancia de Villares en 
El Salvador ha sido larga, la 
más larga del contingente es
pañol de policías que, bajo la 
bandera de las Naciones Uni
das, actuó en este país con el 
fin de hacer respetar los dere
chos humanos. Estuvo desde 
marzo de 1993 hasta abril de 
1995. Aproximadamente cada 
cinco o seis meses viajaba a 
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Manuel Villares, con el presidente Felipe González en la embajada 
española en El Salvador, dos meses antes de acabar su misión. 

según Naciones Unidas, 
la misión de mayor éxito 
de toda su historia 
ha sido la de El Salvador 
Ha sido la primera en que 
han participado policías 
y el propio Butros Gali 
ha reconocido el éxito 
«Después de doce años 
de guerra, 
hemos contribuido a la 
pacificación del país» 

España para estar unos días 
con su familia, aunque esta es
tancia no sobrepasaba nunca 
los veinte días. 

«Yo había solicitado pre
viamente ser destinado a El 
Salvador y, tras un proceso de 
selección , consideraron que 
estaba capacitado para ir», se
ñaló V illares , quien explicó 
que las razones de pedir el 
destino a El Salvador fueron 
para él muy claras: «Yo sabía 
que para mí iba a ser una ex
celente experiencia profesio
nal. Tuve contactos con algu
nos compañeros míos que es
taban allí y me contaron có
mo era aquella experiencia; la 
verdad es que desde el prin
cipio me atraía la idea de par
tir hacia allá, salir de España 
para representar a mi poli
cía». 

La misión concreta que los 
policías españoles realizaron 
en El Salvador consistió en 
una experiencia piloto de las 
Naciones Unidas, puesto que 
nunca habían trabajado con 
cuerpos de policía: «Se trata
ba de supervisar los acuerdos 
de paz firmados por el gobier
no salvadoreño y la guerrilla 
del Frente Farabundo Martí 
de Liberación Nacional 
(FMLN). Estos acuerdos esta
blecieron la celebración de 
unas elecciones democráticas 
que nosotros tuvimos que su
pervisar hasta la toma de po
sesión de un gobierno demo
crático, que es el que ahora es
tá gobernando El Salvador 
gracias a nuestra supervi
sión» . Además, otro contin
gente de policías españoles 
instruyó a agentes salvadore-
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Manuel Villares, con su hija, Maria, de cuatro años. 

ños en la Academia Nacional 
de Seguridad Pública, pero 
esto fue totalmente ajeno al 
trabajo de Manuel Villares. 

En la misión que desempe
ñó el policía alcalaíno parti
ciparon en total entre cin
cuenta y sesenta policías y 
guardias civiles españoles: 
«Fuimos parte activa en todos 
los operativos de la policía sal
vadoreña y también realiza
mos un trabajo de formación 
práctica de los policías que 
previamente habían sido ins
truidos por compañeros nues
tros en la Academia, y sobre 
todo, nuestro trabajo consis
tió en velar por el respeto de 
los derechos humanos». 

«Hemos contribuido a la 
pacificación de El Salvador» 

Manuel Villares se siente 
especialmente satisfecho de su 
experiencia salvadoreña: «La 
verdad es que a mí particular
mente me da muy buena im
presión la situación de El Sal
vador. La gente allí conside
ra que las cosas están como es
tán gracias a nuestra presen
cia y por eso había cierto te
mor entre los salvadoreños a 
que el conflicto pudiese volver 
a producirse . Hay q~e tener 
en cuenta que fueron casi do
ce años de guerra y la última 
generación prácticamente se 
ha criado con un fusil AK-47 
(Kalashnikov) en la mano y 
casi no saben qué es la paz. 
Por eso no se lo acaban de 
creer y están muy contentos». 

En las elecciones supervisa
das por los policías ~spañoles 
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salió vencedora la derecha re
presentada por el grupo ARE
NA y fue elegido como presi
dente Armando Calderón Sol; 
la primera vuelta de estas 
elecciones se celebró en mar
zo de 1994 y la segunda vuel
ta en el mes de abril: «Duran
te los comicios nuestro traba
jo consistió en supervisarlos 
para que fueran absolutamen
te democráticos, que no hu
biera lo que aquí se puede de
nominar como un 'puchera
zo'. Vigilamos que todos los 
votantes llevaran su carnet de 
identidad, que allí se llama 
cédula, y la"participación fue 
bastante alta. El problema es 
que una gran parte de la po
blación de El Salvador son 
campesinos y éstos tienen que 

viajar para poder votar a la 
localidad más cercana; hay 
mucha gente que no vota por
que no tiene medios para ir al 
lugar donde le corresponde, 
pero posiblemente en las pró
ximas elecciones que haya los 
partidos de izquierda pueden 
poner en jaque a la derecha si 
logran una mayor participa
ción de los campesinos». En 
aquella población la gran ma
yoría de los habitantes son del 
FMLN: «Es la zona más po
bre de un país que tiene gran
des desigualdades sociales que 
son precisamente las que ori
ginaron el conflicto armado. 
En El Salvador no hay clase 
media; se pasa de la mayor 
opulencia a la extrema pobre
za». 

Manuel Villares se interesó por la fauna local en El Salvador 

«Durante los comicios 
nuestro trabajo era 
supervisarlos para que 
fueran absolutamente 
democráticos» 
En las elecciones venció 
la derecha representada 
por el grupo ARENA y fue 
elegido presidente 
Armando Calderón Sol 
«La primera vez que volví 
mi hija no me conocía» 

Manuel Villares se siente 
especialmente orgulloso: «Se
gún las Naciones Unidas la 
misión de mayor éxito de to
da su historia ha sido precisa
mente la de El Salvador. H a 
sido la primera en la que han 
participado policías y eso lo 
ha reconocido el propio pre
sid ente d e las Naciones Uni
das, Butros G ali». 

Destinado en la selva 
Manuel Villares estuvo desti

nado en la localidad de Suchito
to; en este pueblo del departa
mento de Guscatlán tenía el po
licía alcalaíno su oficina; se tra
ta de una zona de selva con una 
población formada en su gran 
mayoría por indígenas campesi
nos. Fue el punto más conflicti
vo durante la guerra salvadore
ña puesto que allí la guerrilla del 
FMLN contaba con muchos 
adeptos: «Allí estuve durante un 
año y medio antes de que me 
trasladaran a San Salvador. Las 
condiciones de vida allí eran te
rribles; sin agua corriente, sin 
luz. La alimentación era muy 
simple y estaba basada en fru
tas , pollo y poco más . Allí no ha
bía supermercados. El calor era 
impresionante con una tempera
tura media durante todo el año 
de entre 35 y 40 grados». 

La guerra de los policías espa
ñoles era contra los mosquitos, 
los alacranes y las serpientes: 
«Cuando te levantabas de la ca
ma lo primero que tenías que ha
cer era sacudir la ropa para cer
ciorarte de que entre ella no ha
bía ningún alacrán. Muchas ve
ces te ponías el despertador va
rias veces en la noche para vigi
lar que no se te hubiera colado 
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La única guerra de los 
policías españoles 
en El salvador era contra 
los mosquitos, 
los alacranes 
y las serpientes 
Manolo Vinares obtuvo 
dos condecoraciones 
en el país salvadoreño 
En Alcalá_,_ hace unos _ 
días, salvó a una mujer 
que quería suicidarse 

ningún alacrán en la habita
ción que pudiera metérsete en 
la cama». Uno de los recuer
dos que se ha traído precisa
mente Villares es un alacrán 
disecado, uno de los últimos 
que mató, además de la sono
ra cola de una serpiente de 
cascabel. 

Un día normal para Ma
nuel Villares en El Salvador 
era levantarse a las cinco y 
media o seis de la madrugada: 
«Formaba parte de una patru
lla que en un vehículo todo
terreno visitaba todos los juz
gados y puestos de policía de 
mi departamento, un total de 
veinte o veinticinco, para in
teresarnos por las denuncias 
que había habido en ese día y 
dar un seguimiento a las que 
tuvieran especial interés has
ta conseguir que tuvieran un 
fin policial justo; teníamos es
pecial interés en casos de vio
lación, en casos de asesinatos 
por parte de asaltantes; tratá
bamos de que se interpusiesen 
en ese tipo de casos las corres
pondientes denuncias y que la 
policía salvadoreña realizara 
la investigación y la resolu
ción de las denuncias. Sobre 
las seis de la tarde regresaba 
a Suchitoto por razones de se
guridad porque nosotros no 
íbamos armados». 

D e todos modos, a pesar de 
la dureza, Villares se conside
ra un privilegiado: «Yo he si
do uno de los observadores 
que más tiempo ha estado allí 
pues estuve dos años y un mes 
cuando el período de perma
nencia de los policías españo
les era de aproximadamente 
15 meses. Yo acabé misión allí 
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Diversas distinciones recibidas por Manuel Villares en su misión salvadoreña. 

porque de hecho yo fui el en- hecho, estoy apuntado como 
cargado de entregar la bande- voluntario a la misión que se 
ra de las Naciones Unidas a la pretende abrir en Guatemala. 
procuradora de d erechos hu- ~i ~hay ~suerte y me llaman, me 
manos que se ha quedado al ire alh». 
cargo». 

El futuro de El Salvad or 
pasa para Villares por la in
versión extranjera y ésta co
mienza a llegar: «G racias a la 
inversión se red ucirá el de
sempleo y mejorará el proble
ma de la viviend a; hay que 
pensar que mucha gente vive 
en champas (chabolas)». 

El trato con los campesinos 
era exquisito: «P or lo que re
presentábamos al ser observa
dores de las Naciones Unidas, 
para ellos era un honor tener
nos allí y más siendo españo
les. Ellos nos preguntaban so
bre la 'Madre Patria' y nos 
pedían mapas de España pa
ra ver dónde está». 

El policía alcalaíno consi
guió en el país salvadoreño 
dos condecoraciones, una al 
cumplir seis meses y la otra 
coincidiendo con el final de la 
misión: «Felipe González vi
sitó la embajada española en 
El Salvador dos meses antes 
de acabar la misión coinci
diendo con el relevo del em
bajador. Nos dijo que estaba 
muy contento y orgulloso del 
trabajo que estábamos reali
zando allí, tanto él como su 
gobierno». 

El alejamiento de la familia 
Lo más duro para Vinares 

fue el alejamiento de la fami
lia: «Cuando yo me marché a 
El Salvador mi hija tenía ape-

M anuel Villares , con el unifor
me de los observadores de la 

ONU en El Salvador. 

nas dos años. La primera vez 
que vine no me conocía, pero 
poco a poco se fue acostum
brando; en los últimos viajes 
que vine de permiso la cosa 
fue mucho mejor». 

El regreso a la comisaría de 
Alcalá también fue satisfacto
rio: «Me entrevisté con el je
fe y se puso muy contento con 
el trabajo que he realizado allí 
representando a la Policía Na
cional. Ahora he vuelto a la 
labor de seguridad ciudadana 
en coches radiopatrullas». 

«La misión en El Salvador 
ha sido el trabajo de más re
levancia que he realizado en 
mi carrera como policía por
que he representado a mi país 
y a mi Policía Nacional» , ase
guró Villares y manifestó que 
no le importaría volver, a pe
sar de lo duro que es ese ale
jamiento de la familia: «De 

Un policía 
de los pies a la cabeza 

Manuel Villares es consid e
rado por sus compañeros co
mo un policía de los pies a la 
cabeza , un hombre que vive 
intesamente su profesión y 
que en su regreso al servicio 
en Alcalá ha tenid o actuacio
nes que le han reportado la 
admiración de sus compañe
ros. Con riesgo para su propia 
vida, Manuel Vinares salvó a 
una mujer de 50 años de lan
zarse al vacío desde la azotea 
del número 2 de la calle Mo
ral, con una altura de ocho pi
sos. Los hechos ocurrieron so
bre las seis de la madrugada 
del día 19 de octubre. El agen
te , que prestaba su servicio de 
paisano, se lanzó sobre la mu
jer en el preciso instante en 
que ésta se iba a arrojar al va
cío al tener perturbadas sus 
facultades mentales por los 
graves problemas que le había 
acarreado su ludopatía. Otro 
polícía que trataba de tran
quilizar a la mujer y dos po
licías municipales tuvieron a 
su vez que lanzarse para su
jetar a Villares y a la mujer, 
puesto que ambos corrían el 
riesgo de caer al vacío. La ac
ción de Manuel Villares que
da para el recuerdo por sus re
flejos y sangre fría en una ac
ción calificada como ejemplar 
por sus compañeros. 
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izquierda uilida 
Alcalá de Benarea 

QUPO DE CONCEJAlES 

INVITA 

a todas las entidades ciudadanas 
(deportivas, culturales, APAS ... ) 

el próximo día 9 de Noviembre a las 19'00 horas, 
en el Centro de Salud, 

a una ASAMBLEA ABIERTA 
con objeto de poner en común 

un protocolo / compromiso conjunto por .la ciudad. 

PSOE 

«Reflexiones sobre la situación política española» 

Interviene: JOAQUIN LEGUINA 

Tras la intervención del ponente, se abrirá 
un coloquio entre los asistentes. 

El acto tendrá lugar el próximo Miércoles 
8 de Noviembre a las 19'.00 horas, en la 

Casa del Pueblo, calle Silo nº 3 

AGRUPACION SOCIALISTA DE 
ALCALA DE HENARES 
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ANUNCIO 
Lista provisional de admitidos y excluidos para el 

sorteo de viviendas sociales de alquiler en el 
polígono 10:1 «La Rinconada» de Alcalá de Henares 

Desde el 30 de octubre de 1995 y hasta el 16 de noviembre 
de 1995 se encuentran expuestas las listas para el sorteo de 163 
viviendas en el tablón de anuncios del Excmo. Ayuntamiento, 
Delegaciones de Distrito, Empresa Municipal de la Vivienda y 
Dirección General de Vivienda de la Comunidad de Madrid . 

. Los solicitantes excluidos que se consideren perjudicados po
drán formular reclamación ante la Dirección General de Arqui
tectura y Vivienda, c/ Braganza s/n. Madrid, hasta el día 17 de 
noviembre de 1995. 

Alcalá de Henares, 2 noviembre 1995 

Beatriz Díaz Manzanares 
Concejala de Urbanismo y Vivienda 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Ofrece la posibilidad de disfrutar de distintas exposiciones tem 

campaña de actividades «otoño 95» dirigida a los jovenes alcalaínos 
La concejalía de Juventud del ayuntamiento de Alcalá de Henares presenta su campaña de activi

dades «Otoño 95» dirigida a los jóvenes alcalaínos para los próximos meses del presente año. El Cen
tro de Formación Recursos y Actividades Juveniles (FRAC) de la Casa de la Juventud será el encar
gado de desarrollar la mayoría de las actividades programadas a excepción del proyecto encamina
do a la celebración del Día Mundial del SIDA en el que intervendrá directamente en su desarrollo 
junto con el FRAC el Centro de Información, Documentación y Asesoramiento Juvenil (CIDAD. 

La campaña ofrece, funda
mentalmente, a los jóvenes de 
nuestra localidad la posibili
dad de disfrutar de distintas 
exposiciones temáticas en la 
Casa de la Juventud, partici
par en programas de carácter 
social a lo largo del mes de no
viembre tales como: «Día 
Mundial del SIDA» con talle
res, exposición, cursos de for
mación, sesiones informati
vas . .. y «Campaña Europea de 
la Juventud contra el Racismo, 
la Xenofobia, el Antisemitismo 
y la Intolerancia» con la crea
ción de una Bolsa de Volunta
riado. Asímismo, también se 
ofrece visitar Juvenalia o rea
lizar un curso de esquí. 

Curso monográfico: 
«GUITARRA Y ANIMA

CION». Del 13 de noviembre 
al 20 de diciembre, los lunes, 
miércoles y viernes de 18 a 21 
horas . 

Exposiciones: 
- «ESTILOS PICTORI

COS DEL SIGLO XX». 
Las principales corrientes 

pictóricas de nuestro siglo, sus 
muestras más significativas y 
los principales representantes. 

La exposición se acompaña 
de un taller dirigido a alumnos 
de octavo curso. La visita guia
da a la exposición y taller será 
exclusivamente para colegios 
previamente concertados. 

Fechas: del 7 al 18 de no
viembre. 

Lugar: Casa de la Juventud. 

- «STOP SIDA». Exposi
ción que recoge los carteles de 
las diferentes campañas, que 
sobre el SIDA, se han llevado 
a cabo en diferentes países. Su 
objetivo es prevenir e informar 
sobre la transmisión del VIH, 
así como, fomentar la solidari
dad y comprensión hacia los 
afectados, a través del conoci
miento de la evolución en el 
tratamiento informativo sobre 
esta enfermedad. 

Fechas: Del 27 de noviem
bre, al 2 de diciembre. 

Lugar: Casa de la Juventud. 
La exposición se instalará 
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posteriormente, entre los días 
2 y 5 en el Centro Penitencia
rio de Jóvenes de Alcalá. 

- «MAQUETISMO». 
Construcciones de maquetas 
realizadas por los alumnos y 
socios del grupo «Alter Ego». 

Fechas: Del 12 al 26 de di
ciembre. 

Lugar: Casa de la Juventud. 

Fiestas: 
Se realizarán dos fiestas pa

ra jóvenes cuyos beneficios se 
destinarán a colaborar con aso
ciaciones que trabajen en el 
campo de la solidaridad inter
nacional o en defensa del me
dio ambiente . 

Fechas: Fiesta de Otoño: 5 
de noviembre; Fiesta Fin de 
Año: 31 de diciembre. 

Lugar: Casa de la Juventud. 

Día Mundial del SIDA 
La celebración del Día 

Mundial del SIDA, al igual 
que en años anteriores , conta
rá con una especial difusión 
para lo cual se realizarán las si
guientes actividades en colabo
ración con el Centro de Infor
mación Juvenil CIDAJ , la 
Fundación Anti-sida de Espa
ña FASE y el Comité Anti
Sida. 

- «TE VOY A CONTAR 
LO QUE ES EL SIDA». 

Taller dirigido a los alum
nos de octavo curso y de insti
tutos de enseñanzas medias 
que acudan a la visita de la ex
posición «STOP SIDA». A tra
vés de la realización de juegos 
y proyección de vídeos, los 
participantes conocerán los as
pectos más característicos de la 
enfermedad y los principales 
sistemas de prevención. 

Fechas: Del 27 de noviem
bre al 1 de diciembre. 

Lugar: Casa de la Juventud. 

- SESIONES INFORMA
TIVAS EN INSTITUTOS. 

Dirigidas por el Comité 
Anti-sida se llevarán a cabo en 
los centros de enseñanzas me
dias que lo soliciten. 

Fechas: Mes de noviembre. 

- «STOP SIDA». Exposi
ción de carteles comentada an-

teriormente. Se instalará en la 
Casa de la Juventud y poste
riormente en el centro peniten
ciario para jóvenes donde tam
bién se realizará una charla
coloquio coordinada por el Co
mié Anti-Sida. 

- «JORNADAS DE IN
FORMACION SOBRE SI
DA». Impartidas por la Funda
ción Anti-Sida de España (FA
SE), y dirigidas a asociaciones 
de jóvenes , colectivos y educa
dores. 

Fechas: 27, 28 y 29 de no
viembre. 

Lugar: Casa de la Juventud. 

- «DIA MUNDIAL DEL 
SIDA» 

El día 1 de diciembre los 
participantes en las Jornadas 
de información sobre SIDA lle
varán a cabo las actividades 
surgidas tras el trabajo de gru
po realizado durante los días 
27 , 28 y 29 de noviembre. 

Por otra parte, habrá diver
sos actos en varios bares de 
ambiente joven de la zona cen
tro de Alcalá aún por determi
nar. 

Bolsa del Voluntariado 
La Bolsa del Voluntariado 

es un nuevo servicio del FRAC 
cuyo principal objetivo es ser
vir de mediador entre los jóve
nes que desean ocupar su tiem
po libre trabajando voluntaria
mente en una acción social , y 
los grupos y colectivos necesi
tados de este tipo de colabora
ción. 

Se prevé su completa cons
titución para el próximo año 
aunque en este trimestre se dé 
difusión de la siguiente solici
tud. 

Demanda: Personal volun
tario para apoyo escolar a ni
ños polacos . 

Motivo: Dificultad existen
te en estos niños para el correc
to seguimiento de las clases de
bido a su falta del dominio del 
castellano. 

Solicitante: Asociación 
«Aguila Blanca». 

Información: FRAC. Casa 
de la Juventud. Desde el 1 de 
noviembre. 

OPOSICIONES 
CONVOCADAS 

ftllilMll 
AYUDANTES DE 
INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS 
- Presentación de Instancias 

hasta el 14.XI. 95 
..¿;. 11xp11ri#111eita - 111 ,,,.,¡o r 

,..,,., ,¡,, nu11•rr1a -lililttl. 
JNFORAIACION CRA TU/TA Y SIN COMPROMISO: 

r;;¡ r.r.i ~ 
l.:J~'9'); 
~· 

CI Tte. Rulz, 1 (Cu•tro C.ñoa} 
Tf. 889.60.64 

BENDITERAS 
-PLATA DE LEY-

DE LA VIRGEN 
Ntra . Sra . del Val, 

Ntra . Sra. del Rocío, 
Ntra. Sra . del Carmen, 
Ntra. Sra. del P ilar .. . 

Joyería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, J2 
Tlf.: 880 16 85 - ALCALA 

VESTUARIO LABORAL 

@mo ,_· 
• EMPRES A S • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINI C AS 

• ALIMENTACION 
- Serv icio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones económicas 
Calefacción - Hilo Musical 

Ctra. Pastrana, Residencial Canarias, n ° 5 
TU.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

AGENTE COMERCIAL 
CON EXPERIENCIA 

desea conocer novedosas 
formas de distribución 
en ámbito nacional. 

Telf.: 908 / 02 51 61 
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Enlace Ródena Jiménez - Torres Pérez Enlace Alite Huguet - Cerezo Jiménez 

Enlace Ródena Jiménez -
Torres Pérez 

Juan Carlos Ródena Jimé
nez, de 28 años, y Mª Car
men Torres Pérez, de 26, con
trajeron matrimonio el pasa
do 28 de octubre en la Capi
lla de San Ildefonso, con Ce
lestina Jiménez y Juan Ma
nuel Torres como padrinos. 
Juan Carlos es natural de Jaén 
pero ha vivido en Alcalá has
ta ahora, ciudad de la que ella 
es oriunda. Salían juntos des
de hace cinco años aproxima
damente y ahora van a fijar su 
residencia en Bilbao. El es in
geniero aeronáutico y ella es 
licenciada en Económicas. 

Las parejas eligen destinos exóticos 
para sus lunas de miel 

ceremonia civil que se celebró 
el pasado 21 de octubre en el 
ayuntamiento complutense y 
que ofició Javier Zurdo, te
niente alcalde de la ciudad. Su 
boda tuvo como testigos a Da
niel del Valle y María del V al 
Polo. 

Los recién casados celebra
ron su boda en el Club de Ofi
ciales de la Base Aérea de To
rrejón con unos 84 invitados 
y salieron de luna de miel con 
destino a Cancún -Mé
xico-. 

Enlace Alite Huguet -
Cerezo Jiménez 

El pasado 28 de octubre, en 
la Iglesia de Santa María, 

celebraron su boda Eduardo 
Alite Huguet y Sonia Cerezo 
Jiménez, de 23 y 22 años res
pectivamente. Los padrinos 
de la ceremonia fueron Tere
sa Huguet y Juan Carlos Ce
rezo. Los novios salían juntos 
desde hace tres años. Los dos 
son alcalaínos y aquí van a fi
jar su residencia como matri
monio, ya que además ambos 
trabajan en un bar de copas 
de Ronda de la Pescadería. 

La celebración trasladó a 
los 160 invitados al Hotel Me
liá Avenida América. Lapa
reja se encuentra ahora mis
mo de luna de miel, en un via
je que los va a llevar a Can
cún -México- y a una gira 
por Miami, Las Vegas y otras 
ciudades de Estados Unidos. 

Enlace Romo Morales -
Viana Romo 

Juan Ramón Romo Mora
les, de 29 años, y Yolanda 

Enlace Romo Morales - Viana Romo 
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Viana Romo, de 27, contraje
ron matrimonio en la iglesia 
de Santa María el pasado 28 
de octubre, en una ceremonia 
religiosa en la que actuaron 
como padrinos Aurora Mora
les y Emilio Viana. 

Yolanda es alcalaína y tra
baja como secretaria en unas 
oficinas. Juan Ramón es de El 
Olivar -Guadalajara- y es
tá empleado en una empresa 
de artes gráficas. La pareja va 
a vivir en Guadalajara. 

La celebración t.uvo lugar 
en el restaurante El Gurugú 
con cerca de 250 invitados. 
Los recién casados se encuen
tran ahora mismo en viaje de 
luna de miel en la isla de San
to Domingo. 

Enlace De Nicolás Razola -
Rojo Ruiz 

Angel José de Nicolás Razo
la y Yolanda Rojo Ruiz con
trajeron matrimonio en una 

Angel tiene 3 7 años y Y o
landa tiene 28. La pareja se 
conoció hace cuatro años y 
conviven juntos desde hace 
tres. En la actualidad tienen 
su residencia en Asturias y 
son padres de una niña, Cris
tina, que nació hace diez me
ses. La boda se celebró en Al
calá porque aquí vivían antes 
y aquí tienen familia. El na
ció en Segovia y es funciona-
río de prisiones. En la actua
lidad trabaja como cocinero 
en el centro penitenciario de 
Villagona (Asturias). Ella na
ció en Guadalajara y es este
ticista dte profesión. 

La celebración tuvo lugar 
en el restaurante Foguet con 
80 invitados. La pareja no 
puede salir de momento en 
viaje de luna de miel y han 
decidido dejarlo para más 
adelante. 

Enlace De Nicolás Razola - Rojo Ruiz 
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Inviernos solucionados 
El gas es una excelente energía 
para calefacción debido a su 
limpieza y elevado poder calorífico. 
Y Roca es la máxima garantía 
de confort, con el mínimo 
consumo. 
Porque con Roca, usted calienta 
toda la casa, graduando 
la temperatura a voluntad 
y controlando el calor,. habitación 
por habitación. Y se beneficia, 
al mismo tiempo, de agua caliente 
sanitaria en baño y cocina. 

-

Por ello, instalar Calefacción 
Roca a gas, es la solución 
definitiva para todos los inviernos 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



El camión quedó encima del turismo, que se incendió a consecuencia del accidente. 

Trágico accidente en la carretera de camarma de Esteruelas 

un muerto y cinco heridos en un choque 
entre un coche y un camión de la BRIPAC 
El fallecido era dueño de un club de alterne de Alcalá y vivía en camarma 

Un muerto y cinco heridos es el balance de un trágico accidente ocunido sobre las 5'45 de la madru
gada del viernes 27 de octubre en el kilómetro 3'500 de la carretera comarcal M-119, entre Alcalá y 
Camarma de Esteruelas. Un vehículo Lancia con matrícula de Madrid-3238-MS conducido por Pedro 
Galilea Cabrero, de 54 años, que viajaba en solitario a Camarma, colisionó casi frontalmente contra 
un camión Pegaso de la Brigada Paracaidista, con matrícula del Ejército de Tierra 90917, pertenecien
te a la 111 Bandera de la Brigada Paracaidista. Según el informe de la Guardia Civil de Tráfico, la coli
sión fue fronto-lateral ocasionando el fallecimiento en el acto de Galilea Cabrero. 

Instantes después del cho
que, el Lancia se incendió pro
pagándose el fuego al camión, 
puesto que el coche quedó prác
ticamente debajo de éste. Nin
guno de los cinco heridos, to
dos ellos soldados de la Briga
da Paracaidista que regresaban 
de maniobras en Casas de U ce
da (Guadalajara), lo fue de gra
vedad y todos están dados de 
alta después de haber sido aten
didos en el hospital Príncipe de 
Asturias y en la enfermería de 
la Brigada Paracaidista cuatro 
de ellos, y el quinto en el hos
pital militar Gómez Ulla de 
Madrid. 

Las causas del accidente pu
dieron ser un despiste del con
ductor del Lancia, que pudo 
dormirse al volan te de su auto-
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Las asistencias retiran al más grave de los soldados heridos 

móvil, ya que de forma inespe
rada, según el relato de un sol
dado de la Brigada Paracaidista 
que viajaba en uno de los 16 ca
miones que participaron en las 
maniobras, invadió el carril 
por el que circulaban los camio
nes en su regreso a Alcalá. El 
fallecido se dirigí~. a su domi
cilio en Camarma, Ull chalet en 
el que vivía con una hermana, 
pues estaba separado de su es
posa. Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, era 
propietario del club de alterne 
«Pandora», situado en la calle 
Arias Montano de Alcalá. 

La colisión fue muy violen
ta y se produjo en plena recta 
de la carretera de Alcalá a Ca
marma; se trata de un tramo 
con una buena visibilidad. El 
trazado de la carretera desde 
Alcalá a Camarma tiene apenas 
tres curvas, una a la salida de 
Alcalá y otras dos a la altura de 
la factoría de La Seda de Bar
celona; el resto hasta Camarma 
es prácticamente un trazado 
recto de seis kilómetros. Fue 
ahí, a la altura del kilómetro 
3'500, donde se produjo el ac
cidente. 

El choque hizo que el turis
mo girara sobre sí mismo y 
quedara prácticamente debajo 
del camión, que volcó hacia un 
talud existente junto a la cune
ta. En ese instante varios sol
dados saltaron de otros camio
nes que seguían al accidentado 
para auxiliar a los posibles he
ridos, pero la fuerte colisión 
produjo una explosión que in
cendió el coche y propagó las 
llamas al camión. Sin embargo, 
la muerte de Pedro Galilea Ca
brero se produjo por efecto del 
fuerte choque, puesto que le re
ventó la cabeza dejando restos 
de masa encefálica y del cráneo 
a lo largo de varios metros de 
la carretera. Posteriormente 
por efecto del fuego el cuerpo 
sin vida del conductor del Lan
cia quedó totalmente calcinado. 

Inmediatamente, desde el 
mismo contingente militar se 
dio aviso a la Brigada Paracai
dista y desde allí a la Policía 
Municipal de Alcalá para que 
acudieran con toda urgencia al 
lugar del accidente. 

Ocho ambulancias 
Nada más pasar la curva de 

La Seda de Barcelona, el pri
mer coche radiopatrulla de la 
Policía Municipal avistó las lla
mas del vehículo siniestrado, 
por lo que pidió la presencia ur
gente de los bomberos, que des
plazaron al menos dos vehícu
los en primera instancia. La 
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existencia de heridos hizo que 
se pidiera la asistencia de am
bulancias llegando al lugar del 
accidente cuatro de Cruz Roja 
(de los puestos de Alcalá, To
rrejón, San Fernando y Bara
jas), la UVI móvil del 061 y al 
menos tres ambulancias del 
Ejército de Tierra. La Policía 
Local cortó la carretera en am
bas direcciones. 

Al llegar los agentes de la Po
licía Local al lugar del acciden -
te las llamas habían prendido 
el camión y se pudieron escu
char al menos cinco detonacio
nes que alarmaron en un pri
mer momento, ya que en el ca
mión siniestrado había arma
mento. Sin embargo, los pro
pios militares tranquilizaron a 
las asistencias, puesto que se 
trataba de munición de fogueo. 
Otra de las preocupaciones, al 
comprobarse que nada se podía 
hacer por salvar la vida del con
ductor del Landa, fue rescatar 
el armamento para evitar pre
cisamente las detonaciones de 
la munición con la que los sol
dados habían participado en 
unas maniobras en Casas de 
Uceda. Los militares llevaban 
todavía la pintura de camufla
je y se encontraban, según uno 
de los participantes, muy can
sados tras las maniobras, ade
más de totalmente impresiona
dos por el accidente. También 
en los primeros instantes llega
ron varias unidades de la Guar
dia Civil, cuyo equipo de ates
tados se encargó de la investi
gación de las causas del acci
dente para remitirla al juzga
do de guardia. Para facilitar la 
labor de extinción del incendio 
y la inspección del lugar para 
la búsqueda de posibles vícti
mas que hubieran podido salir 
despedidas como consecuencia 
de la colisión, se instaló un po
tente reflector de luz alimenta
do con un grupo electrógeno. 

Ya amaneciendo, se procedió 
a la limpieza de la carretera, así 
como al levantamiento del ca
dáver, que fue encomendada 
por parte del juzgado de guar
dia al mando de la Guardia Ci
vil presente. Posteriormente 
fueron retirados el camión y el 
turismo siniestrados con la ayu
da de una grúa militar de gran
des dimensiones. En esos ins
tantes en los que muchas per
sonas utilizaban la carretera de 
Camarma para incorporarse a 
sus puestos de trabajo, se pro
dujo una considerable reten
ción en el tráfico, tratando la 
Policía Municipal y la Guardia 
Civil de desviarlo por recorri
dos alternativos. 
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Los bomberos tratan de apagar el incendio del coche. En esos momentos aún estaba dentro del, vehí
culo el cadáver de su conductor, que quedó totalmente calcinado por el fuego. 

Diversas causas 
La versión de la invasión del 

carril izquierdo por el turismo 
producido por un despiste es la 
que se reconoció por fuentes 
oficiales que así lo manifestaron 
a PUERTA DE MADRID, pe
ro durante el viernes y el sába
do se pudieron escuchar versio
nes diversas fruto del rumor. 
U na de éstas fue la de que el 
choque se produjo por la inva
sión del carril por parte del tu
rismo al intentar hacer un ade
lantamiento. Sin embargo, no 
parece que hubiera más ve
hículos implicados. También 
surgieron dudas sobre la direc
ción en que circulaban ambos 
vehículos; se llegó a decir que 
el turismo viajaba en dirección 

a Alcalá y al corregir un adelan
tamiento al camión militar, que 
circulaba en la misma direc
ción, fue a colisionar con éste 
lateralmente. Estas dos versio
nes han sido las más comunes 
en todos los comentarios, pero 
ninguna parece tener visos de 
realidad. Otras parecen aún 
más descabelladas, como aque
lla que habla de la incorpora
ción de un tercer vehículo des
de un camino sin percatarse de 
que el camión de la Brigada Pa
racaidista circulaba por la ca
rretera; esta versión apunta que 
el conductor del camión dio un 
volantazo invadiendo el carril 
por el que circulaba el Landa 
colisionando con él. 

El alcalde de Camarma, Luis 
Gregorio Díaz Vilches, asegu-

ró que el accidente ha conmo
vido a la localidad camarmeña 
y, aunque prefirió no relacio
nar, «por prudencia», el acci
dente con la histórica reivindi
cación de los municipios de Ca
marma y Valdeavero con la ca
rretera, a preguntas de PUER
TA DE MADRID afirmó que 
«la carretera es un problema 
porque invita a la velocidad, ya 
que se trata de una recta muy 
larga. Por esa carretera circu
lan diariamente 6.300 vehícu
los; el principal problema que 
tiene es que es estrecha y care
ce de arcenes y además la uti
lizan muchos ciclistas». La re
forma de la carretera se apro
bó hace dos años por la direc
ción general de Carreteras de la 
CAM ampliándola a una an
chura total de siete metros de 
rodadura y un metro de arcén 
a cada lado, así como mejorar 
el firme, que en algún tramo es
tá muy deteriorado: «Nos han 
dicho que estas reformas pue
den aumentar la siniestralidad, 
puesto que los coches pueden 
tener la tentación de aumentar 
la velocidad», explicó Luis Gre
gorio Díaz Vilches para añadir 
que «precisamente para redu
cir la velocidad estaba previs
ta la construcción de dos roton
das a la altura de Camarma». 
Ahora lo que desea el alcalde es 
que se cumpla lo aprobado ha
ce dos años y no dejó de reco
mendar «que haya precaución 
y se reduzca la velocidad». 
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Habla el matrimonio que vio cómo un hombre caía en picado 

en su terraza del cuarto piso mientras ellos cenaban 

Le roban 24.000 pesetas 
a punta de navaja 

Sobre las 10 de la noche del 
pasado domingo 22 de octubre, 
un hombre fue víctima de un 
atraco, en el cual le fue-ron roba
das 24.000 pesetas a punta de na
vaja. El suceso ocurrió a la altu
ra del número 1 de la calle de An
tonio Machado. El atracador, 
que cuando tuvo el dinero en su 
poder salió huyendo, es un indi
viduo muy delgado, joven, con 
el pelo corto y castaño y ojos sal
tones, de 1.60 de estatura. Ves
tía vaqueros y jersey claro. En 
las proximidades del lugar don
de ocurrieron los hechos hay ins
talado un cajero automático del 
Banco Central Hispano, donde 
ya se han cometido varios atra
cos a personas que acababan de 
sacar dinero, como parece que 
ocurrió en esta ocasión. 

«Oímos un golpe y pensamos que se les había caída alga ... -
¡ pera nunca hubiésemos creída que fuese una persana!>i 

En un número anterior les informábamos sobre un curioso suceso que tenía lugar en la calle Carlos 
11 n°6. Un joven cayó a la terraza de un cuarto piso en el que una familia cenaba tranquilamente. He
mos hablado con el matrimonio que vio estupefacto como, en la noche del 4 de octubre, un hombre 
aparecía de golpe en su casa, gritando que querían matarle y sangrando abundantemente. 

«No es lo mismo decirlo que 
verlo porque parece de pelícu
la». Así resume Eutiquio, veci
no del cuarto D de la citada di
rección, lo ocurrido aquella no
che ante sus ojos, los de su mu
jer y su hijo. 

Recuperando los hechos del 
4 de octubre, sobre las 21,30 
horas, Robert D., un hombre 
de nacionalidad polaca, vecino 
de Torrejón de Ardoz, cayó en 
la terraza de esta familia pro
cedente del piso superior, co
rrespondiente al quinto D. El 
joven presentaba varios cortes 
en el cuello y un fortísmo gol
pe en la cabeza que le había 
causado una importante hin
chazón. Tras avisar a la Poli
cía Nacional y a la UVI móvil 
del servicio de urgencias del 
061, el herido fue trasladado al 
Hospital Príncipe de Asturias. 

En el quinto D, piso del que 
es titular del alquiler otra per
sona de nacionalidad polaca, se 
había congregado un grupo de 
gente que después protagonizó 
una pelea. Para evitar que le si
guieran golpeando, Robert D. 
saltó por la terraza con inten
ción de llegar a la del piso in
ferior, objetivo que consiguió 
a costa de un fuerte golpe. 

(<Abridme que 
quieren matarme» 

«Creo que se tiró a vida o 
muerte. Pensaría que si se caía 
se mataba y si se quedaba en 
ese piso le mataban», opina 
Eutiquio antes de relatar cómo 
vivieron los hechos. «Sobre las 
ocho de la tarde mi mujer es
cuchó un fuerte ruido pero pen
só que se les había caído algo. 
Después, cuando estábamos ya 
cenando, escuchamos un golpe 
grande en la terraza. Teníamos 
la persiana subida y las corti
nas corridas; creímos que se les 
había caído algo pero nunca 
hq.biésemos pensado que fuese 
una persona. Cayó just~ enci
ma de una mesita y la deshizo 
porque fue un golpe grandísi-
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Das individuas 
armadas can navajas 
intentaran atracar 
a un comerciante 

Ocurrió el sábado día 21 de 
octubre en la tienda Tenisport si
tuada en la avenida del Val. So
bre las 8 '30 de la tarde entraron 
dos individuos armados con na-

En esta terraza cayo el hombre, y cayó sobre una mesita igual a la 
de la fotografía, que naturalmente quedó deshecha del golpe. 

, vajas con las que amenazaron al 
propietario para que les entrega
ra el dinero de la caja, pero la 
víctima les tiró la caja registra
dora y los asaltantes se asustaron 
y salieron huyendo. Al parecer, 
los mismos individuos ya habían 
estado allí por la mañana miran
do algún artículo. 

mo. Empezó a gritar 'abridme, 
abridme que me quieren ma
tar'. Y o no sé cómo pudo caer 
aquí. Creo que se agarró a la 
antena parabólica, se columpió 
y cayó». La familia le dejó pa
sar y le atendió mientras llega
ba la policía y la UVI móvil. 
Según nos cuenta el matrimo
nio, en el piso del que cayó vi
vían desde hacía dos semanas 
cuatro personas, dos mujeres y 
dos hombres, todos de naciona
lidad polaca. Añaden que Ro
bert D. les relató que le habían 
invitado y que en la vivienda 
habría unas doce personas. «Lo 
tuvimos aquí tres cuartos de 
hora. Se orinó encima del sus
to y sangraba por todas partes. 
Gastamos dos rollos de papel de 
cocina. Tenía cortes en el cue
llo, la cabeza abierta e hincha- . 
da y con el ojo derecho no veía 
apenas. Parecía un monstruo. 
Calculo que tendría 22 ó 23 
años. Hablaba español pero no 
entendía muchas palabras», ex
plica el matrimonio, que de
nunció lo sucedido en la comi
saría. Eutiquio añade que su
bió al piso quinto para pregun
tar por lo sucedido. «Con el que 
hablé me dijo que no sabía na-

da. Quizá él no le había pega
do pero lo había consentido. 
Mientras el muchacho estaba 
en mi casa escuchamos como 
bajaban corriendo por las esca
leras dos de ellos». 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. '91U 26 26 02 • 26 27 JI· C/. Virgilio navarro, s y 7 

Azuq_ueca de Henares tGUADALAJARA> 
km: 44 ~- MADRID·BA,CELONA 
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El botín fue de !0.000 pesetas de cambio, 
tres jamones y un queso 

una carnicería de la calle Mayor 
sufrió dos robos el mismo día 

La carnicería situada en el número 50 de la calle Mayor, propie
dad de Enrique López, fue robada dos veces en el mismo día. Los 
hechos ocurrieron el viernes 27 de octubre. Los ladrones rompie
ron el candado que protege la puerta del nº l de la calle Imagen, des
de cuyo hueco de escalera hicieron un butrón para pasar al comercio. 

El primer robo fue descu
bierto por Enrique López cuan
do fue a abrir la carnicería por 
la tarde, de lo que se deduce 
que los ladrones actuaron entre 
las 14' .30 y las 17' .30 horas. Con 
una barra de hierro rompieron 
el candado que protegía el por
tal n °1 de la calle Imagen, con
tiguo a la carnicería. Una vez 
dentro y desde el hueco de la es
calera hicieron un butrón para 
acceder al establecimiento, lle
vándose por delante parte de la 
pared de la oficina en la que 
Enrique López guardaba todos 
sus papeles y que fue revuelta 
en busca de algo que robar. 

ni 10 horas del anterior. La voz 
de alarma la dio un vecino al 
observar que el portal de la ca
lle Imagen estaba abierto y que 
ya no estaba el candado que ha
bía colocado por la tarde Enri
que López . De modo inmedia
to localizó a los propietarios, 
que avisaron a la policía por si 
los ladrones estuvieran todavía 
dentro de la carnecería. Pero 
cuando los agentes registraron 
el comercio ya no había nadie, 
aunque sí quedaban las prue
bas de que se había cometido 
un nuevo robo utilizando el 
mismo camino que la vez pri
mera: el portal, el hueco de la 
escalera y el butrón, que tuvie
ron que volver a abrir ya que 
los dueños lo habían tapado. 

La fotografía muestra el agujero que los ladrones hicieron para pa
sar desde el portal de la casa contigua a la carnicería. 

Donde sí encontraron algo de 
su gusto los ladrones fue en la 
caja y en el mostrador, de don
de sustrajeron 25.000 pesetas 
de cambio, algunas participa
ciones de lotería de Navidad, y 
tres jamones (dos centros y uno 
entero) valorados en 40.000 pe
setas. 

El segundo robo se descubrió 
hacia la una de la madrugada, 
cuando no habían transcurrido 

En esta ocasión se llevaron 
5.000 pesetas de cambio de la 
caja y un queso, valorado en 
7 .000 pts. Posiblemente se hu
bieran llevado mucho más si les 
hubiera dado tiempo y no hu
biera sido alertada la policía, 
ya que se encontraron sobre el 
mostrador grandes bolsas de 

plástico que casi con seguridad 
los ladrones pensaban utilizar 
para llevarse jamones y otros 
productos. 

Hace algunos años, este es
tablecimiento sufrió una ola de 
robos -siete en cinco meses 
concretamente-, pero después 
de aquella racha y gracias a que 
Enrique López «bunkerizÓ» la 
carnicería no volvieron a mo
lestarlo hasta ahora. El único 
acceso que quedaba menos pro
tegido que el resto era precisa
mente la pared de la oficina que 
daba al hueco de la escalera, 
por la que han entrado los la
drones en esta última ocasión. 
Después de lo sucedido, este co
merciante se ha encargado de 
que tampoco puedan entrar por 
ahí, aunque cree que, si los la
drones se empeñan en entrar, 
acaban consiguiéndolo. 
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La Policía Nacional detuvo 
a un individuo como 
presunto autor del hecho: 
rompieron el cristal de la 
puerta y robaron 10.000 
pesetas de una cafetería 

La cafetería Pabellón, sita en 
la calle Nardo, en Alcalá, ha su
frido un robo. El suceso tenía lu
gar a las cuatro de la madrugada 
del 31 de octubre. La puerta de 
cristal del establecimiento resultó 
violentada con objeto de entrar; 
en un principio se intentó rom
perla golpeándola con bujías de 
coche. Al estar provista de doble 
hoja de cristal , resultó imposible, 
por lo que utilizaron una piedra 
con la que consiguieron abrir un 
agujero por el que entraron. A 
pesar de que la alarma no saltó , 
los autores del hecho actuaron 
muy rápidamente porque los rui
dos de cristales habían alertado 
probablemente a los vecinos. 
Abrieron la caja registradora y se 
apoderaron de 10.000 pesetas , 
sin coger nada más ni ocasionar 
más destrozos. 

Según explica Antonia Galle
go, agentes de la policía secreta 
descubrieron lo ocurrido y die
ron aviso a la Nacional. Final
mente resultó detenida una per
sona como presunta autora del 
robo; el individuo sólo llevaba 
encima 5.000 pesetas, la mitad 
del dinero que faltaba en la ca
ja, por lo que se especula que en 
el delito lo acompañara alguna 
persona más. 

Los responsables de la cafete
ría descubrieron lo ocurrido al 
abrir el establecimiento en la ma
ñana del día 31. Es la segunda 
vez que se comete un robo en es
te local en los siete meses que lle
va en funcionamiento . 
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Muchos de ellos ya han sufrido robos en sus 
chalets y no quieren que vuelva a ocurrir 

Los vecinos de Ciudad 21 
toman precauciones 
Perros guardianes, rejas y alarmas es lo más común 

Muchos vecinos de la Ciudad 21 han sufrido robos en sus chalets. 
Algunos en más de una ocasión. Pero todos se han vuelto cautelosos 
y aplican medidas de seguridad para evitar que les vuelva a ocurrir, 
o que les ocurra por primera vez a quienes saben «escarmentar en ca
beza ajena». Perros guardianes, rejas, alarmas y pequeños trucos 
son utilizados por todos, aunque a veces no han servido de mucho. 

Antonia Martínez: (<Nos 
sentimos totalmente indefensos 

Hace poco la zona norte de 
Madrid sufría el acoso de una 
banda de delincuentes que ro
baba en los chalets de algunos 
barrios residenciales. Estaban
da no ha llegado a Alcalá de 
Henares, afortunadamente; pe
ro zonas como la Ciudad 21, de 
casas bajas y chalets, y quizá 
por la tranquilidad de sus ca
lles, parecen más propicias que 
otras a este tipo de actos delic
tivos. En este semanario les he
mos informado más de una vez 
de robos en los chalets de esta 
urbanización. A veces han ve
nido por oleadas y otras de for
ma espaciada. El último del que 
tenemos noticia data del 18 de 
octubre, pero no llegó a consu
marse. Sobre las ocho de la no
che, un hombre vestido con 
chándal verde intentó robar 
una bicicleta que había en el 
garage del n°13 de la calle So
ria. Pero fue descubierto y el 
perro pastor alemán de la casa 
se encargó de ahuyentarlo. 

Sucesos de este tipo llevan a 
los vecinos a aplicar medidas de 
precaución. La mayoría de los 
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chalets tiene un perro guar
dián. El que no, tiene alarmas, 
puertas blindadas o rejas en to
das las ventanas. Y hay quien 
lo lo tiene todo a la vez y cuida 
de que la casa quede bien cerra
da cuando sale. Pero también 
se ha dado el caso en el que tan
ta seguridad -no ha sido sufi
ciente. Fernando Germán, ve
cino de la calle San Sebastián, 
explica su caso, ocurrido hace 
sólo unos meses y las precaucio
nes que toman desde entonces. 
«Volvíamos a casa después de 
haber estado todo el día fuera 
y ya estaba anocheciendo. A 
través de la ventana vimos que 
había alguien dentro con un 
mechero encendido. Entonces 
nos fijamos, vimos que las 
puertas estaban abiertas y em
pezamos a gritar. Estaba claro 
que había alguien y lo que no 
queríamos era enfrentarnos a él 
o a ellos. Vimos que salía al
guien corriendo y que saltó la 
valla. No se llegó a llevar nada 
porque coincidió que cuando 
llegamos estaba preparando el 
tema. Desde entonces, siempre 
que volvemos a casa, miramos 
las ventanas primero, por si hu
biera alguien. Además solemos 
dejar uno de los dos coches que 
tenemos delante de la puerta, 
la radio a mucho volumen o las 
luces encendidas; un poco de 
todo para ahuyentarlos en lo 
que sea posible». .... 

En el pasado mes de junio 
robaban en un chalet de la ca
lle Bilbao. Miguel Rojas cuen
ta que nueve años antes les ha
bía ocurrido por primera vez. 
En su opinión la zona cuenta 
con seguridad, lo que no evita 
que cada cual tome medidas. 
«Hay patrullas. Y o supongo 
que los que roban vienen de 
fuera. Nosotros tomamos nues
tras precauciones, hemos pues
to rejas y una alarma». 

Antonia Martínez Luna, ve-

Muchos vecinos de la ciudad 21 han sufrido robos en sus chalets. 

cina de la misma calle, explica 
que hace tres años robaron en 
su chalet y el perro no pudo ha
cer nada porque los delincuen
tes lo durmieron. «Nos senti
mos totalmente inseguros; pa
ra cinco minutos que pasa la 
policía dando vueltas, el resto 
del tiempo estamos desprotegi
dos. Nosotros tenemos perro, 
rejas etc. y no sirvieron de na
da cuando nos entraron hace 

tres años. Fue más lo que des
trozaron que lo que se llevaron. 
Lo denunciamos pero no cogie
ron a nadie. Desde entonces an
damos con más precaución; por 
ejemplo, antes nos dejábamos 
la cancela siempre abierta y 
ahora la cerramos. Pero en es
ta zona, aunque tengas todas 
las medidas de seguridad, se las 
apañan para entrar. No sé có
mo lo hacen». 

ILUSTRISIMO SEÑOR 

Don Eladio Navío de vez 
CAPITAN DE AVIACION 

Falleció en Madrid el día 31 de octubre de 1995 
a los 86 años de edad 

D.E.P. 
Sus hijos, Gabina, José Ezequiel, Ricardo, Constan

tino y Pilar; sus hijas políticas, María Dolores, María 
del Carmen y María Cruz; nietos, hermanos, sobrinos 
y demás familia 

Ruegan una oración por su alma 

El funeral que se celebre el próximo día 8 de noviem
bre, miércoles, a las 19'30 horas, en la parroquia de Santa 
María (c/ Libreros), será aplicado por su eterno descanso. 

AGRADECIMIENTO 
Sus familiares expresan desde estas líneas su más pro
funda gratitud, a todas las personas que los han acom
pañado en su dolor con motivo de tan triste aconteci
miento. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS 

PUERTA de Madrid 



Falleció víctima de un para cardíaco 

un joven murió en un gimnasia mientras se entrenaba 
Tenía 2& años y era vecino de Torrejón 

Un joven murió el pasado viernes mientras realizaba un entrenamiento en un gimnasio alcalaíno, 
víctima de un paro cardíaco. Los esfuerzos por reanimarlo por parte del personal del centro y de la 
UVI móvil fueron inútiles. El deportista practicaba taekowndo desde hacía años y se trataba de una 
persona sana a la que no se le conocían problemas de salud. 

nales de septiembre pasado 
comenzó a trabajar de nuevo. 
Volvía con ilusión porque te
nía cinturón marrón y quería 
prepararse para los exámenes 
a negro: «Se le daba bastante 
bien. Llevaba este mes traba
jando muy tranquilo porque 
le habíamos dicho que fuese 
así, hasta que el cuerpo se fue
se adaptando, ya que había 
estado un tiempo sin entre
nar», señalan Cristóbal Reyes 
y José Sanabria. 

Era un hombre sano que no 
fumaba y apenas bebía alcohol 

Miguel era soltero y residía 
con su familia en Torrejón de 
Ardoz. Allí empezó a practi
car taekowndo para después 
trasladarse a este gimnasio al-

calaíno, donde viene a entre
nar gente de fuera atraída por 
su prestigio, ya que José Sa
nabria participó en los juegos 
olímpicos de Seúl en 1988. 
Aquí se había ganado el apre
cio de todos: «Tenía bastante 
amistad con todo el mundo. 
Era un chico bastante alegre 
y muy sociable, que se hacía 
querer». 

Tras dictaminarle el paro 
cardíaco, se llevaron sus res
tos al Cementerio Jardín de 
Alcalá de Henares, para prac
ticarle la autopsia y después 
ser trasladado a Torrejón. 

Miguel Hinojosa Ariza, de 
26 años y vecino de Torrejón 
de Ardoz, falleció sobre las 
once de la noche del pasado 27 
de octubre en el gimnasio Sa
nabria, sito en la calle Divi
no Vallés de Alcalá de Hena
res. El joven practicaba taek
wondo; aquel día sólo habían 
realizado un entrenamiento 
normal, sin combates, y la 
clase estaba a punto de fina
lizar cuando, de repente, ca
yó al suelo. «Creíamos que se 
había mareado, así que lesa
camos fuera, le dimos aire y 
le estuvimos haciendo la res
piración artificial», explica 
José Sanabria. Se avisó a la 
UVI móvil del servicio de ur
gencias del 061, que intentó 
reanimarlo, pero todo resultó 
inútil porque ya había falle
cido. Al parecer, murió en el 
mismo momento en el que ca
yó al suelo a consecuencia de 
un paro cardíaco. 

El deportista era albañil de 
profesión y entrenaba en el 
gimnasio alcalaíno desde ha
cía más de dos años. Tras un 
tiempo alejado de los entrena
mientos por cuestiones labo
rales que le habían llevado a 
trasladarse a Andalucía, a fi-

El paro cardíaco que le oca
sionó la muerte no tiene expli
cación aparente. Según indi
can en el centro de deportes, 
era un hombre muy sano, no 
fumaba y apenas bebía alco
hol. Además, en el entrena
miento del viernes, el depor
tista no hizo ningún esfuerzo 
al que no estuviera acostum
brado: «Los familiares con los 
que hemos contactado han di
cho que fue muy repentino 
porque él nunca ha tenido na
da. Era de constitución fuer
te y era un chico trabajador, 
pero no sólo en el gimnasio». 

Fuego por descuido en un puesto de castañas 

(OBIT~ATEL 

El vandalismo se ha ceba
do con los tres puestos de cas
tañas asadas situados en el 
centro de la ciudad complu
tense, pero no todo han sido 
gamberradas, puesto que fue 
un descuido lo que produjo un 

................. 
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incendió en el puesto cercano 
a la plaza de los Santos Niños, 
en plena calle Mayor. En la 
madrugada del domingo 22 de 
octubre tuvieron que acudir 
los bomberos a toda velocidad 
porque, según la información 
que recibieron, este quiosco 
estaba ardiendo. En efecto, 
así ocurrió y los bomberos ex
tinguieron el incendio sin ma
yores problemas, aunque tu
vieron que actuar con deci
sión porque el lugar es de los 
considerados como peligroso, 
ya que la calle Mayor está for
mada por construcciones bas
tante antiguas. Precedentes 
hay muy cercanos de sucesos 
que a punto estuvieron de con
vertirse en tragedias, como el 
incendio del mobiliario de ve
rano de la cafetería Quebec. 

Los bomberos y la policía 
actuaron con celeridad y se re
solvió el problema. La sorpre
sa es que esta vez no habían 
sido los vándalos los autores 
del incendio; al parecer, un 
rescoldo mal apagado en el bi
dón que hace las veces de hor
no de asar fue lo que provocó 
el incendio al lograr prender 
algunos papeles. 
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La fotografía recoge el momento en el que la joven herida era intro
ducida en la ambulancia. 

La gente recibió con aplausos a la ambulancia, 
que tardó quince minutos en llegar 

Accidente de tráfico en el paseo de la Estación 
Una joven de 16 años, Carmen DG, resultó herida leve en un apa

ratoso accidente de tráfico ocurrido sobre las 19'15 horas del pasa
do viernes 27 de octubre en el paseo de la Estación. El percance ocu
rrió cuando un ciclomotor, en el que la herida viajaba de <!paque
te», derrapó al salir al paseo de la Estación desde la calle de las no
res, frente a MAPFRE, y cayó con sus ocupantes. La conductora, 
Patricia GR, no se hizo apenas daño, pero su acompañante sufrió 
un fuerte golpe que la mantuvo inconsciente durante un largo rato. 

Vecinos y transeúntes acudie- que se había concentrado en el 
ron a socorrer a la herida, que no lugar del accidente. 
recuperaba el conocimiento. Se La joven herida, tras ser mon
avisó inmediatamente a una am- tada en la ambulancia todavía en 
bulancia, que tardó en llegar en- estado inconsciente, fue traslada
tre 15 y .20 minutos. En este da al Hospital Príncipe de Astu
tiempo, el tráfico de esta céntri- rias donde se determinó que su 
ca arteria complutense se colap- estado era leve y sin lesiones de 
só y la gente empezó a mostrarse importancia, excepto por un po
nerviosa viendo que se retrasa- sible esguince cervical. 
ha el auxilio médico. Finalmen- Al parecer, no llevaba casco y 
te llegó la ambulancia, de una hay que recordar que en los ci
empresa privada, que fue recibí- clomotores sólo debe circular una 
da con aplausos por el público persona. 

El público que se arremolinó en el lugar del accidente aplaudió al 
llegar la ambulancia, que tardó más de quince minutos. 
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un despliegue de Policía Local cubriendo -
toda la zona concluyó con su detención 

Detenida un paracaidista que 
intentaba robar en un restaurante 
Este establecimiento está regentado por una 
comunidad de toxicómanos rehabilitados 

Agentes de la Policía Local detuvieron en la madrugada del vier
nes 27 de octubre a un joven perteneciente a la Brigada Paracaidis
ta, cuando al parecer intentaba robar en el interior de un restaurante. 
Al tener conocimiento de que el individuo había saltado a través de 
una tapia a un patio interior del restaurante, los agentes de la Poli
cía Local establecieron un despliegue, al que también se sumaron 
posteriormente agentes de la Policía Nacional, que concluyó con la 
detención del individuo, su presentación en comisaría de Policía y 
la apertura de diligencias judiciales por un presunto delito de robo . 

Sobre las dos de la madru- restaurante. Al descubir la 
gada un testigo presencial po- presencia policial el presunto 
ne en conocimiento de la Po- ladrón trató de huir por el 
licía Local que desconocidos mismo lugar por el que había 
están saltando una tapia del entrado, pero el cerco policial 
colegio Cristóbal Colón para se mostró efectivo y en ese 
desde allí ayudándose de un momento fue detenido por 
contenedor de basura suben a uno de los agentes de Policía 
otra tapia para tener acceso al Local que ya estaban aposta
patio interior del restaurante dos en ese lugar. 
Agape en la calle La Lanza. Los agentes policiales rea-

V arios coches radiopatrulla !izaron además una inspec
llegaron al lugar para rodearlo ción exhaustiva por el local no 
y evitar que el · presunto la- encontrando a nadie más que 
drón o ladrones se pudieran hubiera podido acceder a ro
dar a la fuga. Mientras que bar en el restaurante. 
varios agentes realizaron esta El individuo detenido es un 
operación, otros dos accedie-

soldado de la Brigada Paraca
ron al establecimiento por el dista destinado en el cuartel 
mismo lugar que lo había he- Primo de Rivera. Responde a 
cho el presunto ladrón y un 

las iniciales de Javier J.F. , y 
tercero lo hizo por una casa tiene 21 años de edad. 
c~lindante que da al patio del 
establecimiento. Este último 
policía observó desde el lugar 
donde se encontraba al indi
viduo intentando esconderse 
entre varios coches que esta
ban aparcados en el patio del 

El restaurante Agape está 
regentado por una comunidad 
de toxicómanos rehabilitados 
y que desarrollan este traba
jo como forma de reinsertar
se en la sociedad. 

CENTRO ALCALA • EDIFICIO SINGULAR 
~--e> .. •--c:» 

1 1'1 t!t?~11 ~ ti·I !·Ii!1 t DESPACHOS 
PROFESIONALES 

el. Escritorios, 2 c/v Carmen Calzado 

Local diáfano: 350 m/2 
Sótano abovedado: 70 m/2 
Patio interior: 70 m/2 
Parking 6-8 coches 
Ideal para: Bancos, clínicas, 

Cías Seguros, Academias, etc. 

Estrenar. Amueblados. 
Desde 12 metros. 

Planta calle. 
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Sobre estas líneas, el local incendiado y los bomberos en sus labores de extinción del fuego. Parece 
que el Movimiento Júnior tiene mala suerte con esto del fuego, puesto que ya le ocurrió lo mismo en 
otro local. A este paso los propietarios de los locales se van a volver renuentes a albergar a esta orga
nización y los vecinos de sus domicilios empezarán a sentirse inquietos. A la derecha, Belén Rodríguez. 

Al parecer, fue originado por un cortocircuito 

Otro incendio volvió a dejar sin material allofimielltD 1u11iD1 
Hace cuatro años esta organización perdía todo su material en otro 
incendio que entonces tuvo lugar en locales de la Magistral 

La sede alcalaína del Movimiento Junior de Acción Católica, ubicada en la calle Juan de Avellaneda 
nºS, sufrió un incendio en la mañana del pasado 28 de octubre. El fuego fue descubierto por los ocupan
tes del local contiguo, cuando llegaban alrededor de las 10'30 horas, que al ver mucho humo llamaron 
a los bomberos. El incencio se extinguó con rapidez y afortunadamente no se propagó a otros edific ios. 

Todo indica que pudo ser un vos ... Aunque todavía no se ha he- los locales de la Magistral. Desde 
cortocircuito el que originó el fue- cho una valoración de los daños, entonces se había ido reemplazan-
go, que se inició en la oficina y al- solamente las 10 tiendas de cam- do lo que había poco a poco, para 
macén de material de la asocia- paña quemadas costarán alrededor perderse también en este nuevo 
ción, destruyéndolo prácticamen- de las 400.000 pesetas. siniestro. 
te todo: muebles , tiendas de cam- Hace cuatro años, el Moví.míen- La necesidad más urgente es la 
paña, cacerolas, proyector de día- to Junior perdía todo su material , de conseguir un nuevo local o ade-
positivas, máquina de escribir, valorado en 2 millones de pesetas, centar el antiguo, que en es tos mo-
una biblioteca infantil, los archi- en otro incendio que tenía lugar en mentos está inutilizable. Sea como 

•ARCILLAS 
•LODOS 
•FANGOS 
• NUTRICIONES 
• REAFIRMACIONES 

TRATAMIENTO ANTI-STRESS, ANTICELULITICO 
y CONTRA EL ENVEJECIMIENTO CUTANEO 
- Aplicados por profesionales de reconocido prestigio -
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sea, Movimiento Junior necesita 
ayuda: «Nos corre prisa tener un 
local por empezar otra vez de nue
vo y no pararnos porque, como te 
pares, luego ya no coges el ritmo. 
Hablaremos con el ayuntamiento, 
a ver cómo están en cuestión de lo
cales , y si no , apechugaremos en
tre todos. Uno que sepa barnizar, 
otro pintar o enyesar y conseguir 
dinero porque , aunque nos lo ha
gamos nosotros mismos , los mate
riales cuestan. También urge com
prar nuevas tiendas de campaña 
porque las que había en el local 
que se ha quemado no eran nues
tras , nos la había prestado una pa
rroquia de Madrid. Cualquier 
ayuda es buena ahora», explicó 
Belén Rodríguez , educadora del 
Movimiento Junior . 

Unos 200 niños , de entre 7 y 14 
años , y 20 educadores están impli
cados en el Movimiento Junior de 
Alcalá. En cuanto. al método de 
trabajo , son los propios chavales 
los que deciden lo que quieren 
hacer. 

El movimiento no tiene ánimo 
de lucro e intenta llegar a niños y 
adolescentes de barrios obreros o 
marginales , siendo en muchos ca
sos los propios educadores los que 
financian las actividades del 
grupo. 
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Detenidos por robar mercancías de los camiones aparcados 

La Guardia Civil los cogió con las manos en la 
masa en el aparcamiento de la venta de Meco 
La Guardia Civil ha detenido a ocho personas relacionadas con robos efectuados en la carga de camio
nes cuyos conductores estacionan sus vehículos para comer, descansar o dormir en establecimientos 
de carretera y después, cuando van a recogerlos se encuentran con que les han robado. Las ocho per
sonas ahora detenidas lo han sido en la venta de Meco, en los dos servicios que relatamos a continuación. 

BO, de 20; los últimos cuatro 
tienen sus domicilios en Ma
drid. 

Todos ellos fueron deteni
dos como presuntos autores 
dxe un robo con fuerza en las 
cosas en dos camiones que se 
encontraban estacionados en 

los aparcamientos de la Ven
ta de Meco. Fueron sorpren
didos in fraganti cuando in
tentaban sustraer, de los ca
miones de matrícula italiana 
.AB-4555-FC y francesa 913-
KFB-75, repuestos de vehícu
los que transportaban para 

Alemania. Fue intervenida 
una furgoneta propiedad de 
uno de los detenidos. 

Robo en una obra 
en construcción 

Un robo fue cometido en 
una obra en cosntrucción si
tuada en la calle Marqués de 
Inojares de la localidad de 
Mejorada del Campo. Autores 
desconocidos sustrajeron del 
interior de dicha obra, entre 
las 19 horas del día 28 y las 11 
del día 29 de octubre, treinta 
ventanas de aluminio valora
das en 217.000 pesetas. Cau
saron daños consistentes en 
rotura de la verja metálica y 

- puerta de madera de acceso, 
por valor de 132.000 pesetas. 

- A las 0'40 horas del día 
25 de octubre , fuerza de la 
Guardia Civil de Meco detu
vo a tres personas, por su
puesto robo con fuerza en las 
cosas en grado de frustración 
y daños intencionados en la 
lona de un camión, en· los 
aparcamientos de la Venta de 
Meco. Los detenidos son 
Francisco CM, de 28 años de 
edad; Valentín PS, de 19 
años, y José DB, de 18 años, 
todos ellos domiciliados en 
Madrid. 

Estaba en tratamiento médico y vigilada, pero fue al servicio 
y desde allí se lanzó por la ventana 

Fueron sorprendidos in fra
ganti por la Guardia Civil 
cuando intentaban sustraer 
objetos de varios camiones 
estacionados en el lugar. Es
tos camiones sufrieron daños 
en sus lonas que han sido va
lorados en 1. 633. 000 pesetas 
todos ellos. Estos mismos de
tenidos se confesaron autores 
de un robo con fuerza en las 
cosas cometido en el mismo 
lugar el día 17 de octubre, 
cuando sustrajeron de un ca
mión dos cajas de pantalones 
de vaquero de niño. 

una anciana de 77 años se suicidó en la residencia 
de ancianos del INSERSO 

-Una anciana de 77 años de edad murió al lanzarse al vacío desde la quinta planta de la residencia 
de ancianos del INSERSO, situada en la camino viejo de Ajalvir, en pleno barrio del Chorrillo. Angela 
Pastor Sanz, viuda y madre de tres hijos, murió en el acto como consecuencia del fuerte impacto que 
sufrió contra el suelo. El suceso ocurrió sobre las cuatro de la madrugada del día 31 de octubre. -

- A las 4' 15 horas del día 
28 de octubre, por fuerza del 
puesto de la Guardia Civil de 
Meco fueron detenidas cinco 
personas cuyas identidades 
con las siguientes: Francisco 
GC , de 24 años de edad, con 
domicilio en Alcalá en la ca
lle de Pablo Coronel; José An
tonio GC, de 18 años; Fran
cisco FM, de 20 años; Marco 
JB, de 23 años, y José Luis 

Fuentes policiales asegura
ron que la mujer se encontra
ba bajo tratamiento psiquiá
trico debido a las depresiones, 
algo que fuentes de la residen
cia confirmaron al mismo 
tiempo que señalaron que la 
mujer se encontraba ingresa
da en la enfermería del edifi
cio, ya que sufría deshidrata
ción porque no comía y ade
más estaba obsesionada con 
que no hacía deposiciones. 

La anciana se encontraba 
vigilada y atendida por el 
equipo de en.(ermería de la re
sidencia. Fue_su obsesión por 
no hacer deposiciones lo que 
la llevó al servicio; allí, cuan
do estaba sola, puso bajo una 

CODISAN, s.c. ~A 
CONTENEDORES Y MINICARGADORAS ~ 
SERVICIO DE: • Contendores con puerta • Arena V ltridos. 

• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 
• Impermeabilizaciones. 

•Limpieza de sótanos. •Vaciados de piscinas. 
~==e~ 

e/ Alemania, nave 99 (Poi. Industrial Camannilla) 
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ventana que da a un patio in
terior una banqueta con el fin 
de encaramarse y poder lan
zarse al vacío sin que los 
miembros del equipo de en
fermería sospecharan nada. 

La ordenanza oyó 
un fuerte golpe 

Fue la ordenanza de la re
sidencia la que oyó un fuerte 
golpe en el patio interior por 
lo que se asomó a ver qué ocu
rría. La ordenanza descubrió 
el cuerpo tendido en el suelo, 
por lo que inmediatamente 
fue en busca de una manta pa
ra arroparla y avisó al equi-· 
pode enfermería, cuyos com
ponentes la asistieron en pri
mera instancia e intentaron 
reanimarla. Sin embargo, no 
pudieron hacer nada, puesto 
que ya era cadáver, por lo que 

con la misma manta que la ha
bían arropado, cubrieron su 
cuerpo y llamaron a la Poli
cía Nacional. La funeraria 
también llegó rápidamente y 
con posterioridad, ya sobre 
las 5 '50 de la madrugada, lle
gó el juez de guardia, el foren
se y el secretario del juzgado, 
ordenándose a continuación el 
levantamiento del cadáver 
que fue trasladado al tanato
rio del cementerio jardín pa
ra practicársele allí la perti
nente autopsia. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

V.J.S. 

Todo en: Adhesivos, vehículos, escaparates, vallas, máscaras , 
exposiciones, carteles, motos , pegatinas, gravados, 
banderolas, placas , pancartas. Telf. 880 05 02 

e.e. Nueva Alcalá, local 240 .- 1 ª planta - ALeALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Pequeño desprendimiento de un tejado de la calle Mayor 

Acudieron los bomberos de coslada con su escalera 
porque la de los de Alcalá es demasiado corta 

Unos transeúntes dieron aviso a la Policía Mu
nicipal para informarla de un desprendimiento 
de tejas en la calle Mayor. Sobre las diez menos 
cuarto de la noche del pasado 1 de noviembre, los 
peatones comprobaron cómo casi caían sobre ellos 
algunos pedazos de tejas desde un tejado de la ca
lle, a la altura del número 19. Los pequeños cas
cotes fueron a dar en el cartel del mesón de las 
Cuevas de Rocinante , que quedó colgando de una 
esquina. Ante el posible peligro, los policías mu
nicipales instalaron un pequeño cerco en la esqui
na de dicha calle con la de Carmen Calzado, en 
espera de la llegada de los bomberos. Estos no se 

hicieron esperar; rápidamente hicieron aparición 
dos coches, uno de ellos procedente de Coslada. 
El día de la festividad de Todos los Santos por la 
calle circulaban bastantes personas, por lo que el 
suceso atrajo a un buen número de curiosos inte
resados por lo sucedido. Los funcionarios del cuer
po de bomberos retiraron las tejas que estaban 
sueltas y comprobaron la seguridad del resto de 
la cornisa para evitar más desprendimientos. Es 
la segunda vez en menos de dos semanas que se 
requiere la presencia de un coche de bomberos de 
Coslada ya que, para determinadas alturas, la es
cala de los bomberos de Alcalá se queda corta. 

Llegó en ambulancia desde Torrejón, donde Fue hallado en muy mal estado 

un toxicómano ingresó cadáver en el hospital Príncipe 
de Asturias, víctima de una sobredosis 

Un toxicómano de Torrejón de Ardoz llamado Pedro Rubio González, de 25 años, ingresó cadáver 
en el hospital Príncipe de Asturias, adonde llegó en una ambulancia de la Cruz Roja, con sede en San 
Femando de Henares, victima de una sobredosis de droga. La rapidez es fundamental para salvar la 
vida de un toxicómano que se ha inyectado una dosis de heroína con un grado de pureza superior al 
que habitualmente tolera, lo que le produce un paro cardiaco. Y si no hay rapidez, la muerte llega segura. 

Así le ocurrió a Pedro Rubio 
González, quien fue descubierto 
en la calle Mariana Pineda de 
Torrejón después de haberse in
yectado; se encontraba en muy 
mal estado por lo que fue avisa
da una ambulancia. El problema 
es que tuvo que ser avisada una 
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ambulancia de Cruz Roja de San 
Fernando que hasta que llegó al 
lugar donde se encontraba el to
xicómano empleó unos minutos 
preciosos. Pero además quedaba 
por hacer el traslado hasta el hos
pital Príncipe de Asturias de 
Alcalá. 

Al llegar a la zona de urgencias 
hospitalarias se pudo comprobar 
que el joven ya había perdido la 
vida víctima de esa fatal sobre
dosis. 

El ingreso se produjo concre
tamente sobre las 22'00 horas del 
día 1 de noviembre. 

Tuvo que ser rescatada 
por los bomberos 

una mujer de sa años 
quedó atrapada por las 
manos en un somier 

Una mujer de 50 años, Julia An
tón Gutiérrez, sufrió un accidente 
doméstico cuando manipulaba una 
cama de su domicilio y hubo de 
precisar la ayuda de los bomberos 
así como de la Policía Municipal 
de Alcalá para liberarla puesto que 
había quedado atrapada con sus 
manos en el somier. Los hechos se 
produjeron sobre las 00'30 horas 
en el domicilio de la mujer, que vi
ve sola, en el número 7 de la calle 
Lope de Figueroa. 

Fue precisamente el vivir sola lo 
que impidió que la mujer recibie
ra ayuda. Se encontraba manipu
lando una cama cuando cayó que
dando sus manos atrapadas por el 
somier de la cama sin poder libe
rarse por sí misma. La mujer pi
dió ayuda a gritos que fueron es
cuchados por sus vecinos, quienes 
al llamar a la puerta de la vivien
da se encontraron con que la acci
dentada no podía abrirles. Los 
mismos vecinos llamaron por telé
fono a los bomberos, acudiendo un 
vehículo cuya dotación accedió al 
domicilio de la mujer a través de 
una ventana a la que llegaron des
de otra ventana pequeña de la es
calera que da a un patio de luces. 

Al mismo tiempo los bomberos 
dieron aviso a la Policía Munici
pal complutense que desplazó otra 
dotación al lugar. Una vez libera
da la mujer del somier por los 
bomberos, se pudo comprobar que 
tenía las manos dañadas e incluso 
deformadas, por lo que se hizo ne
cesario su traslado en el coche pa
trulla de la Policía Municipal al 
hospital Príncipe de Asturias. Allí 
recibió atención médica antes de 
ser dada de alta y poder regresar 
a su domicilio. 

Detenidos dos hermanos 
que traficaban con droga 

José Antonio G.L. y Javier 
G.L., dos hermanos de 27 y 24 
años respectivamente, fueron de
tenidos por agentes de la Policía 
Nacional al ser sorprendidos a me
diodía del martes 31 de octubre 
cuando traficaban con estupefa
cientes. Los policías interceptaron 
a los traficantes 24 papelinas de 
heroína y 18.000 pesetas que ha
bía abonado el cliente a los trafi
cantes completando así la opera
ción que tuvo lugar en el Vivero 
de Reyes Católicos. 
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«LO peor es que ha mentido a la oposición», denuncian las concejalas de IU 

El concejal de Participación Ciudadana organiza 
cursos de bailes de salón para los jubilad . s 
a pesar de ser rechazados por el pleno 

El concejal de Participación Ciudadana, responsable de Servicios Sociales y Tercera Edad, Pedro Escri
bano (PP), puso en marcha un curso de bailes de salón para jubilados y pensionistas a pesar de que el 
pleno del ayuntamiento lo rechazó en su última sesión. En efecto, PSOE e IU decidieron votar en contra 
de la propuesta del equipo de gobierno del PP ofreciendo como alternativa el destinar el gasto de 300.000 
a la ampliación del servicio de piscina climatizada para la tercera edad. Pero lo peor, para las concejalas 
de IU, Silvia Uyarra y Teresa Arias, no es el no haber hecho caso de una decisión plenaria: «Lo peor es 
que Pedro Escribano ha mentido a los grupos de la oposición, puesto que dias después del pleno nos 
comunicó su intención de aprobar este curso en la comisión de gobierno, cuando ya lo estaba celebrando». 

La concejala de JU, Tere
sa Arias, señaló que tras ser 
rechazada en el pleno la pro
puesta de Pedro Escribano 
para la celebración de un cur
so de bailes de salón para ju
bilados y pensionistas, el con
cejal del PP informó en la co
misión correspondiente su in
tención de celebrar el curso a 
pesar de la decisión plenaria: 
«La razón que nos dio fue que 
había una gran afluencia ya 
que había más de sesenta pa
rejas apuntadas. Le hemos pe
dido una relación de inscritos 
por clubes y estamos a la es
pera, aunque la realidad es 
que a las primeras clases tene
mos noticia de que han ido 
muy pocas parejas». 

La cuestión es que había 
una partida de 300.000 pese
tas para el último trimestre 
del año destinada a activida
des y ocio de la tercera edad 
y es con cargo a esa partida 
con la que el edil quiere finan
ciar ese curso de bailes de sa
lón. Pedro Escribano, según 
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las concejalas de IU, señaló en 
la comisión que su intención 
era la de aprobarlo en la co
misión de gobierno: «Lo sor
prendente es que posterior
mente supimos que esto nos lo 
comunicó cuando ya estaba 
funcionando el curso». 

Este curso está impartido 
por personal de la universi
dad de Alcalá con quien el 
concejal del PP ha realizado 
el convenio correspondiente: 

«Nuestra sorpi:esa es que a pe
sar de que Pedro Escribano 
nos dijo que los cursos eran 
queridos por todos los clubes 
de jubilados, hemos sabido 
que personas de las juntas di
rectivas de los clubes Manuel 
Azaña y El Val se habían ma
nifestado en contra del curso 
y habían pedido que esa can
tidad se repartiera entre los 
clubes en concepto de subven
ción, puesto que llevan tres 

MOBILIARIO & 
Especialistas en 

BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 

San Bernardo, 12 - Esq. Vía Complutense (frente Pque. O 'Donnell) 
"B' 882 60 70 - ALCALA DE HENARES 

El interés por ellos 
es mínimo en los 
clubes de jubilados, 
segúnlU 

años sin recibir ninguna sub
vención del ayuntamiento». 

Pero eso fue previo a la ce
lebración del pleno, el martes 
17 de octubre: «Posteriormen
te en la comisión informativa 
del día 23 de octubre el con
cejal insistió en que lo iba a 
hacer a pesar de todo, pero la 
sorpresa más grande es que los 
cursos habían empezado el 
jueves 19, dos días después 
del pleno y cuatro días antes 
de la comisión en la que él nos 
dijo que pensaba hacerlos y 
llevarlo por ello a la comisión 
de gobierno para su aproba
ción. En ningún momento nos 
dijo que ya se estaban reali
zando y ni siquiera eso esta
ba aprobado en la comisión de 
gobierno». 

Teresa Arias afirmó que 
«Pedro Escribano se ha salta
do todos los trámites legales 
del ayuntamiento, pero es 
más, su talante democrático es 
inexistente; ha engañado a los 
grupos de la oposición porque 
incluso se ha permitido decir 
que todos los clubes están muy 
contentos con los cursos d_e 
baile cuando no es cierto ya 
que hemos hablado con dos 
clubes que al menos mostra
ron sus reticencias». 

La propia Arias señaló que 
el club de jubilados de El Val 
tenía apuntadas únicamente 
cuatro parejas al curso que tu
vieron que ir a su primera cla
se a Reyes Católicos: «Tres de 
esas parejas parece ser que se 
han echado para atrás». En el 
club de jubilados 'Manuel 
Azaña' ha ocurrido algo pare
cido puesto que sólo asisten 
tres parejas: «Es que aún en 
el supuesto de que se cubrie
ra el curso con 60 parejas, es 
discriminatorio utilizar para 
ellos 300.000 .pesetas cuando 
hay otra gran mayoría que no 
va a poder beneficiarse de ese 
dinero». 

Silvia Uyarra señaló que en 
la mañana del miércoles asis
tieron a la clase siete parejas 
únicamente: «Seguimos pen
sando que sería mucho mejor 
que ese dinero se utilizara pa
ra ampliar la oferta de utili
zación de las piscinas para na
tación de la tercera edad, una 
actividad que consideramos 
que es más saludable y desea
da por los jubilados y pensio
nistas». 
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Argumentando que ya ha expresado claramente su postura 
y que no tiene nada más que decir 

El insumiso Raúl Bravo no se presentó a juicio 
sobre él pesa ahora una orden de busca y captura e ingreso en prisión 

El juicio contra el insumiso Raúl Bravo, previsto para el pasado 26 de octubre, no se celebró ímal
mente debido a la incomparecencia del encausado, sobre el que ahora pesa una orden de busca y cap
tura e ingreso en prisión. El í~cal pedía para este joven una condena de cuatro años, dos meses y un 
día de prisión, por los delitos de negarse a realizar el servicio militar obligatorio y la prestación social 
sustitutoria. El día del juicio, alrededor de medio centenar de personas se concentraron en la puerta 
de los juzgados para expresar su apoyo a Raúl y su oposición al servicio militar obligatorio. 

En nombre de Raúl Bravo, su 
abogado entregó una carta en el 
Juzgado de lo Penal n°2 de Alca
lá en la que argumentaba su de
cisión de no presentarse a juicio: 

«Yo, Raúl Bravo Fernández, 
insumiso al S.M.O. , encausado 
en el]uzgado de lo Penal n°2 de 
Alcalá por delito de incumpli
miento de dicho servicio, quie
ro comunicar a la jueza: 

Que no quiero presentarme al 
juicio, motivado por mis ideas en 
contra de la celebración de dicho 
juicio, y de mi negativa a reco
no.cer su. aut~ridad para juzgar 
m1 conc1enc1a. 

Me declaré insumiso por negar
me a colaborar con el ejército, 
por considerarlo injusto por fun
ciones de oprimir, controlar y 
explotar al pueblo y hacer la gue
rra en función de los intereses ca-

pitalistas del poder, además de 
intentar transmitir a la sociedad 
a través del S.M.O., sus valores 
de dominación, autoritarismo, 

DIETETICA y SALUD 

Lope de Vega, 19 posterior 

Tel. 888 79 73 Alcalá de Henares 
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obediencia no pensante, insoli
daridad, desigualdad, machis
mo ... ; y manejar unos presu
puestos astronómicos destinados 

El más amplio surtido 

en alimentación natural, 

productos dietéticos, 

plantas medicinales 

y cosmética natural para 

consegurr mejorar y 

mantener su salud. 

a la guerra y a la destrucción de 
las personas y del planeta, entre 
otras cosas. 

Dado que en su día ya me ne
gué expresamente a colaborar 
con el militarismo, mandando 
una carta en la que explicaba mis 
motivos para ello, y siendo más 
tarde citado por el juzgado para 
ratificar el contenido de la car
ta, creo que ha quedado perfec
tamente clara mi postura y creo 
que no tengo nada más que de
cirle en el juicio, puesto que creo 
que se va a limitar a poner una 
sentencia condenatoria, escuda
da por la Ley. Es decir, conside
ro que los juicios son una farsa. 

Por otra parte, la insumisión, 
como una lucha colectiva que es, 
y que además cuenta con el apo
yo de una parte importante de la 
sociedad, debe tener una solu
ción política colectiva y no una 
salida judicial individualizadora 
y desigual. 

Sin nada más que decirle, só
lo me queda mostrarle mi recha
zo a su actitud de juzgarme, ha
ciéndose cómplice de la injusti
cia; y a la actitud del fiscal, con 
su desproporcionada y vergonzo
sa petición de 4 años, 2 meses y 
un día. La conciencia ni se juz
ga ni se reinserta. 

Alcalá de Henares, a 25 de oc
tubre de 1995 

Raúl Bravo Fernández 
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servirá, entre otras cosas, para tramitar la matriculación, 
controlar los accesos o como monedero electrónico 

La «Tarjeta Inteligente» de la UAH se pondrá 
en funcionamiento el próximo curso 

La Universidad de Alcalá f"irmó dos convenios de colaboración con el Banco Bilbao Vizcaya y la em
presa Telefónica, Servicios y Comunicaciones (TSC) para el desarrollo de un proyecto en el que se está 
trabajando hace ya dos años: la TARJETA INTELIGENTE de la UAH. Con esta tarjeta se pretende faci
litar de forma integral la práctica totalidad de los servicios universitarios, como accesos y seguridad, 
servicio de «monedero electrónico», matriculación o servicios administrativos de todo tipo. El próximo 
curso los universitarios alcalaínos ya podrán utilizar la TARJETA INTELIGENTE. 

Los convenios fueron 
firmados , el pasado 30 de 
octubre , por Manuel Ga
la, como rector de la 
UAH;José Borrúe, direc
tor general adjunto del 
Banco Bilbao Vizcaya; y 
Jesús López de Lucas, pre
sidente de Telefónica, Ser
vicios y Comunicaciones. 

El proyecto , con un 
presupuesto en torno a los 
200 millones de pesetas , 
está desarrollando tres lí
neas de trabajo: gestión 
académica y administrati
v a de la universidad , ges
tión financiera e implan
tación de sistemas de segu
ridad y acceso. Respec
to a las dos primeras , la 
TARJETA INTELIGEN
TE dará satisfacción a ser
vicios demandados por la co
munidad universitaria facili
tando los pagos dentro de su 
ámbito y servicios como soli
citud de certificados normali
zados , notas de preacta yac
ta de exámenes , de expedien
tes académicos y becas; infor
mación sobre cursos y congre
sos; reserva de instalaciones , 
cursos o viajes; servicio bi
bliotecario; o matriculación. 
La tarjeta incluye además un 

Jesús López de Lucas, presidente de Telefónica, Seguridad y Comu
nicación; Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá, y José 

Barrúe, director general adjunto del Banco Bilbao Vizcaya. 

servicio de «monedero electró
nico» con el que se podrán 
realizar diversos pagos, como 
si de una tarjeta de crédito se 
tratara. Estos pagos se harán 
efectivos contra la cuenta que 
el usuario de la Tarjeta Inte
ligente puede abrir en BBV o, 
si lo prefiere contra la propia 
tarjeta, que habrá de «cargar» 

previamente. La gestiones ad
ministrativa y financiera de la 
tarjeta serán desarrolladas por 
el BBV. 

Por su parte, Telefónica, 
Seguridad y Comunicaciones , 
empresa dedicada a temas de 
seguridad basados en el uso de 
las telecomunicaciones y la in
formática, dotará a la U AH de 

Los pagos se harán contra 
la cuenta del usuario en el 
BBV o contra la propia 
tarjeta, que habrá que 
cargar previamente 

un moderno sistemas control 
de accesos, seguridad y con
trol de permanencia en los 
edificios, aprovechando la in
fraestructura de telecomuni
caciones con la que cuenta la 
Universidad. Para que todos 

estos servicios puedan ser 
utilizados por los univer
sitarios de Alcalá, habrá 
que instalar terminales en 
los distintos edificios don
de poder solicitar infor
mación o utilizar el «mo
nedero electrónico». Tam
bién habrá terminales pa
ra permitir el acceso a de
terminadas dependencias 
con el uso de la tarjeta, 
que sustituirá a las clási
cas llaves. La ventaja es 
que desde un puesto cen
tral se pueden controlar 
todos los edificios de la 
universidad y ver lo que 
está ocurriendo en cada 
uno de ellos, si hay al
guien o si ha saltado algu
na alarma. 

En el desarrollo de_este 
tipo de proyectos, las univer
sidades españolas están 
siendo pioneras. Junto a la 
TARJETA INTELIGENTE 
de Alcalá, las universidades 
de Cantabria y Barcelona es
tán trabajando en experien
cias similares. Manuel Gala , 
rector de la UAH, expresó su 
deseo de que «realmente sea 
una innovación, un avance en 
España, en el terreno de los 
servicios universitarios». 

UN EQUIPAMIENTO 
5 ESTRELLAS POR SOLO 4.250.000 PTAS. 

1 
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será firmado en el paraninfo universitario el próximo lunes 

convenio de AENA con la universidad de Alcalá 
El estudio de la tecnología aero"áutica y el análisis de las interrelaciones aeroportuarias 
con el entorno económico y social, dos de los aspectos más relevantes de este convenio 

El presidente del ente público de los Aeropuertos Españoles y Navegación Aérea (AENA), Manuel 
Abejón, y el rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala, firmarán el lunes, 6 de noviembre, a 
las 12'30 horas en el Paraninfo de la Universidad de Alcalá un acuerdo marco de colaboración. 

El estudio del impacto eco
nómico en su entorno de los 
aeropuertos de Barajas y Cua
tro Vientos, así como un pro
grama para posgraduados y 
alumnos de la Universidad de 
Alcalá, tanto de estancias en los 
aeropuertos, centros de control 
y otras dependencias de AENA, 
para realizar estudios, proyec
tos , trabajos y tesis en aspectos 
relacionados con la economía y 
con la tecnología aeronáutica, 

•BODAS 
•BANQUETES 
•BAUTIZOS 

serán los primeros resultados de 
este acuerdo de colaboración. 

AENA es el ente gestor de las 
infraestructuras aeroportuarias 
y de los sistemas de ayuda a la 
navegación aérea. Tiene espe
cial interés en la investigación 
y desarrollo científico y tecno
lógico, así como su difusión y 
asimilación entre los profesio
nales propios y del sector y 
en su aplicación a la resolución 
de los problemas concretos de 

gestión aeroportuaria y de in
tegración de los aeropuertos en 
el medio circundante. 

La Universidad de Alcalá 
facilitará a AENA el uso de 
aulas, laboratorios, medios de 
investigación y bibliotecas, así 
como personal docente e inves
tigador para la realización de 
cursos , seminarios, estudios, 
dictámenes y programas con
cretos. 

el. Entrepeñas (Centro Comercial Nueva Alcalá) 
Tlf.: 882 84 07 - ALCALA DE HENARES 

¡NOVIOS! 
HACED VUESTRA RESERVA YA 

Si os vais a casar en Noviembre, 
Diciembre de 1995 ó Enero, Febrero, 

Marzo de 1996, vuestro 

• COMIDAS DE EMPRESA VIAJE 
DE NOVIOS 

GRATIS 

Capacidad Salones: 
HASTA 700 PERSONAS 

RESTAURANTE FOGUET 
CONGELA LOS PRECIOS. 
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1.800 PTAS. 
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Entrega de los diplomas 
del European Business 
Programme (EBPl 

Adrián Piera, presidente 
de la Cámara de Comercio 
e Industria de Madrid y del 
patronato del European Bu
siness Programme (EBP) de 
España, entregará los diplo
mas a los alumnos de la V 
Promoción del EBP en el 
Paraninfo de la Universi
dad de Alcalá. La ceremo
nia, que presidirá el rector 
de la Universidad, Manuel 
Gala, se celebrará el lunes, 
6 de noviembre, a las 18 ho
ras. En este acto se procede
rá a la inauguración del cur
so académico 1995/96, cuya 
lección inaugural pronun
ciaráJosé Antonio Garrido , 
vicepresidente de lberdrola. 

El European Business 
Programme (EBP) España 
es una institución de ense
ñanza superior creada en 
1986 en el seno de la Fun
dación Universidad/Empre
sa, por acuerdo de las uni
versidades públicas de Ma
drid (Alcalá, Complutense, 
Autónoma, Carlos 111 y Po
litécnica), la Universidad 
Nacional de Educación a 
Distancia y la Cámara de 
Comercio e Industria de 
Madrid. El EBP España 
forma parte de una red de 
enseñanza superior que 
-bajo las denominaciones 
EBP Alemania, EBP Fran
cia, EBP Italia, EBP Países 
Bajos y EBP Reino Unido
imparten un programa uni
versitario internacional e 
integrado en Administra
ción y Dirección de Empre
sas. 

Los objetivos de la Red 
EBP son: formar cuadros 
empresariales competentes 
y técnicamente preparados , 
con solventes conocimientos 
idiomáticos y con la adapta
bilidad cultural y movilidad 
que exige la actual dimen
sión internacional de las re
laciones económicas; lograr 
una formación empresarial 
orientada hacia el entorno 
exterior y con un enfoque 
eminentemente práctico; 
mejorar los aspectos de la 
enseñanza tradicional en 
Administración y Dirección 
de Empresas incorporando 
a la formación dos períodos 
de prácticas profesionales , 
así como facilitar la incorpo
ración inmediata al merca
do de trabajo europeo. 
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El domingo se celebró una comida de despedida del V Encuentro de Extoxicómanos; el menú fue una paella. 

se celebró el v Encuentro de Extoxicómanos 

Las que fueran drogadictas explican 
cómo se puede salir de la draga 

De la droga se puede salir y el mejor ejemplo de ello es el que pueden ofrecer los extoxicómanos; 
ellos mismos dicen que es difícil, pero con ayuda puede salirse de ese infierno. Esa fue una de las prin
cipales conclusiones del V Encuentro de Extoxicómanos que, organizado por La Sal de la Tierra, se 
celebró el fin de semana del 27 al 29 de octubre en el nuevo auditorio de la juventud situado en Alcalá, 
concretamente en la Rinconada. Pero además de las conferencias en las que el intercambio de expe
riencias es el mejor estímulo para ayudar a quienes quieren salir de la droga, el encuentro tuvo un 
acto.simbólico de enorme importancia, un torneo de fútbol sala celebrado en el pabellón Polideportivo 
del Juncal en el que intervinieron los equipos representativos de los centros Reto, Betel y La Sal de 
la Tierra y en el que la victoria no fue de un equipo, sino de todos contra la droga, a la que golearon. 

Junto a los extoxicómanos 
e incluso algunos toxicómanos 
en fase de rehabilitación estu
vieron también muchos fami
liares, otro de los pilares en 
los que se sustenta la guerra a 
las drogas. Todos ellos com
partieron esas experiencias 
que los llevaron a dejar el in
fierno y sentirse curados. Ex
toxicómanos de toda España 
y de países como Portugal y 
Francia participaron en este 
encuentro, del que la organi
zación local de la Sal de la 
Tierra se siente muy orgullo
sa por su éxito: «La verdad es 
que estamos encantados de có
mo ha quedado todo. Con el 
torneo de fútbol sala consegui
mos realiza un espectáculo 
impresionante en el que unas 
quinientas personas entre ju
gadores y espectadores dimos 
un no rotundo a las drogas», 
aseguró Celestino Salinas, de 
La Sal de la Tierra de Alcalá, 
quien aseguró: «No sólo ha si
do impresionante el nivel de 
participación del torneo de 
fútbol sala, sino también lo ha 
sido el de las conferencias y 
charlas. Estamos verdadera
mente encantados». 

Pero los organizadores no 
ocultan cierto cansancio: «Ha 
sido algo muy cansado coor-
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Celestino Salinas 

dinar todo este encuentro. 
Han sido varios días sin pa
rar, pero ha merecido la pe
na; hemos logrado atender a 
toda la gente y que se sintie
ra cómoda compartiendo sus 
experiencias», señaló Salinas. 

La organización tuvo que 
encontrar lugar para pernoc
tar a muchas personas. Baste 
decir que en las conferencias 
participaron habitualmente 
unas trescientas personas que 
vinieron de toda España. Pa
ra ello el ayuntamiento cedió 

las instalaciones del colegio 
Pablo Picasso, 10 que unido al 
local que La Sal de la Tierra 
tiene como comedor en la ca
lle Gallegos y a la casa que la 
entidad tiene en Meco sirvie
ron en su conjunto para alber
gar a todos los participantes. 

Pero además de albergarles 
había que darles de comer, y 
en eso La Sal de la Tierra tie
ne experiencia puesto que ha
ce funcionar a diario su come
dor social: «La verdad es que 
tenemos que dar las gracias a 
las empresas que nos han ayu
dado a conseguir alimentos 
para este encuentro», aseguró 
Celestino Salinas. Así fue fun
damental la colaboración de 
empresas como Automoción 
Alcalá, concesionario de Ci
troen. Pero no sólo grandes 
empresas de alimentación, si
no pequeños establecimientos 
colaboraron con La Sal de la 
Tierra para hacer posible el 
encuentro y demostrar que es 
posible salir de la droga. 

Comidas a 100 pesetas 
La cuestión es que La Sal 

de la Tierra está especializa
da en servir comidas a diario 
en su comedor social, una de 
las actividades que más están 

identificando a esta entidad, 
puesto que estas comidas se 
destinan a toxicómanos que 
acuden en busca de ayuda, pe
ro también a personas necesi
tadas. El precio de estas comi
das es puramente simbólico, 
ya que se cobra cien pesetas 
por una comida con dos pla
tos y postre y con ello se cu
bren dos objetivos que son el 
de darles trabajo a toxicóma
nos y dar también comida 
aparte de ayuda, y el de dar 
de comer a personas necesita
das, indigentes y mendigos 
que encuentran en esta enti
dad la única referencia social 
que les tiende la mano para 
darles al menos de comer. 

Las anteriores ediciones. de 
este encuentro de extoxicóma
nos se celebraron en Alicante, 
pero en esta ocasión fue en Al
calá para tener un punto más 
céntrico y facilitar el despla
zamiento de muchos extoxicó
manos y organizaciones de to
da España. Celestino Salinas 
añadió que «queríamos tam
bién que Alcalá vea que hay 
una salida al problema de la 
droga, una salida que es la 
que hemos tomado los extoxi
cómanos que hay, que somos 
muchos». 

El torneo de fútbol fue el 
acto central en el que partici
paron los equipos del centro 
Betel, centro Reto y La Sal de 
la Tierra ganando finalmen
te el equipo anfitrión, si bien 
la verdadera victoria, en opi
nión de los participantes, fue 
la que consiguieron todos al 
golear auténticamente a la 
droga. El saque de honor en 
este encuentro fue realizado 
por el alcalde de Alcalá, Bar
tolomé González. 

Guía para salir de la droga 
Celestino Salinas señaló 

que para salir de la droga es 
indispensable tener ganas , 
ánimo e ilusión: «Yo siempre 
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Equipo del centro Reto Equipo de La Sal de la Tierra Equipo del centro Betel 

masajes y de infusiones, ade
más de muchos paseos con la 
ayuda especializada: «Es co
mo volver a nacer». 

digo y mantendré que la dro
ga tiene solución porque lo 
que pensábamos hace unos 
años que era imposible hoy 
tiene solución. Y o hace ya sie
t e años que no me drogo , y 
no tengo ansiedad por nada 
que tenga que ver con las dro
gas». 

Celestino Salinas añadió 
que es necesario contar con 
gente que pueda ayudar al to
x icómano: «Yo encontré gen
te que me ayudó porque hay 
que entender que uno sólo es 
muy difícil que salga , la po
sibilidad es mínima y aunque 
pensemos que podemos, que 
somos muy autosuficientes , 

necesitamos la ayuda de los 
demás». 

A partir de ahí hay centros 
que están especializados en re
habilitar toxicómanos: «No te 
tobran un duro y yo garanti
zo con mi testimonio y el de 
muchas personas que es real, 
que te ayudan a salir de la 
droga». 

Celestino Salinas señaló 
que cualquier toxicómano que 
quiera salir del infierno pue
de hacerlo y para ello puede 
contar con la ayuda de cual
quiera de los centros , Betel, 
Reto o La Sal de la Tierra: 
«Ayer mismo llegó un chico y 
hoy ha salido a un centro a 

GARANTIA: l...o5 productos NATURAL ornes se benefician dur.1me un 3ño de gar.m1ía 1ocal 
conira rornra o defecto de fabricaóón. No cubre la.s lemes rayadas. la pérdida o robo. 
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Santander. Nada más que ne
cesitamos hacer una llamada 
telefónica para encontrarle 
una plaza. No se necesita na
da más; no le hace falta ni ro
pa porque el centro se ocupa 
de todo; si no tiene dinero pa
ra el viaje nosotros mismos se 
lo podemos proporcionar». 

«No hay que engañarse, es 
muy duro salir de la droga. Al 
principio no es un camino de 
rosas y requiere un esfuerzo 
pero que por mucho que cues
te siempre es mejor que estar 
por ahí tirado», explicó Sali
nas que combatió esos mo
mentos más duros a base de 

Estos centros se apoyan en 
la fe pero bajo ningún concep
to se sienten una secta puesto 
que se consideran cristianos: 
«Es en la fe, en el sentido re
ligioso en el que nos apoya
mos y logramos salir del in
fierno de las drogas», señaló 
Celestino Salinas que añadió 
que «nosotros no recibimos 
ninguna subvención para rea
lizar nuestra labor. Si nos dan 
ayuda muy puntual pero di
nero no recibimos ni un sólo 
duro». 

Ahora las gafas son nuestro REGALO 
para la tercera edad. 

6.950Pw. 10.950Ptas. 
MONTURA+ CRISTALES MONTURA+ BIFOCALES 

17950 ~~ e Pw. ~~ 
NUEVAS LENTES PROGRESIVAS 

(prccios1in montura). 

Para ver bien a melas las distancias. 

En Natural Optics ponemos a su disposición los precios más asequibles 
y la máxima calidad para una perfecta visión a cualquier edad. 

CENTRO OPTICO ALCALA 
Talamanca, 1- 28807 ALCALA DE HENARES - Tel. (91) 889 69 53 

Nuevas lentes progresivas TOP CLASS . Con la garantia de calidad INDO N° I en óprica. 

LO NATURAL ES VER BIEN 
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Las accesos al colegia san Ignacio de Layala están sin alumbrada 
pública y en condiciones que provocan inseguridad 

«Da miedo salir del colegio de noche» 
La asociación de padres se queja de que el ayuntamiento no atiende a sus 
demandas: «Este gobierno municipal nos hace menos caso que el anterior» 

La urbanización de los alrededores del colegio San Ignacio de Loyola produce muchas molestias desde ha
ce tiempo. El último problema con el que se encuentra la comunidad escolar es la falta de alumbrado público 
en los alrededores del centro, carencia que es particularmente grave para los alumnos que realizan activida
des extraescolares y que abandonan el centro escolar cuando ya ha anochecido. Pero no solamente para ellos¡ 
también lo están sufriendo algunos empleados del colegio, especialmente las señoras de la limpieza, algunas 
de las cuales ya se han provisto de linternas para recorrer la avenida de los Jesuitas hasta las inmediaciones 
de la colonia de viviendas de empleados de Obras Públicas, donde ya existe alumbrado público. 

Muchos alumnos del colegio 
San Ignacio de Loyola lo recono
cieron a los redactores de PUER
TA DE MADRID: «Nos da mie
do salir del colegio de noche por
que no hay nada de luz». En 
efecto, unos metros después de 
abandonar el recinto escolar, a la 
altura de una urbanización de 
chalets adosados en obras, se 
pueden ver unos báculos de luz 
sin luminarias; los primeros 
puntos de luz que funcionan es
tán a la altura de la colonia de 
Obras Públicas, por lo que los 
alumnos tienen que andar casi 
doscientos metros a oscuras si sa
len del colegio cuando ya ha ano
checido por estar realizando ac
tividades extraescolares. 

Al problema de inseguridad 
que provoca la ausencia de luz se 
une el riesgo de un accidente de 
tráfico, ya que la avenida de los 
jesuitas se utiliza como vía rápi
da que comunica la zona norte de 
Alcalá con la zona oriental, con
cretamente con la carretera de 
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Maria del Carmen Cañete, presidenta del APA 

Meco: «Los chicos nada más tie
nen la luz de los coches que pa
san por la carretera», explicó la 
presidenta de la asociación de 
padres, María del Carmen Cañe
te, quien añadió: «Tenemos el 
riesgo de que haya cualquier 

atropello porque algún conduc
tor no se dé cuenta de que van 
caminando niños. Y es que, al es
tar oscuro, pueden perfectamen
te no verlos». 

La queja de los padres es que 
el ayuntamiento no ha hecho ca-

Una arqueta abierta en la que ya 
se ha producido algún accidente 

so a sus peticiones de que solven
ten la cuestión poniendo ilumi
nación en ese tramo. Con fecha 
de .3 de octubre, la asociación de 
padres envió tres cartas al ayun
tamiento, una dirigida a la con
cejalía de Educación, otra a la de 
Obras y Servicios y otra a la de
legación municipal del distrito 
VIII. En estas cartas se informa 
de la situación en los siguientes 
términos: «Ponemos en su cono
cimiento que, debido a las obras 
de urbanización y construcción 
que vienen realizando diversas 
empresas constructoras en el po
lígono donde está ubicado nues
tro centro, nos encontramos que 
desde hace unos días falta el su -
ministro eléctrico en la calle 
Campo del Angel, actual aveni
da de los Jesuitas. En nuestro 
centro se imparten clases extraes
colares y la limpieza del mismo 
se realiza a última hora, provo
cando la protesta de alumnos, 
padres y limpiadoras, que a esa 
hora tienen que llegar al centro 
de Alcalá y se desplazan andan
do. Esta eventualidad se informó 
telefónicamente al ayuntamien
to nada más estar ocurriendo, 
pero hasta el momento sigue sin 
resolverse, es por ello por lo que 
rogamos que pongan las medidas 
oportunas para subsanar este 
problema». 

La presidenta del APA, María 
del Carmen Cañete, afirmó que 
la preocupación existente no es 
sólo de los padres, sino del direc
tor del centro y de la propia aso
ciación: «En el momento que vi
mos que el problema estaba pa
sando no hizo falta que nadie nos 
lo dijera; nos dimos cuenta de 
que el problema había que sub
sanarlo y por ello nos pusimos en 
contacto con el ayuntamiento, 
pero hasta el momento, como se 
puede comprobar, no se nos ha 
hecho caso». 

María-del Carmen Cañete ase
guró que: «Es un asunto grave que 
no exista iluminación. No hay 
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ningún problema cuando salen 
del colegio a las cinco de la tar
de, pero a las seis y cuarto o a las 
seis y media ya se ha hecho de 
noche y no hay nada de ilumina
ción». 

La presidenta del APA dijo, 
mostrando el tramo polémico, 
que «de momento eso no es calle, 
eso es una carretera. Y los niños, 
como ya he dicho, se iluminan 
con la luz de los coches quepa
san. No tienen otra forma, a no 
ser que lleven una linterna como 
hacen las limpiadoras porque 
una de ellas se cayó por culpa de 
una arqueta que está abierta». 

do Popular, no me están respon
diendo. Y o sé que no es cuestión 
de abusar pidiendo cosas, pero 
creo que esto es un problema y 
no un capricho». 

Y es que el peligro puede ve
nir de muchas maneras; desde 
posibles robos que se han produ
cido protagonizados por niños o 
jóvenes de un asentamiento gita
no cercano hasta el riesgo de 
atropellos por la falta de visibi
lidad que hay, pasando por la 
posibilidad de caer al suelo en un 
tramo que está en obras y que 
ofrece sorpresas como una arque
ta abierta: «Andando a oscuras 
no ves la arqueta abierta hasta 
que no estás encima o has meti
do la pierna y te has pegado el 
golpe». 

La salida del colegio después de anochecer, hace temer a los padres 
y a niños, debido a los peligros derivados de la falta de luz 

Otros padres añadieron que 
junto al problema de la luz hay 
otros como son la falta de un pa
so de cebra y la inexistencia de 
policías o semáforos que regulen 
el tráfico en la salida del colegio: 
«Es un peligro que nuestros hi
jos y nosotros mismos vayamos 
por aquí; el problema es que has
ta que no ocurra nada no van a 
poner medios para solucionar los 
problemas que hay aquí. Lleva
mos mucho tiempo así y, aunque 
hay cosas que no se pueden evi
tar porque hay obras, sí creemos 
que podrían haber puesto algo de 
precaución mientras duren las 
obras», dijo una madre. 

Y los niños también tienen su 
opinión: «Por la carretera van 
los coches como locos y tenemos 
que tener mucho cuidado. Aquí 
tendrían que ponernos un paso 
de peatones y luz en la calle por
que cuando salimos por la noche 
está muy oscuro y no vemos na
da». Los niños también dijeron 
que les daban miedo algunas per
sonas de raza gitana asentadas en 
las inmediaciones: «Alguna no
che han salido corriendo detrás 
de nosotros. A unos chicos les 
quitaron los relojes». 

María del Carmen Cañete 
aclaró: «Desde que comenzaron 
las clases en el colegio a mitad de 
septiembre ya sabíamos lo que 
ocurría y que, al no haber alum-

brado público en el tramo, era 
un peligro. Entonces se lo comu
nicamos al ayuntamiento, pero 
no hicieron nada. Es cuando de
cidimos el 3 de octubre enviar
les un escrito y la respuesta ha si
do la misma; no han hecho nada 
y estamos ya en noviembre». 

En el colegio hay medio millar 
de alumnos aproximadamente: 
«Hace dos años tuvimos que ha
cer también movilizaciones por
que la calle principal, la aveni-
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da de los Jesuitas, se había que
dado cortada por culpa de las 
obras; hasta que no se hizo aque
lla movilización no nos hicieron 
ni caso y creo que ahora vamos 
por el mismo camino. Y, aunque 
suene mal, la realidad es que el 
gobierno municipal anterior nos 
hacía más caso. Yo les hacía al
guna propuesta y enseguida los 
teníamos aquí. Me fastidia que 
ellos, precisamente, yo que ten
go buenos conocidos en el Parti-

' LA SOLUCION MEDICA PARA 
DEJAR DE FUMAR CON 
GARANTIAS DE EXITO 

ELTRATAMIENTOTOBBAC-END 
• Dirigido por médico. 

• Basado en la Auriculomedicina. 
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«No me gustaría que su gloria fuese por unos días» 

la verdad callada del toreo: Jesús Romero 
Recuerdo que una de las veces que escribí sobre Jesús Romero, 

en un resumen de temporada, no faltó quien me tachó de paranoico 
porque dije algo así como que teníamos que tener atención a Jesús 
Romero porque tenía torería, gusto, empaque natural, un toreo acaS
tellanado, nada carente de sentimiento, como muy antoñetado. 

En el toreo no es acertado pensar de, dos, incluso tres , pero losJandi-
que los taurinos y los aficionados den lla, los González, etc. , que matan to-
crédito a todos aquellos que torean dos los días sirven en un 99 por cien-
todos los días, que dicho sea de pa- to de los casos. 
so, al público en general no se les Volviendo a nuestro personaje, 
ocurre preguntar si son muy buenos, sucede que nos falta fe para creer to-
muy malos o de Melilla; «Como to- das aquellas cosas que no vemos y 
rean todos los días , ésos serán los que de vez en cuando nos cuentan. 
buenos», piensa todo el mundo. Nadie daba un duro por Romero. 

Paradojas del destino, los hay su- Tomó la alternativa en Alcalá, su 
mamente mediocres que han tenido plaza, con una corrida dura, durísi-
la suerte de cara y en un momento ma, casi hostil, pero quiso demostrar 
determinado se han subido al carro y lo demostró que era capaz de lle-
de los vencedores y ahí están ellos , var su hazaña a cabo y con una to-
felices y contentos recibiendo adu- rería inusual, en un alarde de jugar-
laciones de todo el mundo, y hasta se la vida para crear su obra, con-
cierto sector de la prensa encubre sus venció a los miles de aficionados y 
fracasos contando la batallita de que a todos los que creíamos en él. Nos 
no han tenido suerte. Un torero que dejó muy seriamente satisfechos, 
torea todos los días , y más en plan cortó las orejas por clamor popular, 
de figura, no puede escudarse en ganadas muy a pulso, con sudor y 
aquello de que los toros no sirven; sangre (abriendo la puerta grande 
los toros pueden no servir una tar- sin poder salir por ella, ya que su 

destino fue la enfermería como pre
mio por haber creado el mensaje del 
toreo. Este año ha salido por la puer
ta grande. No sería justo el taurinis
mo si no le dan campo ya mismo. 

Y o sé que lo que rodea el mundo 
del toreo es casi todo mentira (puro 
marketing) que hacen funcionar a 
quien les «cae bonito». ¡Qué pena 
que un arte en el que tanta verdad 
existe cuando en la arena se dan ci
ta toro y torero, en los despachos sea 
todo a veces tan fl!in y tan vil! No 

Jornada liguera en el día de todos los santos 

2·1, El Alcalá perdió en usera ante el Rayo vallecano 
RESULTADO: Rayo Vallecano, 2 (Domingo y Edu) - R.S.D. Alcalá, 1 (Toño). 
RAYO VALLECANO: Truco, Chiqui, Tomás, José, Luis, Nacho, Edu (Carralero), Valentín, Domingo, 

Rodri y Crippa (Lucas). 
R.S.D . .ALC.ALA: Marian, Ramírez (Cañas), Merinero, Mini, Javi, Tirado, Quique (Alberto), Rodri, 

Toño, España, Osear Marta (Dela). 
ARBITROS: Rojo Sanz, ayudado en las bandas por Caballero Martín y Casado Felipe. Pésimo arbi

traje. Mostró tarjetas amarillas a Edu, Lucas, y Nacho (que fue expulsado por doble amonestación), 
por parte de los locales; y a Ramírez, Merinero, Javi, Tirado, Quique, Rodri y Dela, por el Alcalá. 

Jornada liguera en el día de 
todos los Santos; el Alcalá lle
gaba al Ramón V alero en una 
tarde gris y con poco público 
en las gradas. 

El Rayo fue el encargado de 
iniciar el juego. Como viene 
siendo habitual, la primera 
oportunidad es del Alcalá, Es
paña por banda izquierda 
centra a Toño que en un pri
mer momento logra desqui
tarse del portero que al final 
logra atrapar el balón. A par
tir de este momento (primer 
minuto), es el Rayo Valleca
no quien toma las riendas del 
partido y materializa su pri
mera ocasión (minuto dos y 
medio). Ayudado por una 
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pérdida de balón en el centro 
del campo, Edu (el 7 rayista) 
logra esquibar a la defensa, 
centrando a la izquierda de 
Marian donde Domingo cabe
cea a placer ante un portero 
estático. Con este gol el ner
viosismo se apodera de la 
plantilla alcalaína que no era 
capaz de controlar el esférico. 
En el minuto 17, y de no ha
ber sido por el defensa alcalaí
no Ramírez, podía haber su
bido al marcador rayista su 
segundo tanto por mediación 
de Rodri , que remata a por
tería vacía. 

El primer cambio lo reali
za Lorenzo Benito, entra De
la en sustitución de Osear 

Marta en el minuto 23. Tres 
minutos después aparece el 
colegiado Rojo Sanz como 
único protagonista sacando 
cuatro tarjetas amarillas a ju
gadores alcalaínos a raíz de 
una tímida y sin mayor tras
cendencia falta de Tirado, los 
amonestados son: Tirado,Ja
vi , Rodri y Merinero. Y a en 
los últimos diez minutos el Al
calá toma las riendas y goza 
de tres buenas oportunidades, 
todas ellas de Toño: En el mi
nuto 39 , un intento de vase
lina; una falta en la frontal del 
área rayista y un tiro de ca
beza que tiene que sacar Tru
co a corner de Toño a pase de 
Dela. 

me gustaría que la gloria de Jesús 
Romero fuese por unos días. Su ca
lidad y su buen hacer merecen otro 
trato. Si el suceso de la pasada tem
porada en Alcalá como matador de 
toros y el de este año en la misma 
ciudad hasta ahora se llama Jesús 
Romero, creo que tiene sobradas ra
zones para que se le escuche y para 
que pueda dar tardes de toros en to
das las plazas de España. 

Abdón SOLIS 

Y a en el minuto seis de la 
segunda parte, Edu (mejor ju
gador rayista) logra el segun
do tanto de su equipo aprove
chando la posición adelanta
da de Marian (que no tuvo 
uno de sus mejores días). 

Parece que el Alcalá nece
sitaba el estímulo de este se
gundo gol encajado, pues a 
partir de este momento, y con 
la expulsión del rayista Na
cho, reacciona y consigue el 
dominio del balón, tanto es 
así que el Rayo V allecano só
lo se aproximó con claro peli
gro una vez y a través del de
fensa Chiqui en una jugada 
individual extraordinaria. Es 
el minuto 22, Cañas (último 
fichaje alcalaíno) se adentra 
en el área vallecana y es zan
cadilleado, el árbitro decreta 
penalti, penalti que transfor
ma T oño en el primer y úni
co gol complutense. El final 
fue un agonioso intento del 
Alcalá de empatar el partido, 
prueba de ello es que hasta 
Marian subió a rematar. · 

Nueva derrota alcalaína 
que parece haber detenido su 
buena racha. 

Juanjo HERNANDEZ 

PUERTA de Madrid 
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Trofeo Cicloturista lplacea 95 

Amador Rodríguez, 
Diego Martín y santos 
Delgado en el podio 

El pasado sábado los ciclo
turistas del e.e. !placea hi
cieron su resumen de la tem
porada cicloturista 1995. 

Esta sección ha estado for
mada por 87 deportistas de 14 
años a 70 años respectivamen
te con licencia de la FMC en 
la que realizaron 3 7 marchas 
federadas y 69 salidas con co
ch e de apoyo, 2.500 kilóme
tros aproximadamente en 9 
meses de calendario, siendo 
las más representativas la 
vuelta a los puertos, la del co
rredor del Henares del día 23 
de abril y la del pasado día 22 
de octubre, VII Memorial Ca
simiro de Pablo. 

También algunos de estos 
deportistas hicieron sus sali
das como la de Almazán (So
ria) o Asturias, ésta de premio 
por ser los vencedores en el 
Trofeo Federación del 94, con 
mayor organización y partici
pación. 

El calendario 1996 ya está 
confeccionado y aprovado por 
la FMC , por lo que el libro ci
cloturista está en marcha y 
con la ayuda de los amigos co
laboradores pronto será una 
realidad para el próximo año. 
Por lo que lo mejor para el 
e.e. !placea, y especialmen
te para Manuel Góme (Oliva) 
y José Bello , responsables de 
estos deportistas, fue no tener 
ningún percance grave. Enho
rabuena a todos . 

CLASIFICACION: 

1 °, Amador Rodríguez Do
mínguez (133 puntos, 2470 
kilómetros) ; 2 º, Diego Mar
tín de la Torre (130 puntos, 
2.405 kilómetros); 3 °, Santos 
Delgado Gómez (130 puntos , 
2.400 kilómetros) ; 4° , Luis 
García Bartolomé (127 pun
tos, 2.350 kilómetros); 5°, 
Antonio Jiménez López (124 
puntos, 2.285 kilómetros); 6° , 
Pablo Blanco Hermo (124 
puntos, 2 .280 kilómetros); 7°, 
Juan Sancha Alarcón (124 
puntos (2.265 kilómetros); 8° , 
Jes-.is Almodóvar Lópe (121 
puntos, 2 .165 kilómetros); 9 °, 
Arturo Recio Tejerina (118 
puntos , 2.155 kilómetros) ; 
10° , Cristóbal Luque Azogue 
(115 puntos , 2.010 kilóme
tros). 

Hasta 87 clasificados. 

Luis SANCHEZ TRILLO 

Equipo de cicloturistas, temporada 1995 

PUERTA de Madrid 

Dentro de su campaña de movilización social 

Miembros del consejo político de IU 
visitan instalaciones deportivas 

Izquierda Unida, dentro de su campaña de movilización social, tie
ne la intención de acordar un protocolo/compromiso con todos los 
clubes deportivos de nuestra ciudad donde se recojan las deman
das de éstos, así como las propuestas electorales de IU. 

Asímismo, les invitaron 
personalmente a la próxima 
Asamblea Abierta que cele
brará la Coalición el 9 de no
viembre a las 19 ' 00 horas en 
el Centro de Salud de la calle 
Santiago . 

En dich a Asamblea, lz-

AZULEJOS 
PAVIMENTOS 

GRES 

quierda Unida planteará su 
intención de llegar a un com
promiso conjunto con las dis
tintas entidades ciudadanas y 
gestionar dichos compromi
sos , tanto a nivel municipal , 
CAM o Congreso de los Dipu
tados. 

MATERIALES DE 
CONSTRUCCION, S.L. 

11 PICAI0 11 

• ,.000 MODELOS DIFERENTES DE AZULEJOS Y PAVIMENTOS 
EN EXPOSICION, PARA OUE USTED ELIJA. 

• GRIFERIA Y SANITARIOS. 

• ESPEJOS, MUEBLES Y MAMPARAS DE BAÑO. 

* GRES l ª calidad 4lx41 ................... ........... desde 1.180 ptas/m2 
*AZULEJOS lª calidad Z4x36 ....................... desde 1.150 ptas/m2 

EXPOSICION Y VENTA: 
Gil de Andrade, 12 
Tlf.: 889 85 42 · ALCALA 

EXPOSICION Y VENTA: 
Pol. El Caballo, nave 15 

Tlf. : 885 16 37 · LOECHES 
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Mini, trofeo a la combatividad Bartolomé González, Pedro Luis Sánchez y Miguel Rubio 

El exjugador carrasco recibió el reconocimiento por su labor en el Alcalá 

La peña Ricardo Flores celebró su quinto aniversario 
La peña alcalaína Ricardo nores celebró su quinto aniversario con una cena en el restaurante Reinosa el sábado 

28 de octubre. Fiel a su tradición, la peña supo reconocer la labor desarrollada por veteranos futbolistas en el Alca
lá cuyo ejemplo puede servir de estímulo para los jóvenes que tratan de abrirse paso en el mundo del fútbol. Así, 
además del reconocimiento al hombre al que la peña rinde permanentemente homenaje al llevar su nombre, Ricar
do Rodríguez nores, se entregó una placa con un reconocimiento a la labor desarrollada durante varias tempora
das en el Alcalá a Pedro Carrasco, el mejor futbolista nacido en Torres de la Alameda. Pero junto a estos veteranos, 
retirados no hace mucho tiempo, estuvieron los jóvenes valores de la RSD Alcalá. 

Rubio recogió el trofeo al jugador cardo Rodríguez Flores entregó a Pe- En otro orden de cosas, la peña 
más regular de la temporada pasada dro Carrasco esa placa. Dos históri- realizó el cambio de dama; Susana 
y Alberto recibió el trofeo al máxi- cos del Alcalá volvieron a unirse. Roncero fue la dama entrante que 
mo goleador, una escena repetida, 
puesto que una semana antes habían 
recogido los mismos trofeos en la ce
na de aniversario de la peña alcalaí· 
na Cervantina. En el caso de Rubio 
ha habido unanimidad en conside
rarlo como jugador más regular, ya 
que lo de Alberto como máximo go
leador es obvio. 

La peña Ricardo Flores, en su 
quinto aniversario, quiso también 
reconocer a otros dos jugadores del 
Alcalá a quienes entregó sendos tro
feos a la combatividad; fueron Ma
tías y Mini. De todos modos, la ho
ra a la que comenzó la cena hizo que 
dos jugadores convocados por Lo
renzo Benito, Matías y Rubio, tuvie
ran que marcharse antes de que lle
gara la entrega de trofeos. Sin 
embargo, uno de los momentos más 
emotivos de la cena fue cuando Ri- flores y CiU'l'asco, dos históricos de la RSD Alcalá 

Alberto, máximo goleador 
recibió la banda de manos de la da· 
ma saliente, Noelia Bellot. La peña 
dio una especial bienvenida a una 
nueva peña, la Peña Alcalaína Ath
letic Club de Bilbao, cuyo presiden
te, Pedro Luis Sánchez Pérez, reci
bió una placa del presidente de la pe· 
ña Ricardo Flores, Miguel Rubio, y 
éste recibió otra de la nueva peña. 
Trofeos muy especiales fueron otor
gados a las dos peñas adheridas a la 
RSJ? Alcalá, la Cervantina y la V e
nec1a. 

En la mesa presidencial estuvie
ron el alcalde de Alcalá, Bartolomé 
González, y la concejala de Depor
tes, Isabel Rodríguez, además del 
propio Ricardo Rodríguez Flores; los 
tres son concejales, si bien Flores es
tuvo en calidad de presidente de ho
nor de la peña. Además estuvie.r_on 
el presidente de la RSD Alcalá, José 
María Benedicto, y el apoderado ge
neral, Francisco Encinas. Miguel 
Rubio agradeció la presencia de to
dos los asistentes, muy especialmen
te de Pedro Carrasco: «Esperemos 
ser más peñas al año que viene». 

El presidente de la RSD Alcalá, 
José María Benedicto, aseguró: «La 
colaboración de las peñas no ha fun
cionado como nosotros hubiéramos 
deseado, a pesar del esfuerzo del di
rectivo delegado de peñas, Pedro Ló
pez. Y o les diría que colaboraran en 
beneficio de nuestro club», dijo el 
presidente, al cual habría que vol-

Residencial Puerta del Sol 

22 CHALETS ADOSADOS 
EN REGIMEN DE COMUNIDAD 

EN 
VALVERDE DE ALCALA 

lMADRIDl 
-casco urbano-

11.300.000 PTS 
• 3 DORMITORIOS • VESTIDOR EN DORMITORIO PRINCIPAL 

INFORMACIO!~~ . . 

~TES 
• 2 BAÑOS, 1 ASEO • ARMARIOS EMPOTRADOS Avda. Guadalajara, 3 c/. Libreros, 3 

-FACILIDADES DE PAGO-
Tlf.: 880 25 12 Tlf.: 881 32 00 

ALCALA DE HENARES 
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El señor Rubio recoge el trofeo de su hijo 

ver a puntualizarle que la RSD Al
calá no es un club de fútbol, puesto 
que en su nombre queda claro que 
es una sociedad deportiva, que sí, 
que tiene equipos de fútbol, pero pa
rece mentira que, ya que es uno de 
los pocos casos en España en que una 
sociedad deportiva tiene el título de 
«Real», concedido por Alfonso XIII, 
aquí en Alcalá el mismo presidente 
se empeñe en llamar a la entidad con 
el anglosajón nombre de «club». 

Flores agradeció un año más la 
distinción que con él realiza la peña 
y añadió: «Yo no merezco que una 
peña lleve mi nombre». A continua
ción, Francisco Encinas señaló: «Ni 
Bendedicto ni Encinas van a salvar 
a la RSD Alcalá; la salvaremos en-

PUERTA de Madrid 

Miguel Rubio y José María Benedicto 

tre todos y al final conseguiremos 
que el ayuntamiento se mentalice de 
que éste es el club de Alcalá». Al me
nos Encinas lleva menos tiempo en 
Alcalá que Benedicto para saber que 
la RSD Alcalá no es un club y eso sin 
caer varias veces en el error de de
cir que «el Alcalá es algo más que un 
club», como hizo Benedicto; errores 
de forma que no suponen criticar el 
fondo de su intervención. 

Para finalizar, Bartolomé Gonzá
lez dijo que nunca el ayuntamiento 
o la ciudad estarán enfrentados con 
la RSD Alcalá: «El problema es que 
las ayudas económicas hay que re
partirlas; aquí estoy para dar la ca
ra dispuesto a que me la partáis , 
aunque espero que eso no llegue». 

1 mejor exponente de Ja calidad de los alimentos de Castilla - La Mancha 

es la Gran Selección 95. Este año ha sido premiado A¡(ropccuaria 

Navaloshaces. S.L. con la Medalla de Oro en la modalidad de Quesos 

Artesanos Curados. Querernos agradecer a la Junta de Comunidades de 

Castilla - La Mancha esta distinción así como a todo el publico 

llllJl•""'~~c~on~s:;;un~t~id~or~q~ue con su apoyo lo ha hecho posible. 

Navalosl1ac\?s 
Fábrica: 

Agropecuaria Navaloshaces, S.L 
Carretera de Almadén Km, 9. 

CORRAL DE CAIATRAVA 
(CIUDAD REAL) (926) 69 01 67 

DISTRIBUCION Y PEDIDOS: 
(91) 888 23 62 - ALCALA DE HENARES 
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se trata de un octavo dan que tiene un gran prestigio internacional 

El maestro japonés Murata impartió un curso de karate 
Organizado por el gimnasio Complutense y la sección de karate del club de gimnasia rítmica del distrito 

111, se celebró en el pabellón polideportivo del colegio Emperador Femando el sábado día 28 un curso 
de Shito Riu Karate Do, a cargo del prestigioso maestro japonés Novuyoshi Murata, octavo dan de Shito 
Riu, discípulo del Soken Mabuni Kenei y también lo fue de Iwata. En el curso, sólo para cinturones 
negros de karate, participaron una veintena de personas que trabajaron directamente con el maestro 
diversas técnicas de esta disciplina. Pero en el pabellón del colegio Emperador Femando también estuvo 
un nutrido grupo de niños que también profundizaron sus conocimientos de karate con otros maestros. 

El maestro recibió al térmi
no del curso un pequeño bus
to de Cervantes de manos del 
presidente de la delegación 
del distri~o 111 , el concejal 
Juan Osorio Berjano, y del 

El equipo alevín fue derrota
do en los dos partidos que dispu
tó en el fin de semana pasado. 
Ambos tuvieron mucho en co
mún, repitiéndose la mala actua
ción, jugando aceptablemente en 
la primera mitad, bien colocado 
en la pista, con buenos pases y 
toque de bola, pero sobre todo 
con ganas de ganar la contienda. 

Con tales mimbres se van al 
vestuario con el marcador igua
lado pareciendo abrigar la espe
ranza de conseguir la victoria en 
el segundo período del partido. 

Pero sólo es un espejismo, el 
equipo sale tras el descanso, des
motivado, sin garra, desconcen
trado y sin sitio en la pista, por 
lo que inevitablemente ceden el 
dominio del juego al equipo ri
val y empiezan a encajar goles , 
con lo que se agravan y aumen
tan sus defectos; terminan per
diendo el partido, más por sus 
p ropios errores que por los acier-
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presidente del club de gimna
sia rítmica del distrito 111. 

Novuyoshi Murata tiene un 
gran prestigio y categoría re
conocidos internacionalmen
te. Se trata de un octavo dan, 

Club Patín Alcalá 

una de las máximas categorías 
que tiene el karate a nivel in
ternacional, prácticamente só
lo reservadas a maestros japo
neses por su dedicación a lo 
largo de toda su vida al karate 

El equipa junior goleó 17·0 en Toledo 
Abultado marcador el conseguido por el equipo junior del Club 

Patín Alcalá, en su enfrentamiento en Santa Cruz de la Zarza (Tole
do). Este resultado es la nota más positiva obtenida por los equipos 
alcalaínos que han participado en la cuarta jornada liguera; el ba
lance total ha sido de una victoria, un embate y dos derrotas. 
tos de sus rivales . 

Los partidos se celebraron el 
sábado 28 en la Ciudad Depor
tiva frente a Alameda de Osuna 
con el resultado de dos goles a 
seis (2-6), y el domingo 29 en la 
pista de Santa María del Pilar A, 
perdiendo por siete goles a dos 
(7-2). Los goles alcalaínos fueron 
marcados por Iñaki (2) el sába
do, Luis y Tabuenca el domingo. 

El equipo senior se enfrentó a 
Aluche, el domingo 29 en la Ciu
dad Deportiva del Val, enemigo 
siempre correoso y luchador, al 
que cuesta dominar en el marca-

dor, las fuerzas resultaron muy 
parejas hasta en el resultado 
(3-3). Dicho resultado permite a 
los senior seguir imbatidos en es
tos comienzos ligueros. Los go
les fueron marcados por Rober
to (2) y Alejandro. 

El equipo junior ganó al club 
Dragon en su cancha de Santa 
Cruz de la Zarza, por una abul
tada goleada (17-0) , casi sin des
peinarse. El resultado es fiel re
flejo de la diferencia de calidad 
entre ambos conjuntos y lo acon
tecido en el encuentro. 

Los alcalaínos , sabedores de 

El maestro ofreció en su 
curso una serie de disciplinas 
de karate a sus discípulos, to
dos ellos con unos conoci
mientos ya muy amplios de 
este arte marcial al tratarse de 
cinturones negros. Mientras 
tanto en otras zonas del pabe
llón otros maestros impartían 
conocimientos a niños y jóve
nes de menor nivel en el ka
rate pero con mucha ilusión 
por ampliar su categoría. 

Al final del curso se realizó 
la foto oficial del mismo en el 
que el maestro Murata apare
ció rodeado de los más peque
ños sin dejar de reconocer el 
agradecimiento que sentía por 
la acogida que se le había dis
pensado en Alcalá y por ese 
pequeño busto de Cervantes 
al que calificó de un héroe 
alcalaíno. 

su superioridad, comienzan el 
partido sin tensión y sin prisa, 
limitándose a encerrar al rival, 
esperando que poco a poco lle
guen los goles. Pero la pista pe
queña y el rival encerrado en su 
cancha, evita que funcione el 
marcador hasta que los alcalaí
nos y antes de que llegue la im
paciencia, se deciden a tirar de 
lejos y sacan a sus rivales de las 
posiciones tan defensivas y es a 
partir de entonces cuando co
mienzan a llegar los goles. 

Como un rosario va aumen
tando la cuenta goleadora y de
sapareciendo la resistencia del ri
val, con lo que el partido hasta 
su final se desarrolla con el equi
po alcalaíno jugando a placer, 
casi como un entrenamiento. 

Alineación: Agustín, Mario 
(4) , Jorge (1) , Javier (3), David, 
Pablo (3) y Josemi (6). 

M. MALLEN 

PUERTA de Madrid 



otra victoria a domicilio de los complutenses; ésta, en Galapagar 

0·2, este Avance es mucho Avance 
RESULTADO: CD. Galapagar, O; CD. Avance, 2 (Gorka y Raúl). 
GALAPAGAR: José, Jorge, Lino, Joaquín, Quique, Débora, Juan, Miguel, Cuevas Oosé Carlos), Víc

tor y Antonio. 
AVANCE: Angel Luis, Antonio, Fran, Parra (Zacarias), Angelillo, Raúl (Paco), Gorka, Cristóbal, Salva, 

David y Boli Oavi). 
ARBITRO: Gutiérrez Gancedo. Mostró cartulinas amarillas a Quique, Víctor y Lino por el Galaga

par y a Raúl, por el Avance. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo municipal de Galapagar, donde el Avance consiguió 

anotarse su quinta victoria de la temporada en las siete jornadas disputadas. 
me calidad que puso en el te
rreno de juego el Avance, que 
suma ya 16 puntos y lidera la 
clasificación con Pozuelo, Vi
cálvaro y Barajas. Pero ojo, 
que la excelente trayectoria del 
A vanee en sus desplazamientos 

hace que sume más puntos po
sitivos que cualquiera de sus ri
vales. 

Los goleadores del A vanee en 
Galapagar fueron Gorka a los 
12 minutos y Raúl, a los 45 mi
nutos de encuentro. Le bastó 

sólo eso al equipo blanquillo 
para imponerse y demostrar su 
calidad. 

Los complutenses 
reciben al Roma 

El Avance recibe el domin
go en el campo de la Dehesa al 
Roma, que va en décima posi
ción con diez puntos y un ne
gativo, a seis puntos del equi
po complutense. El Roma via
jará a Alcalá después de vencer 
en su campo el pasado domin
go al Moratalaz, al que goleó 
por 4-1. Y atención, que el Po
zuelo recibe la visita del Vicál
varo, con lo cual uno de los dos 
equipos, o los dos, quedará 
apartado de la cabeza en la 
clasificación. 

Este Avance es mucho Avan
ce y lo suyo ya es de ensueño. 
Es probable que ni el fundador 
del club, d fallecido Felipe de 
Lucas, llegara a soñar en los 
momentos más difíciles de la vi
da del A vanee con este inicio de 
temporada en regional prefe
rente, a un paso de alcanzar la 
tercera división y por tanto, la 
categoría nacional. Era franca
mente imposible que su hijo, 
Pablo de Lucas, hoy presiden
te del club, pudiera soñar con 
esto aquel día en el que el 
Avance tuvo que empezar de 
cero para reconstruir una nue
va escuela de fútbol tras la de
cisión del ayuntamiento de ad
judicarle la escuela municipal 
al Alcalá. Y más difícil cuando 
el Avance se veía obligado a pe
regrinar por diversos campos 
de fútbol de Alcalá sin que el 
histórico club tuviera un sitio 
estable donde realizar su labor 
de cantera. 

El Dínamo Estrecho ganó un partido con el que no contaba 

Hoy el A vanee está de moda. 
Ya se permite el lujo de com
partir el liderato de la regional 
preferente con otros tres equi
pos, el Pozuelo, el Vicálvaro y 
el Barajas. Su juego es excelen
te y no parece tener límites. 

El domingo no tuvo mayores 
problemas para derrotar al co
lista, el Galapagar; realmente lo 
tuvo fácil porque el equipo se
rrano no tiene apenas entidad 
para esta categoría. Fue un ri
val cómodo y asequible, pero el 
Avance no se durmió en los lau
reles. Lo más fácil para el cua
dro de Justo Lozano huJ>iera si
do asegurarse la victoria y pun
to , no exponer. Pero ése no es 
el planteamiento futbolístico de 
este equipo y por eso el Avan
ce salió a ganar y jugar bien, a 
dar espectáculo. Lo consiguió y 
por eso los comentaristas de Ga
lapagar afirmaron que el Avan
ce ha sido el mejor equipo que 
ha pasado por allí. 

Los locales se mostraron in
capaces de inquietar a un equi
po alcalaíno muy bien armado 
y sólido en todas sus líneas. A 
su modestia se añadió la enor-
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1·2, el Loeches sucumbió ante un mal arbitraje 
RESULTADO: CD. Loeches, 1 (Goyo); Dínamo Estrecho C.F., 2 (Rubio y Parra). 
LOECBES: Plaza, Goyo, Marcos, Barrero, Carrasquilla, Vega, Juan Pedro, Lolo, Luis García, Julio 

(Choco) y David (Lito). 
DINAMO ESTRECHO: Luis, Eugenio (lllán), Gustavo, Femando, Julio, Susi (Alvarez), Roberto, Ra

fa, Olivares (Parra), Rubio y Juan Pablo. 
ARBITRO: González Pardo, que tuvo una pésima actuación. Vieron cartulinas amarillas los loeche

ros Plaza, Marcos, Lolo, Luis García, Lito y Vega en dos ocasiones, por lo que fue expulsado a los 56 
minutos. También fue expulsado con tarjeta roja directa Carrasquilla a los 95 minutos de partido. Por 
el Dínamo Estrecho vieron la tarjeta amarilla el jugador Olivares y el entrenador. 

¡Vaya escándalo más monu
mental! El árbitro se lio la man
ta a la cabeza y sacó tarjetas a 
diestro y siniestro ... del Loeches. 
Al final, en clara inferioridad 
numérica y cuando pasaban sie
te minutos desde la conclusión 
del tiempo reglamentario, el Dí
namo Estrecho marcó el 1-2 que 
le proporcionaba la victoria y, 
entonces sí, llegó el final del par
tido con la alegría de unos, que 
no merecieron vencer porque no 
aportaron nada y se encontraron 
con una victoria engañosa pero 
que les hace sumar los tres pun
tos, y por supuesto, la decepción 
de otros, la plantilla del Loeches, 
que vio como se le escapaba de 
las manos una victoria que esta 
vez sí merecieron. 

La realidad es que el Loeches 
tampoco deslumbró con su jue
go. Bastante hizo con dominar y 
conseguir un gol al filo del des
canso por mediación de Goyo. El 
problema del Loeches es que las 
bajas apenas le permiten a An
tonio Barrero formar un equipo 
similar de una jornada a otra. 
Entre las lesiones y el cúmulo de 
expulsiones con que los árbitros 
regalan jornada tras jornada al 
equipo loechero, configurar la 
alineación del Loeches cada do
mingo es un auténtico drama. 

Por eso el Loeches no hizo un 
juego excepcional. Dominó, bus
có el gol y lo consiguió; no se le 
podían pedir más filigranas. Pe
ro los problemas comenzaron 
cuando de forma muy rigurosa el 
colegiado envía al vestuario a 
Vega al mostrarle su segunda tar
jeta amarilla a los cincuenta y 
seis minutos. El Loeches queda
ba con un hombre menos y por 
muy flojo que fuera el Dínamo 
eso le espoleaba. Las tarjetas fue
ron mostrándose exclusivamen
te a un lado y eso amedrentaba 
a un Loeches que no comprende 
como es posible que eso se le ven
ga encima de esa forma. 

Total, que a los 85 minutos lo
gró su propósito el Dínamo Es
trecho; empató el partido en las 
postrimerías del mismo y des
pués de que su rival llevara me
dia hora en inferioridad numé
rica. 

Pero no iba a quedarse ahí la 
cosa. El tiempo fue pasando y el 
colegiado no pitaba el final. Cua
tro minutos después de cumplir
se el tiempo reglamentario le to
có a Carrasquilla irse a los ves
tuarios al ver la tarjeta roja di
recta. El desconcierto era total y 
absoluto; al Loeches, con dos ju
gadores menos y todo el tiempo 
que al colegiado se le antoja-

se prolongar el partido, sólo le 
quedaba achicar balones, inten
tar mandarlos a la carretera de 
Torrejón. Afortunadamente no 
hubo que esperar mucho tiempo 
para que se cumpliera la senten
cia inevitable. A los 97 minutos 
Parra marcó el gol que valía la 
victoria para el Dínamo y a con
tinuación se dio por terminado 
el partido. 

El Loeches sigue a la baja. Son 
cuatro partidos perdidos, uno 
empatado y dos ganados; suma 
siente puntos y cinco negativos 
y es decimosegundo en la clasi
ficación. 

El Loeches visita 
al Alcobendas 

El Loeches visita el domingo 
el campo del Alcobendas, un 
equipo que parece ir en alza des
pués de un inicio francamente 
malo del conjunto verdiblanco. 
El Alcobendas era uno de los can
didatos al ascenso, pero se vio 
sorprendido con un comienzo de 
temporada pésimo. Con todo y 
con ello, después de un pequeño 
resurgir, el Alcobendas se vio 
sorprendido el pasado domingo 
por una derrota en el campo de 
El Pardo ante un rival que pelea 
por salir de los puestos de abajo. 
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R.S.D. Alcalá, , · Rayo Majadahonda, , 

Empate y «escándalo» en el municipal _Virgen del Val 
R.S.D. ALCALA: Marian, Ramírez, Merinero, Rubio (Matías), Javi, Tirado, Quique, Rodri (Dela), 

Toño, España y Churri (0. Marta). 
RAYO MA.JADAHONDA: Mejías, Pablos, Javi, Roberto, Del Rey, Mañas, Higuera, Alberto a. Car

los), Méndez (Rodri), Arroyo (Ballester), Infantes. 
ARBITROS: Díaz Aguado, ayudado en las bandas por Bas Caro y Alonso Hemández. 
INCIDENCIAS: Jornada con cierto morbo, por la condición de 11matagigantes» que poseía el Alcalá, 

la que se vivió el pasado domingo en el municipal Virgen del Val. Buen ambiente en las gradas, aun
que no precisamente por la anuencia de público. 

El saque inicial le corres
pondió en suerte al equipo 
complutense que crearía la 
primera ocasión de gol en una 
falta sobre Toño, después de 
escaparse por banda derecha; 
al final el balón se pasea por 
delante de la portería sin que 
nadie acierte a rematar. El Al
calá estaba domin~ndo a un 
Rayo Majadahonda que sólo 
inquietaba a la zaga alcalaína 
por medio de contraataques 
en tromba capitaneados por 
los jugadores rayistas Mén
dez, Arroyo e Infantes (dor
sales 9, 10 y 11 respectiva
mente). En esta primera par
te se mostraron especialmen
te activos Churri, controlan
do el centro del campo, y los 
delanteros Toño y España, 
creando ocasiones claras, de 
gol que no terminaban por 
materializarse, una de ellas en 
el minuto 18 en la que Tira
do centra a España que eleva 
el balón sobre Mejías y en bo- -
ca de gol despeja Pablos de 
cabeza. 

El Rayo Majadahonda ten
dría una buena oportunidad 
(en el minuto 19) en las botas 
del número 4, Roberto, que 
en una falta a más de siete me
tros de la frontal del área co
nectaría un tremendo dispa
ro que detiene Marian . . Por 
fin en el minuto 24 llega el gol 
del Alcalá en un jugadon: 
Churri intercepta un balón 
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dejando al equipo visitante 
adelantado, centra sobre To
ño que dribla al portero y ele
va el balón ante los ojos de to
do el público en pie que can
tó el gol al unísono. 

Corría ya el minuto 32 
cuando se produce el primer 
cambio en las filas de la 
R.S.D. Alcalá. Osear Marta 
entra en sustitución de Chu
rri que es ampliamente aplau-

dido. La ocasión más clara del 
Rayo Majadahonda sería en el 
minuto 38, cuando Roberto 
no llega a rematar a puerta 
vacía. Buen fútbol y emoción 
en esta primera· parte. 

Con la reanudación se ve
ría un nuevo partido en el que 
el Alcalá daba signos de can
sancio después de todo el es
fuerzo de la primera parte. Y a 
no se veía tan buen fútbol y 

el juego era constantemente 
interrumpido por el colegia
do, recordando los malos ar
bitrajes de antaño. El bajón 
del Alcalá quedaría de mani
fiesto en el gol rayista a los 2 
minutos: Del Rey remata y 
después de diferentes rechaces 
Infantes bate a Marian. Con 
este resultado de empate a uno 
se llegaría al final del encuen
tro y de no haber sido por la 
buena actuación de la defen
sa (destacando a Merinero), y 
poco acierto de ellos, podría
mos estar hablando de una 
nueva derrota alcalaína. 

El punto negro de la jorna
da estuvo en una pelea en las 
gradas que requirió la presen
cia policial y que desvió la 
atención de la que fue una 
aburrida segunda parte. 

Juanjo HERNANDEZ 
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XVI Trofeo «Olimpus» dos goles de muy bella ejecu
ción aunque también deba re
primir un poco su impetú ... El U.A.H. Salaspart, máxima galeadar de la jornada, 

encajó 19 tantas en la partería del Nathung 
Ferrallas de H., 2 
Greco Costa Rosa, 10 

Bar el Compañero, 5 
Madridistas, 4 

Mucho tuvo que luchar el ac
tual líder de la liga para poder 
sacar el partido adelante pues 
los madridistas apretaron, y de 
qué manera, y a punto estuvie
ron de dar la sorpresa. Esta no 
hubiese sido tal para los espec
tadores que asistimos al parti
do en directo, oímos cómo es
tos muchachos no dieron en 
ningún momento el partido por 
perdido. Si continúan en esta 
línea no va a ser tarea fácil pa
ra ningún equipo batir a este 
conjunto. 

U.A.&. Salasport. 19 
Nothung, O 

La UAH se presentó con los 
justos, pero esto no fue obstá
culo para que «arrasaran» a los 
muchachos del Nothung, no 
dándoles opción ni tan siquie
ra a marcar el gol del honor, 
aunque de alguna ocasión sí 
que dispusieron. Pudimos ob
servar cómo los muchachos del 
N othung a pesar del varapalo 
que estaban sufriendo, no se 
desmoronaban y continuaban 
luchando como si el resultado 
fuese simple anécdota. Esta ac
titud sí es encomiable y digna 
de resaltar en letras mayúscu
.las. 

Cafetería Kamel F.S., 5 
Cafetería· 21, 4 

Partido muy igualado fue el 
duelo entre cafeteros. Pero la 
gran diferencia se llamó «Kili». 
El punta del Kamel fue una pe
sadilla para la defensa de los de 
la 21 , marcando los cinco goles 
que dieron la victoria a este 
club, el máximo goleador del 
grupo 2°. La temporada pasa
da ha entrado en racha, espe
remos que continúe por el bien 
de su equipo , y del espectácu
lo que supone verle jugar. 

Dress, 1- Cafetería Marsa, 4 
Partido muy disputado el ce

lebrado entre dos de los equi
pos que al final de la liga esta
rán en los primeros lugares de 
la clasificación , ya que son dos 
plantillas de mucha calidad. 
Aunque en esta ocasión fuese la 
Cafetería Marsa quien estuvie-
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se más entonado en su juego, el 
Dress se resiente cuando su ju
gador Roberto no está en can
cha pues es de sobra conocido 
su peligro frente a la meta con
traria, su no participación es 
dar ventaja al equipo contrario. 

Zulema, 6 - Vetrotex, 6 
Hemos dicho multitud de 

veces que en este deporte una 
ventaja de dos o tres goles no 
es suficiente para relajarse o 

echarse atrás intentando con
servar el resultado. 

Y algo de esto les ocurrió a 
los chicos del Vetrotex, que 
veían cómo una y otra vez la 
ventaja que tomaban en el mar
cador se encargaba el dorsal nú
mero 12 del Zulema, Alejan
dro, de neutralizarla, pues cin
co fueron los goles que consi
guió marcar este jugador él so
lito. El Vetrotex tuvo su mejor 
jugador en Jesús , que marcó 

Sólo ha tenido que pasar 
una semana para que el Greco 
buscase un resultado que le de
volviese un poco la moral del 
varapalo sufrido la pasada jor
nada. Los chicos del Ferrallas 
nada pudieron hacer. Pero es 
junto al N othung otro de los 
equipos para los que el fútbol 
sala es realmente un deporte 
para hacer amigos y disfrutar 
de él, pasando un rato diverti
do, sin importarles el resulta
do final. 

EUROCASION 
FORD 

T. ALCALA MOTOR, S.A. 

de San Isidro, 7 
1 Eras ·, \ e . de \a t.stac1on, 

Gunto "Pseoi 4 13 - SSO H 99 
'fe\ís.~ sso ~ Rt.NARi.S) 

f\LC!\Lt\ Di:. 

Desde ahora, no deje de visitar su 
centro de ocasión FORD en Alcalá cuando 
vaya a cambiar de vehículo. 

Venga a vernos, 
¡¡Seguro que tenemos el que le interesa!! 
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c.v. Alcalá 

Doble jornada de 1 ª división en el pabellón Virgen del Val 
13-14, que desaprovecharon. 
No ocurrió lo mismo con los 
de casa, que de la mano de 
Román dieron el set a los 
alcalaínos. 

Doble jornada de primera división la vivida el sábado 28 en el gimnasio del pabellón Virgen del Val con 
desigual suerte para los dos equipos del C.V. Alcalá. En el primer partido de las chicas en casa, salieron 
derrotadas por el C.V. Sanse por la mínima después de un buen partido, pero la falta de centímetros deci
dió al final. Los chicos se alzaron con la victoria ante un difícil equipo muy diferente al de sus vecinos los 
de Ciudad Real de la jornada pasada; El partido no fue bueno por parte de los de casa, bastante confiados 
al principio, y al final la experiencia les dio la victoria y la conf'umación del liderato de la categoría. 

El cuarto set fue otra histo
ria. Los de Alcalá, con Ayue 
y De Lucas en la cancha, ba
rrieron del campo a los de Mi
guelturra que se desinflaron 
después del esfuerzo realiza
do en el tercer juego y el set 
cayó rápidamente para los 
locales. 

C.V. Alcalá, 2-C.V. Sanse 3 
Mala suerte tuvieron las 

chicas ya que durante la sema
na sus jugadoras más altas su
frieron varias lesiones que les 
impidió jugar este partido. 
Así, a pesar de todo el equipo 
de Carlos Neira realizó un 
gran partido, sólo la inexpe
riencia en los momentos fina
les de los sets y la falta de al
tura impidió que se llevara la 
victoria ya que en todo mo
mento fue muy superior en 
juego al rival. 

El primer set fue el más 
igualado en juego, éste fue el 
único set que merecidamen
te se apuntó el Sanse. En el se
gundo, las chicas del Alcalá, 
con un buen saque y buenos 
apoyos en defensa, lograron 
un 13-1 que parecía decisivo 
para finalizar el set en fran
quicia. A partir de estos mo
mentos las locales no supieron 
hacer los dos puntos finales y 
las rivales poco a poco remon
taron hasta anotarse el set. 

En el tercer set las alcalaí
nas salieron más concentradas 
y rápidamente, con una gran 
defensa y más acierto en ata
que, se apuntaron el set que 
iniciaba la remontada. El 
cuarto fue la confirmación de 
que el partido estaba cam
biando, aunque el set fue 
apretado en el marcador en 
ningún momento el equipo lo
cal dudó de la victoria en es
te set. En el quinto y decisi-

vo, influyó la superior altura 
del equipo de Sanse. Las lo
cales se estrellaban una y otra 
vez en el bloqueo visitante. 

En resumen, victoria del 
C.V. Sanse poco merecida por 
el gran juego desplegado por 
el equipo local. Una pena que 
se esperara la victoria que hu
biera dado mucha moral pa
ra seguir afrontando la parti
cipación de este equipo en su 
recién estrenada categoría. El 
próximo partido, salida con
tra el equipo de Guadalajara 
que jugará en Brihuega, par
tido difícil para las chicas. 

C.V. Alcalá: J iménez, 
Díaz, Barchino, Merino, Gu
tiérrez, Fernández, Fernán
dez, Galván y García. Entre
nador Carlos Neira. 

C.V. Sanse: Moreira, Mo
reira, Hurtado, Hurtado, Sal
vatella, Martín y Cerrato. 

Cancha: Gimnasio pabellón 
Virgen del Val. 150 personas. 

Arbitros: Conejero y Díaz. 
Bien. 

C.V. Alcalá, 3 
A.D. V. Miguelturra, 1 

Muy confiado se presenta
ba el líder ante un equipo que 
habían espiado la semana an
terior y al que internamente 
los jugadores calificaban de 
inferior. Nada más lejos de la 
realidad, el equipo de Miguel
turra se mostró un equipo se
rio, con mucha juventud en 
sus filas y jugadores de cate-

goría juvenil en su equipo 
titular. 

El primer set fue de esos 
que rápidamente se debe olvi
dar. Miguelturra, con muy 
buen saque y un ataque rápi
do, pasaba una y otra vez el 
bloqueo alcalaíno, además de 
esto cada vez que el equipo de 
Alcalá recuperaba el saque lo 
fallaba; más de diez saques fa
lló el equipo de Alcalá en este 
primer juego que rápidamen
te se decantó por los visitan
tes por 15-4. 

En el segundo set el entre
nador del Alcalá, Salvador 
Mur, puso las pilas a sus chi
cos y la bronca sirvió para de
volver la moneda , aunque el 
colocador Landa n o tenía su 
día y era el acierto de sus com
pañeros en ataque lo que ha
cía pasar al equipo contrario 
en el bloqueo. 

En el tercer set otra vez em
pezó adelantándose el equipo 
manchego. Los· locales falla
ban donde no suelen hacerlo, 
en la recepción, y el equipo 
visitante parecía el equipo de 
casa, todos animaban, al con
trario que los de Alcalá que se 
miraban unos a otros cada vez 
que no salían las cosas. Todo 
fue muy igualado en este in
teresante tercer set hasta el fi
nal. La entrada de Ayue por 
Pat&los y De Lucas por Mora
les c1io otro aire al equipo, que 
a partir de ese momento jugó 
más asentado. Los visitantes 
tuvieron una bola de set 

Regular partido de los chi
cos de Salvador Mur que 
mantienen el liderato. El día 
5, domingo, difícil salida a 
Coslada ante un equipo que el 
año pasado quedó tercero de 
la categoría. 

C.V. Alcalá: Landa, Vicen
te, Román, Gómez, Herraz, 
Piquet, Morales, Expósito, 
Pablos, Ayue, De Lucas, Ca
ballero. Entrenador, Salvador 
Mur. 

A.D.V. Miguelturra: Fer
nández, García, Moreno, 
Martín, Briñas, Luis Gómez, 
Ramón Gómez, Espinosa, Al
varo y Donate. 

Cancha: Gimnasio pabellón 
Virgen del Val. 150 personas. 

Afbitros: Díaz y Conejero. 
Bien. 

Otros resultados 
Senior masculino 2ª divi

sión: C.V. Alcalá, 3 - Salesia
nos Estrecho, O 

Juvenil masculino: C.V. 
Leganés, 2 - C.V. Alcalá, 3. 

Juvenil femenino: C.V. 
Sanse, 1 - C.V. Alcalá, 3 

Cadete masculino: C.V. Al
calá, 3 - Salesianos Estrecho 
B, O. 

Cadete femenino: C.V. Al
calá, 1 - Virgen del Bosque, 3. 

Infantil masculino: LAE, 3 
- C.V. Alcalá, O. 

Infantil femenino: C.V. Al
calá, 3 - Jesús y María , O. 

MORALES -MO'rolt-S.L. 
¡¡¡LOS "MEJORES VEHICIÍLOS-SEMl:ÑÜEVOS ar niejór precio!!! 
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GRANDES OFERTAS 

-Peugeot 106 XT 5p. (Aire Acondicionado, Ele"Yalunas E. Cierre C.) .........•.......... 1.150.000.- pta. 
Peugeot 306 5p. (Elevalunas E., Cierre Centralizado) .......................•............•..• 1.350.000.- pta.

1 Seat Ibiza CLX 3p. Aii.o 1995, 1.4 ce .......••..••••..•..............................•....•.......... 1.100.000.- pta. 
Seat Córdoba CLX 1.6, Aiio 1995 (Aire Acond. Dirección Aldatida) ••••••••••••••..•••• 1.475.000.- pta. 
Seat Toledo GL 1.8, Aii.o 1995 (Aire Acondicionado, Dirección .Asistida) •••••••.••••• 1.595.000.- pta. 
Renault Clio 1.8 S 3p. Aii.o 1993 (Aire Acond., Dirección Allilltida) •.•.•••••.••••••••••• 1.090.000.- pta. 
Renault Clio 1.8 S 3p. Aii.o 1994 (Aire A., Cierre C., D . .Aaist., E.E.) .........•........ 1.250.000.- pta. 
Renault Clio 1.2 RL 3p. Aiio 1995 .... .....•.•••.•••.••.••• •...•• ••.•.•.••••....•••.•. •....•.. ....•... 975.000.- pta.1 
Renault Clio 1.9 Diesel RL 5p. Aii.o 1994 ..............•......•............••.......•......•....... 1.150.000.- pta. 
Renault 19 1.4 RL 5p. Aii.o 1994 (Aire Acondicionado, Alarma) ••••••...•.••••..•...••••• 1.290.000.- pta.I 
Renault 19 1.8 RT 5p. Año 1993 (A. Acond., C.C., E.E., D . .Aaist.) ••••••••••••.••••.•••• 1.325.000.- pta. 
Re~ult Laguna _2.2_Diesel RT (Aire_ Acondicionado, :{', An~eb~, etc_,) , ......•.... 2.ª90.000.- pta. 

COCHES IMPECABLES - MAS OFERTAS EN OTROS MODELOS 
VISITE NUESTRA EXPOSICIÓN - COCHES COMO NUEVOS Y A PRECIOS REBAJADOS 

Carretera a Villalbilla, Km. 1 (Polígono Industrial «El Gurugú» - Nave 1) - 28810 VILLALBILLA (Madrid) - Tlfs.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 
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A la izquierda, Ignacio Girón recibe el primer premio del Rolex-95 de manos de Javier Pérez (Comité de competición). En el centro, Beatriz 
Cid, vencedora en la categoría de Damas, que ya ha conquistado este trofeo en los años .91, 94 y 95. Y a la derecha, Y .H. Parck recibe el trofeo Scrath. 

Por el sistema Medal Play 

se celebró en valdeláguila el Rolex·IS 
Hay quien ha llegado a comparar la sutil relación golf-aficionado con aquella que se produce entre 

un amante y la persona amada pues, lo mismo un día le colma de satisfacciones que al siguiente le 
sumerge en la frustración. A veces, en el golf, el brusco cambio ni tan siquiera se da de un día para 
otro, sino que aparece entre los primeros y los segundos 9 hoyos. Y, ¿por qué? Un misterio que invita
mos a descifrar practicando este singular deporte. Sin entrar o salir en más valoraciones, lo cierto es 
que un buen número de aficionados participantes en el torneo disputado el pasado domingo en V alde
láguila pueden corroborar la anterior afirmación, en este caso por desamor, es decir por los resultados 
poco favorables cosechados con la excepción de un reducido grupo de elegidos que, a la postre, se 
disputarían los primeros lugares en las distintas clasificaciones. 

Como se esperaba, Valdelá
guila se vistió con sus mejores ga
las para recibir al Rol ex, uno de 
los torneos considerados de los 
grandes, no tanto por lo precia
do de sus trofeos como por el 
prestigio del que goza su dispu
ta entre los buenos aficionados. 
Aficionados que en un número 
superior al centenar se dieron ci
ta en el campo desde primeras 
horas de la mañana hasta con
cluir prácticamente sin luz, allá 
por la caída de la tarde. La ex
pectación que despierta este cam
peonato no se vio defraudada en 
esta edición a pesar de que los re
sultados obtenidos no fueron 
precisamente los más brillantes 
de la temporada ni en la modali
dad de Damas, que registró una 
treintena de inscripciones, ni en 
la de caballeros con 80 partici
pantes. 

A juzgar por las exiguas baja
das de handicaps, cinco en total, 
la presión del torneo pudo con 
los jugadores que incluso en un 
elevado número no llegaron a fi
nalizar los 18 hoyos disputados 
en la modalidad de medal play, 
(es decir, sumando todos los gol
pes). No cabe la excusa de que 
influyera una incipiente niebla 
matinal ni tampoco la dureza del 
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Un jugador venido de provincias, conecta el draiver en la salida del 
hoyo 4 en presencia de sus compañeros de partido. 

campo, algo a lo que los asiduos 
a V aldeláguila están perfecta
mente acostumbrados; máxime 
teniendo en cuenta que los 
veens estaban en un estado de 
Juego ideal para la práctica del 
golf, aunque un poco duros. Qui
zá, como decía antes, la presión 
a la que se someten los propios 
jugadores, en un intento de pre
sentar buenas tarjetas jugó una 
mala pasada a buena parte de los 
contendientes; prueba de ello fue 

lo concurrido que estuvo el cam
po de prácticas en los días pre
cedentes al torneo donde se pu
do ver realizando entrenamien
tos intensivos a jugadores poco 
habituales en esos menesteres, 
costumbre por otra parte muy sa
ludable para mejorar el nivel. 
Otros incluso se trasladaron des
de pronvincias para participar 
en el torneo. No en vano una de 
las mayores dificultades de este 
deporte consiste en mantener un 

equilibrio inestable entre la con
centración y la distensión; de lo 
contrario está demostrado que 
los resultados nunca acompañan. 
En este sentido hay que destacar 
el enorme mérito de la ganadora 
en la categoría de Damas , Bea
triz Cid, quien a pesar de su ju
ventud es la tercera vez que con
sigue auparse a lo más alto de la 
clasificación, algo difícilmente 
repetible en el futuro. Y ello a 
pesar de la férrea resistencia de 
G. Amanedo quien a pesar de 
acabar a dos golpes nunca se dio 
por vencida. 

Por su parte, l. Girón con 69 
golpes netos (tres bajo par) resul
tó ganador en la categoría de Ca
balleros en estrecha competencia 
con E. Ceballos, también 69 gol
pes, beneficiándose en este caso 
por la diferencia de handicap en
tre ambos. El scratch (menor nú
mero de golpes brutos) también 
fue ganado por B. Cid, quien al 
optar por el premio de handicap 
conforme señala el reglamento, 
cedió la primera posición al co
reano Y. Hee Park. 

Al final de la jornada se pro
cedió a la entrega de premios en 
un sencillo acto que contó con 
una numerosa presencia de afi
cionados, donde se anunció pa
ra la próxima semana la disputa 
de uno de los últimos torneos de 
la temporada, el Furimpex, tam
bién de renombrado prestigio. 

CLASIFICACIONES: 
Damas: 1 ª, Beatriz Cid (68 

golpes); 2ª, Génoveva Amanedo 
(70); 3ª, A. Pilar Juárez (73). 

Caballeros: 1°, Ignacio Girón 
(69 golpes); 2°, Enrique Ceballos 
(69); 3°, J. Duck Kim (70). 

Scratch (indistinto): Ganador: 
Y. Hee Park (79 golpes). 

J. DIAZ 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
07'30 La Isla del Príncipe 
08'20 ¡Sábado fiesta! 

- La llamada de los 
Gnomos. 
- Defensores de la tie
rra. 
- Motorratones de Mar
te. 
- Draculín . 
- Tiny Toon aventuras. 

10'30 Club Disney. 
12'00 Cine. 

«Los aficionados de 
North Avenue». Aven
turas. 

13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'27 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 

«Nos mudamos». Com. 
17'25 Cine de barrio. 

«El monumento». Com. 
20'00 Especial. 
21'00 Telediario 2. 
21'27 El tiempo. 
21'30 Informe semanal. 
22'50 La noche de los cas
tillos. 
01 '00 Cine de madrugada 

«El puente sobre Es
tambul». Policíaca. 

02'40 Noticias. 
02'45 Cine de madrugada 

«Erase otra vez». Fant. 
04'00 Nido vacío. 
04'30 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
08'00 That's english. 
09'00 Jara y sedal. 
09'30 El sur. 
10'30 Ultimas preguntas. 
11'00 Parlamento. 
12'00 Impulso. 
12'15 Días de cine. 
13'00 Deportes. 

- Fútbol sala. Liga Na
cional. 
- Fútbol americano. 

14'30 Zona franca. 
15'30 Un país en la mochi
la. 
16'30 Belleza salvaje. 
17'00 Arte en el mundo 
occidental. 
18'00 Bajo el sol. 
19'00 Queridos cómicos. 

Rafaela Aparicio. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Con su misma arma». 
Melodrama. 

21'55 Así se hizo ... 
22'20 Alucine. 

«Frankenstein creó a la 
mujer». Terror. 

00'00 Musical. 
01 '00 Cine club. Sesión de 
repertorio. 

- «Perdidos en Améri
ca». Melodrama. V.O. 
- 02'.'30 «Purple Rain». 
Musical. V.0.S. 

04 '20 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 
09'00 Rutas de ida y vuel
ta. 
09'30 Mis dos padres. 
10'00 A través del tiempo. 
10'30 El mundo de Beak
man. 
11'00 La banda de ... 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Doug. 
- Mr. Magoo. 

13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 
15'30 Cine. 
17'30 Previo fútbol. 
18'00 Tarde de Fútbol. 

Retransmisión en direc
to de un encuentro de 
segunda División, con 
los comentarios de Emi
lio García Carrasco y 
Fernando Burgos. 

20'00 Telenoticias. 
20'15 Previo fútbol. 
21'00 Noche de fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga de Primera Di
visión. 

. 23'30 Cine. 
01'00 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
07'30 Crónicas de Narnia. 
08'20 ¡Domingo fiesta! 
ll '00 Bugs Bunny y sus 
amígos. 
ll'30 Lo que hay que te
ner. 
12'00 La noche de los cas
tillos. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'27 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 

«Combate de fondo». 
Comedia. 

17'45 Cine de oro. 
«Su pequeña aventura>>, 
Comedia. 

20'00 Valor y coraje. 
21'00 Telediario 2. 
21 '27 El tiempo. 
21'30 Sólo goles. 
22'00 Juntas pero no re
vueltas. 
22'20 La película de la se-
mana. 

«Justicia para mi hija». 
Drama. Dir.: Noel Nos· 
seck. 

00'20 Cine. 
«Objetivo: Patton». Bé-
lica. • 

02'15 Noticias. 
02'20 Nido vacío. 
02'45 Sin fronteras. 
03'30 ¿Cómo lo veis? 
04'30 Fin de emisión. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'15 That's english. 
08'45 Tíempo de creer. 
09'00 Conciertos de La 2. 
11'00 El día del señor. 
12'00 Documental. 
13'00 Deportes. 

- Automovilismo. 
- Fútbol Sala. 
- Baloncesto. Caja San 
Fernando - R. Madrid. 

15'30 Un país en la mochi
la. 
16'30 Belleza salvaje. 
17'00 Arte en el mundo 
occidental. 

«En el siglo XX». 
18'00 Bajo el sol. 
19'00 Cuéntame cómo pa-
só. 

«La píldora». 
20'00 Verde que te quíero 
verde. 
20'30 Bricomanía. 
21'00 ¡Choof! 
21'30 Expedición Malas
pina. 

«Entre los hielos austra
les y el trópico». 

22'30 Arte. Gran formato. 
00'30 Metrópolis. 
01 '00 Cine club. Cine in
dependiente. 

«Generación perdida>>, 
Drama. Versión origi
nal subtitulada. 

02'45 Fin de emisión. 
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TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 

Espacio dirigido al pú
blico infantil y juvenil 

09'00 Cine. 
11'00 La banda de ... 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Doug. 
- Mr. Magoo. 

13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 

Pedro y Bilma, viven 
como cualquier perso
naje de la Prehistoria 
con su trabajo en las 
canteras a bordo de un 
dinosaurio, su tronco
movil, la mascota Dino 
y todos los adelantos 
propios de su época. 

15'30 Cine de tarde. 
17'30 Cine. 
19'00 El semanal. 

Por Rafael Luque. 
19'45 Telenoticias. 

Por Alfonso García. 
20'00 Fútbol es fútbol 

Repaso a la semana de
portiva por Javier Re
yero. 

22'00 Cine. 
00'00 Cine. 
01 '30 Sala de madrugada 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'45 Tele-N. 
07'15 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 

- Dick Tracy. 
- Betty Boop. 
- Shulato. 
- Nils Holgersson. 
- Poli rock ero . 
- Sailormoon. 
- Las aventuras de Má-
ximo. 

10'00 Spiderman. 
10'30 Spirou y Fantasio. 
11'00 Un robot en casa. 
11 '30 La tribu de los Bra
dy. 
12'30 Colmillo blanco. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Miniserie. 
19'30 Cine. 
21 '45 Noticias. 
22'00 Farmacia de guar
dia. 
22'30 Menudo show. 
00'00 Cine de madrugada 
01 '30 Top 20 . 
02'00 Fútbol. Liga alema
na. 
04'00 Televenta. 
05'30 Cine de madruga
da. 

Antena 3 
06'45 Tele-N. 
07'15 La llamada del Oes
te. 
07'30 Club Megatrix. 

- Dick Tracy. 
- Betty Boop. 
- Shulato. 
- Nils Holgersson. 
- Poli Rockero. 
- Sailormoon. 
- Las aventuras de Má-
ximo. 

10'00 Spiderman. 
10'30 Spirou y Fantasio. 
11 '00 Un robot en casa. 
11 '30 La tribu de los 
Brady. 
12'30 Colmillo blanco. 
13'00 Menudo show. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Supercine del do
mingo. 
17'30 Miniserie. 
21'00 Noticias. 
21'30 Hermanos de leche. 

«La autopsia». 
22'00 Lo que necesitas es 
amor. 

Por Jesús Puente. 
00'30 Cine de madrugada 
02'15 Gavilán. 
03'45 Televenta. 
05'15 Cine de madruga
da 11. 

SABAD04 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Skippy. 
07'25 Osos amorosos. 
07'55 Rubick. El cubo má
gico. 
08'25 Bésame Licia. 
08'50 Mr. T. 
09'25 Supermario Bros. 
09'45 El gato con botas. 
10'25 Lupin. 
10'55 Bots Master. 
ll '30 Batman. 
12'00 Super Boy. 
12'30 Tarzán. 
13'00 Robocop. 
13'30 Número l. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'00 ¿Qué me dices? 

Espacio informativo de 
las crónicas de socie
dad. Presentado por 
Belinda Washington y 
Antonio Botella. 

15'30 Cine fiesta. 
17'30 Gran Pantalla TV. 
19'30 MacGyver. 
20'30 Las noticias. 
21'00 TV-Movie. 
22'30 ¡Vaya nochecita! 
00'55 Avance noticias. 
01'00 Un siglo de cine. 
02'55 Se busca vivo o 
muerto. 
04'00 Novedades increí
bles. 
04'30 Cine. 

Canal+ 
08'15 ABC World News. 
08'40 Cuentos del gato en 
el árbol. 
09'05 Buenos dias, buenos 
clips. 
09'30 Golf: Birdie. 
10'00 «Un mWJdo perfec

t0». Drama. 
12'13 Documental. 

«La llamada del agria». 
13'00 Del 40 al l. 
14'00 Transwrld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Fútbol americano. 
16'00 Fútbol: Liga inglesa 
17'55 «La crisis». Come-

dia sentimental. 
19'35 Insektors. 
19'45 La vida de Rocko. 
20'00 Noticias. 
20'05 Primer plano. 
20'30 Mucho más. 
21'00 Sigue soñando. 
21'30 Noticias. 
21'54 Contrarreloj. 
22'00 «Cautivos de la som-

bra». Estreno. Drama. 
23'30 «Gente de SD1JSeat 
Boulevard,,. Comedia . 
(Ultimo pase). 
01'16 Nacional Geograp
hic en Canal +. 

«Halcones del desier
to». 

01'45 Boxeo. 
- Tyson vx Mathis 
- Holfield vs Bowe. 

DOMINGO 5 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Skippy. 
06'25 Osos amorosos. 
06'55 Rubick. El cubo 
mágico. 
07'25 Bésame Licia. 
07'50 Mr. T. 
08'25 Supermario Bros. 
08'45 El gato con botas. 
09'25 Lupin. 
09'55 Bots Master. 
10'45 Batman. 
11'15 Super boy. 
11'45 Robocop. 
12'30 Matinal de cine. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'00 Volando a ciegas. 
15'30 Sensación de vivir. 
17'30 Gran pantalla TV. 

«Una mujer llamada 
Jackie». 

19'20 Médico de familia. 
20'30 Las noticias. 
21 '00 Historias de la puta 
mili. 

«Feliz cumpleaños, mi 
sargento». 

21'45 Noche de acción. 
Z3'35 Cine. 
01'30 Avance noticias. 
01'35 Quíniela Hípica. 
01'25 Cine. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'00 Se busca vivo o 
muerto. 

08'15 Del 40 al l. 
09'05 Cuentos del gato en 
el árbol. 
09'35 Los chicos del ma
ñana. 
10'00 «Nacída ayen. Co

media. Dir.: Luis Man
doki. lnt. : Melanie 
Griffith, John Good
man, Don Johnson. 

11'35 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol: Liga espa
ñola (2ª división). 
14'00 El gran musical. 
14'30 Plusvalía. 
14'55 Noticias. 
15'05 Abierto en Canal. 
16'00 «Señora Doubtñre, 

papá de por vidaH. Co
media. Dir.: Chris Co
lumbus. lnt.: Robín 
Williams, Sally Field, 
Pierce Brosnan, Har
vey Fierstein. 

18'00 Boxeo. Resumen ve
ladas. 
18'30 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol: Liga espa
ñola. (1 ª división). 
21 '30 Redacción. Noticias 
22'00 «Trampa al cora-

ZÓIJJf. Estreno. Drama. 
Dir.: John Power. lnt.: 
Patricia Arquette, Ste
ven Weber, Mare Win
ningham. 

23'30 El tercer tiempo. 
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1 

Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'15 Rubí. 
10'45 Corazón salvaje. 
11 '25 Noticias. 
11'30 Pasa la vída. 
13'55 Noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
14'30 La c:ocína de Karlos 
Arguüiano. 
15'00 Telediario-1. 
15'42 El tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
17' 15 Se ha escrito un cri
men. 
18'30 Noticias. 
18'35 Las gemelas de 
Sweet V alley. 

«Confusión crítica». 
19'00 La doctora Quinn. 
20'00 ln.form. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21'00 Telediario 2. 
21'37 El tiempo. 
21'40 Pepa y Pepe. 
22'10 ¿Quién sabe dónde? 
00'20 Fuerzas ocultas. 

«La influencia de la lu-
na». 

01'00 Teledíario 3. 
01'30 Esto es lo que hay. 
02'30 Gente en cartelera. 
03'00 El toque de la muer
te. 
03'50 ¿Cómo lo veis? 
04'50 Telediario 4. 
05'20 Dime luna. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
08'45 Taht's english. 
09'00 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 That's English. 
10'15 TV educativa. 
11'15 Esta es mi tierra. 
12'15 Infancia robada. 
12'35 Northwood. 
13'00 La 2. Noticias. 
13'30 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen-

tales. «La vida privada 
de las plantas». 

16'30 Pueblo de Dios. 
17'00 Película de la tarde. 

«Material americano». 
Comedia. 

18'45 Preguntas y res
puestas. 
19'30 Barrio Sésamo. 
20'00 Zona ACB. 
20'30 Zona de juego. 
21'00 Língo. 
21'35 La 2. Noticias. 
21'55 Hoy en el Parlamen
to. 
22'00 ¡Qué grande es el 

cine! «Cotton Club». 
Drama. 

01'20 Ciclo cine mudo. 
«La extra>>. Melodrama 

02'30 Los casos del FBI. 
03'00 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 

Ciencias Sociales. 
08'00 La banda de: 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Dinosaruios. 

09'00 Pasacalle. 
09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11'30 Serie sin determinar 
12'30 Mis dos padres. 
13'00 Cazafantasmas. 
13'15 Daniel, el travíeso. 
13'30 Los Picapiedra. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Rompecabezotas. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Por Juan José Guerena
barrena y Lourdes Re
piso. 

21'25 El tiempo. 
Por Isabel Prinz. 

21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'15 Rubí. 
10'45 Corazón salvaje. 
11 '25 Noticias. 
11'30 Pasa la vída. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
15'00 Telediario l. 
15'42 El tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
17'35 Se ha escrito un cri
men. 
18'30 Noticias. 
18'35 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
19'00 La doctora Quinn. 
20'00 Inform. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21'00 Telediario-2. 
21'37 El tiempo. 
21'40 Testigo directo. 
22'30 Cine de primera. 

«El juego de Holly
wood». Comedia. 

01'00 Teledíario 3. 
01'30 Esto es lo que hay. 
02'30 Gente en cartelera. 
03'00 El toque de la muer
te. 
03'50 Testimonio. 
03'55 ¿Cómo lo veis? 
04'55 Telediario 4. 
05'25 Dime luna. 
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TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
08'45 That's English. 
09'00 La 2 Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radío l. 
10'00 La aventura del sa
ber. 
11'15 Esta es mi tierra. 
12'05 Infancia robada. 
12'30 Northwood. 
13'00 La 2. Noticias. 
13'30 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Tendído cero. 
17'00 Película de la tarde. 

«El halcón del desier
to». Aventuras. 

18'30 Preguntas y res
puestas. 
19'30 Barrio Sésamo. 
20'00 Carmen Sandíego. 
20'30 Zona de juego. 
21 '00 Língo. 
21 '35 La 2 Noticias. 
21 '55 Hoy en el Parlamen
to. 
22'00 Arte: La noche te

mática. «La Resistencia 
alemana». 
- 22'35 «La rosa blan
ca». Drama. 

01'00 Cine Club. Parejas. 
«El sueño eterno». 

02'50 Los casos del FBI. 

Tele Madrid 
07'30 A saber. 
08'00 La banda de: 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Dinosaurios. 

09'00 Pasacalle. 
09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 Serie sin determi
nar. 
12'30 Mis dos padres. 
13'00 Cazafantasmas. 
13'15 Daniel el travieso. 
13'30 Los Picapiedra. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Rompecabezotas. 

Presentado por Juan 
M. López Iturriaga. 

15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 

Presentado por Ana 
García Lozano. 

18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 ¿Qué pasó con? 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- ¿shulato. 
- Rambo. 
- Sailormoon. 
- Pipi Calzaslargas. 
- Un robot en casa. 
- Las aventuras de Má-
ximo. 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'30 Santa Bárbara. 
11 '30 Los mejores años. 
12'00 Hart y Hart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'30 Somos díez. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 Aquellos maravillo
sos años. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 

Presenta: María Rey. 
21'30 ¡Ay Señor, Señor! 

«Cuestión de huevos». 
22'45 Scarlett. 
00'30 Homicidio. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madruga
da. 
04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
06'15 La llamada del Oes
te. 
06'45 Telenoticias. 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Shulato. 
- Rambo. 
- Sailormoon. 
- Pipí Calzaslargas. 
- Un robot en casa. 
- Aventuras de Máximo 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'30 Santa Bárbara. 
11'30 Los mejores años. 
12'00 Hart y Hart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'30 Somos díez. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 Aquellos maravillo
sos años. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'35 Programa sin deter
minar. 
22'15 Querida familia. 
00'00 Con Hermida y Cía. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

LUNES 6 

Tele 5 
06'00 Las noticias. 
06'30 Las noticias. Titula
res. 
07'45 Bésame Licia. 
08'10 El emperador de la 
jungla. 
08'30 Super Mario Bros. 
09'00 Lupin. 
09'25 Vecinas de papá. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'50 Cine corazón. 
12'45 Las lecciones de co
cina Pedro Subijana. 
13'00 McGyver. 
14'00 Las chícas de al la
do. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¿Qué me díces? 
15'35 Tarde de cine. 
17'35 Conan. 
18'05 Power Rangers. 
18'35 Vr. Troopers. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su medía naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'35 Walker. 
23'40 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'45 Entre hoy y mañana 
01'15 Cine. 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'30 Se busca vivo o 
muerto. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos días, buenos 
clips. 
09'25 Plusvalía. 
09'52 Noticias. 
10'00 «GDIJCl'aZf'I. Drama 

(Ultimo pase). 
11 '33 .conducta inmoralH. 
13'06 Documental. 

«El mundo en pañales. 
En el principio». 

13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi víejo rockero. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Prohibido querel'>I. 

Comedia dramática. 
16'52 •;Vivir!». Drama. 
19'01 Documental. 

«El peor trabajo del 
mundo». 

19'35 El critico. 
20'05 El día después. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «Sin miedo a la vida» 

Estreno. Drama. 
23'59 ,,Pólvora roja, pól

vora verde». Drama 
01'52 «KaJka, la verdad 

ocaltaH. Drama. V.O. 
03'28 •Traidol'>I. Drama. 
05'10 d'hantasma: el pa
saje del terrol'>I. 
06'45 El día después. 

MARTES 7 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'45 Bésame Licia. 
08'10 El emperador de la 
jungla. 
08'30 Super Mario Bros. 
09'00 Lupin. 
09'25 Vecinas de papá. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'50 Cine corazón. 
12'45 Las lecciones de co
cina Pedro Subijana. 
13'00 McGyver. 
14'00Las chícas de al lado 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¿Qué me díces? 
15'35 Tarde de cine. 
17'35 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'05 La ruleta de la fortu-
na. 
19'50 Su medía naranja. 
20'30 Las noticias. 
21 ' 10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'40 Médíco de familia. 
22'50 Melrose Place. 
23'40 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'45 Entre hoy y mañana 
01 '15 Cine. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'00 Se busca vivo o 
muerto. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos días, buenos 
Clips. 
09'25 Primer plano. 
10'00 «El detective y la 

muerte». Negro. 
11 '47 llLos fugitivOS». 
13'02 Documental. 

«El mundo en pañales». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'25 Más deporte.'>-
14'55 Noticias. 
15'00 «En tránsito•. Com. 
16'30 «La edad de la ino-

cencia;.. Drama. 
18'44 Documental. 

«Hermano mono». 
19'35 El critico. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 ,,Plazo 24 horas». 

Estreno. Acción. 
23'32 «El cianuro ... ¿solo o 

con leche? Comedia. 
00'54 Música noche. 
02'14 Fútbol internacional 
04'01 «Sexo oralH. Docum. 
05'30 •No todo el mDZJdo 

puede presumir de haber 
tenido unos ... » V. O. 

07'05 Abierto en Canal. 
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---• Trailer 
sorbete insípido 

<<APOLLO 13>> 
Ron Howard es uno de los buenos sastres de Hollywood. Recibe encargos con 

frecuencia que saca adelante con indiscutible buen oficio y poco más (ccWilloW>>, 
«Cocoon>>, «Detrás de la noticia» ... ). El último de ellos consiste en poner a Tom 
Hanks en la órbita de su tercer «OSCcU"». Pero en esta ocasión el trabajo realiza
do parece insuficiente como para lograr su propósito. i<Apollo 13» es una pelí
cula que carece de pulso e interés y, efectivamente, Houston, eso sí que es un 
problema. Sobre todo, para las aspiraciones de Hanks. 

«Apolo XIII» es, en el sentido 
más literal del término, un monu
mento a la nimiedad. Por más que 
pensemos dónde ha estado el nudo 
de la película, vemos desfilar una 
serie consecutiva de situaciones su
puestamente significantes de la pre
paración del viaje a la luna, del ac
cidente del módulo de mando o del 
trayecto de vuelta. Esta colección 
de imágenes no llega a convertirse 
nunca en un relato, en una histo
ria con fuerza propia, sino más bien 
en una sucesión de planos rutina
rios, funcionales en los que ni si
quiera hay la más mínima posibi
lidad de compartir el estado de ten
sión o ansiedad de los astronautas, 
sus familias o el equipo de tierra. 

El espectador se ve obligado y 
condenado por la realización de 
Howard a ser un testigo pasivo de 
los acontecimientos que se van pro
duciendo. La cámara, más fija que 
nunca, tan sólo da muestras de ac
tividad cuando se produce la ave
ría en la nave y podemos seguir las 
consecuencias de los desperfectos 
mecánicos en las tripas de la mis
ma con un travelling. Esto es lo más 
destacado y, desde luego, nada ori
ginal. Porque podía haber conve
nido, para puesta en escena, que la 
nave se convirtiera en la «mala» de 
la película, y tratarla como un per
sonaje más que les va haciendo fae
na tras faena a los pobres astronau
tas. El tratamiento de la tecnología 
como el enemigo a bordo, magis
tralmente filmado en otras ocasio
nes ( «2001, una odisea del espacio») 
tan sólo se apunta brevemente en 
la secuencia ya mencionada. Pero 
esta es una opción, claro, entre las 
múltiples posibles. 

La película se construye sobre la 
base de tres escenarios exclusivos: 
uno, la situación en el interior de 
la nave; dos, el trabajo del equipo 
de tierra; y tres, el sentimiento de 
Iás familias. Si los dos primeros son 
resueltos con evidente molicie, el 
tercero, no deja de ser tampoco un 
breve apunte. La historia se sigue 
siempre desde el punto de vista de 
Jim Lovell (Tom Hanks) y su mu
jer Marilyn (Kathleen Quinlan) y 
sus hijos. El acercamiento a las in
quietudes y ambiciones personales 
de los pilotos del programa espa
cial, se maneja entre los tópicos más 
habituales del género y no merecen 
mayor atención. Simplemente son 
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funcionales en la medida que tra
tan de generar el tono sentimental 
de la película. 

Otros intentos existentes de crea
ción de suspense por medio de la fa
milia, fracasan con estrépito por su 
absoluta previsibilidad. Me expli
co: las pesadillas de la mujer de Lo
vell o la pérdida del anillo de com
promiso, que podían ser tomados 
como elementos dramáticos creado
res de tensión, se diluyen en el de
venir del filme, como el azúcar en 
un vaso de agua. 

Esta es una de las tragedias del 
«Apollo 13» como película: el final 
es tan conocido, sabido y esperado 
que de no haber un trabajo muy se
lectivo sobre el guión, que no lo 
hay, nada de lo que ocurre tiene en
tidad narrativa por sí misma. Es 
una película que quiere llegar al 
final. 

Dentro de la nave las cosas tam
poco mejoran mucho. Más que ju
garse la vida en el espacio, parece 
que se les ha pinchado una rueda 
en la autopista, y que con las indi
caciones de tierra saldrán del apu
ro. La profundización en la angus
tia de la muerte por asfixia vagan
do eternamente por el espacio, se
rá de otra película, pero no de és
ta. La redundancia de situaciones 
y la reiteración del punto de vista, 
hacen que parezca que no hay na
da nuevo, que estamos viendo 
siempre lo mismo. Bill Paxton y 
Kevin Bacon hacen su trabajo y a 
Tom Hanks no se le ve en ningún 
momento a la altura del papel. 

En el control de tierra, nada sa
le del concepto tan escasamente am
bicioso de producción y realización 
que hemos comentado y las secuen
cias que transcurren en él pueden 
perfectamente montarse para otra 
película, o haber sido sacadas de 
cualquier otra. Sólo la presencia de 
Ed Harris (en el papel de director 
de vuelo), el mejor de todos, sin du
da, y de Gary Sinise hacen que se 
pueda ver algo interesante en el ca
pítulo de la interpretación. 

Por lo demás, no hay demás. Al
guna bella fotografía de la luna o de 
la tierra, algún plano bien resuelto, 
algún atisbo de emoción, pero nada 
serio ni mucho menos , estructura
do. «Apollo 13» es una película pre
visible y rutinaria, un auténtico 
monumento a la nimiedad. 

Francisco MUÑOZ 

Agenda 

Teatro Salón Cervates 
Viernes, 3 - 18'30 y 21'00 horas 

CIEN Afilos DE CINE 
- id>on Juan Tenorio». Cortometraje. (Es

paña, 1908). 15 min. Director: Alberto Ma
rro. lnt.: Cecilio Rodríguez de la Vega. 

Una de las primeras adaptaciones españo
las al cine de la popular obra de José Zorrilla. 

- «Don Juan en los infiernos». Largome
traje. (España, 1991). 108 min. Director: 
Go,nzalo Suárez. Intérpretes: Fernando Gui
llén, Mario .fardo, Charo López, Héctor Al
terio, Ana Alvarez. 

Mientras se extinguen los últimos vestigios 
del Imperio y el Rey Felipe 11 agoniza, a la 
sombra del esplendor perdido, un hombre, 
desafiando los designios divinos y la justicia 
humana, convierte sus pasiones en destino y 
en ley su voluntad. 

Viemes, 3 y Sábado, 4 - 20'00 horas. 
Plaza de Armas del Palacio Arzobispal y 
fachada principal de la Iglesia Magistral 
c<XI representaciones itinerantes de Don 

Juan Tenorio», de D. José Zorrilla. 
«Gentes de Guadalajara» es un colectivo de 

personas de distintas procedencias, cuyo úni
co objetivo es la recreación del mito y el rito 
de D. Juan en las fechas q"!le tradicionalmente 
le son propias, con carácter itinerante y en 
espacios, que por sus características, aporten 
elementos evocadores a la propuesta. 

Domingo, 5 - 20'00 horas 
«Don Giovanni», de W olfgang Amadeus 

Mozart. Libreto de Lorenzo da Ponte. Ope
ra en 2 actos, versión original en italiano so
bretítulos en español. 
Precio de las localidades: Butaca de Patio, 2.000 pts; Bu
taca de Anfiteatro: 1.500 pts; Silla de Palcos, 1.000 pts. 

Viemes, 10 y Sábado, 11 - 20'00 horas 
«Pentación» presenta «La sombra del Teno

rio», de José Luis Alonso de Santos. Direc
ción: Rafael Alvarez. 
Precio de las localidades: Butaca de Patio: 1.200 pts; Bu
taca de Anfiteatro: 1.000 pts; Silla de Palco, 800 pts. 

Exposiciones 
- CAPILLA DEL OIDOR Hasta el S de Noviembre 

«Don Juan en Alcalá, la exposición» 
Una variada muestra en la que se recoge gran 
parte de la historia del «Don Juan en Alcalá» 
de los últimos años, fotografías, carteles, pro
yectos, documentos, así como una selección bi
bliográfica de los cientos de volúmenes que hay 
publicados en torno al mito de «Don Juan». 

- <~on Juan en la Escena Española» del 
prestigioso fotógrafo Gyenes. 

«Don Juan a la carta» Hasta el s de Noviembre 
Sección videográfica de distintas produccio

nes relacionadas con el mito de «Donjuan», va
rias producciones alcalaínas, distintos monta
jes de «Don Giovanni•>, producciones de Estu
dio 1 de TVE; películas, trabajos periodísticos, 
etc. , hasta casi una veintena de trabajos. 
Horario:Diario de 12 a 14 y de 17 a 20 horas (Lunes cerrado). 
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Alfonso Ussía 

* Las buenas maneras es 
algo que todos deberíamos 
tener a gala y es que cada vez 
hay más poca educación, pe
ro no será por falta de me
dios, que de eso ya se encar
ga Alfonso Ussía, escritor, 
periodista y éxito de ventas 
con sus manuales de las bue
nas maneras 1, 11, y ahora 
acaba de editar el 111. En sus 
manuales ridiculiza con mu
cho sentido del humor las 
modas y cursilerías, las pre
tensiones y las ordinarieces: 
«antes jugábamos a las palas 
y ahora se dicen paling; a 
bajar en canoa lo llaman raf
ting; supongo que a hacer el 
amor lo llamarán polving, y 
a hacerse una gallarda, mas
turbing. El otro día uno me 

Tele-chismes 

dijo que quería hacer una 
comida entre los opinion lea
ders; le dije que si era gili
poyas». Pelos no tiene en la 
lengua AHonso Ussía. Prepá
rense los horteras de calcetín 
blanco, motorolos y caciqui
llos que se creen que pueden 
comerse el mundo diciendo 
cursilerías. A más de uno se 
lo recomendaría yo. 

1 
1 

* Dice un conocido refrán 
que «barriga llena no tiene 
pena>> y aunque eso de comer 
y cerrar trastos, o hacer po
lítica, o lo que se han llama
do comidas de trabajo a una 
le desagrada profundamen
te (más que nada porque con 
la boca llena no se habla y 
viceversa) con lo cual o no 
cierras tratos o te marchas 
con el estómago vacío. En el 
caso de los políticos montan 
sus «clanes culinarios» y tan 
ricamente conspiran entre 
bocado y bocado. Algunos 
son ahorradores como Cos
culluela que come en el res
taurante del Congreso y se 
apunta al autoservicio que 
cuesta 850 pesetas. Luisa 
Femanda Rudí, Loyola de 
Palacio y Hemández Sito, 
diputados del grupo popu
lar, prefieren el menú de 

La joven artista polaca expone hasta el 12 
de noviembre en la sala Manolo Revilla 

Bejata Jagielo inauguró su exposición 
en la Mutual complutense 

La pintora polaca Bejata Jagielo inauguró su primera exposición en 
Alcalá, ciudad en la que vive desde hace un año. La sala 'Manolo Revi-
11a' de la Mutual Complutense, dirigida por Luis de Bias le ha dado la 
primera oportunidad al haber expuesto en Polonia, en Suecia, en No
ruega y ahora en España. Joven, pues tiene 25 años, Bejata Jagielo si
gue formándose como pintora y su exposición en Alcalá consiste preci
samente en un camino por varias disciplinas pictóricas con las que la 
artista parece sentirse cómoda investigando sus posibilidades. 

La exposición se inauguró 
el sábado 28 de octubre en la 
sala Manolo Revilla y podrá 
contemplarse hasta el día 12 
de noviembre con el siguien
te horario. De lunes a sába
dos , de 19 a 21 horas y domin
gos y festivos de 12 a 14 ho
ras. En sus dibujos con tinta 
china sobre papel, en sus lien
zos con pintura acrílica, en 
sus acuarelas y en sus traba
jos mixtos, Bejata demuestra 
saber lo que quiere. Los ros
tros y los cuerpos que apare-
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cen en su obra tienen fuerza, 
una fuerza desgarradora; pa
recen incluso fruto de la du
reza de la vida. Eso es lo que 
más llama la atención de los 
cuadros de Bejata, que tienen 
sentimiento pero éste es frío , 
no tr.ilnsmite precisamente al
go cálido. 

Exposición de pinturas 
de J.L.G. Paza 

Hasta el próximo día 15 
de noviembre permanecerá 

Por Myriam 

1.200 pesetas. A Javier So
lana le encantan las lentejas 
del restaur.ilnte «La Ancha». 
A los guerristas los han apo
dado como «Los Suecios» 
desde que celebran sus comi
das en el Hotel Suecia. Txi
ki Benegas e Iñaki Anasa
gasti tiran para su tierra y 
suelen comer en «Erratazar>>. 
San Juan o Barranco prefie
ren «Abaco» que por 1.500 
pts. pueden comer muy re
bién. A «Casa Manolo» por 
1.500 pesetas, va Carmen 
Romero. Felipe González 
también comía por allí cuan
do estaba en la oposición. 
Cipriá Ciscar se deja más la 
pela y parece que lo suyo es 
la comida alemana «Edel
weis» por 2.100 pts. «La Do
lores» taberna de tapas era la 
favorita de Leguina, Barrio
nuevo y García Vargas. Y 
terminamos con Jordi Pujol 
y Miquel Roca que prefie
ren cuando están en Madrid 
el restaurante del «Hotel Pa
lace» bufé por 4.180 pts., y 
menú de 5.000. Para que 
luego digan que los catalanes 
son unos agarrados. 

* Ramón Pellicer es el 
nuevo tele-bombón y a pesar 
de que al principio figuraba 

Ramón Pellicer 

más como el marido de Julia 
Otero, hoy por hoy Ramón 
empieza a ser valorado por 
él mismo y ya es editor de la 
segunda edición del teledia
rio, además de presentarlo. 
El chico, no obstante, dice 
que le queda mucho camino 
profesional por recorrer en el 
ámbito de los informativos y 
en otros géneros como la en
trevista. ¿Y qué hace un chi
co tan majete en su tiempo 
libre?: «Fundamentalmente 
intento desconectar y des
cansar al máximo; me gusta 
leer, hacer deporte, pasear ... 
y también estoy aprendien
do a tocar el piano». Lo del 
piano debe de ser la última 
fiebre de los periodistas, 
¿verdad Pedro Enrique? 

Bejata Jagielo, en el centro, junto a unos visitantes el día de la inauguración 

abierta en el Café-Bar 'La 
oveja negra' (C/ Escuelas, 5 
-junto al ayuntamiento-) 
de Alcalá de Henares, una ex
posición de pintura de José 
Luis García del Pozo, estu
diante de 4 ° curso de Bellas 
Artes, en la Universidad 
Complutense de Madrid . 

seminario Sigmund Freud 
La Escuela de Psicoanálisis 

Grupo Cero, presenta en Al
calá de Henares, el «Semina
rio Sigmund Freud». Dicha 
presentación estará a cargo 
del psicoanalista-didacta J ai
me Kozak. El seminario ten
drá lugar el próximo miérco
les, 8 de noviembre, a las 19 
horas, en la Consulta Médico 
Psicoanalítica 'Grupo Cero', 
sita en la calle Alvaro de Ba
zán, 9 - 5 ° E. La entrada se
rá libre. 
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Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'15 Rubí. 
10'45 Corazón salvaje. 
11 '25 Noticias. 
11'30 Pasa la vida. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 La cocina de Karlos 
Arguüiano. 
15'00 Telediario l. 
15'40 El tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
17'35 Se ha escrito un cri
men. 
18'30 Noticias. 
18'35 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
19'00 La doctora Quinn. 
20'00 lnform. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21'00 Telediario 2. 
21'37 El tiempo. 
21'40 Juntas pero no re
vueltas. 
22'10 Supercine. 

«El padre de la novia». 
Comedia. 

00'00 La vida según ••. 
01 '00 Telediario 3. 
01'30 Esto es lo que hay. 
02'30 Gente en cartelera. 
03'00 El toque de la muer
te. 
03'50 ¿Cómo lo veis? 
04'50 Telediario 4. 
05'20 Dime luna. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2 Noticias. 
08'45 That's English. 
09'00 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 That's english. 
10'15 La aventura del sa
ber. 
11 '00 Esta es mi tierra. 
12'05 Infancia robada. 
12'35 Northwood. 
13'00 La 2. Noticias. 
13'30 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Los Bimba. 
17'00 La pelicala de la 
tarde. 

«Las locas peripecias de 
un señor mamá». 

19'30 Banio Sésamo. 
20'00 Carmen Sandiego. 
20'30 Zona de juego. 
21 '00 Lingo. 
21'35 La 2. Noticias. 
21'55 Boyen el Parlamen
to. 
22'00 Nuestro cine. 

«Sevillanas». Musical. 
23'10 Concierto Luz Casal 
00'05 El lector. 
01'00 Cine club. Ciclo Ro
bert Mulligan. 

«Bésame y esfúmate». 
02'45 Los casos del FBI. 

TeleMad.rid 
07'00 Información Cultu
ral de la CAM. 
07'30 A saber. 

«Matemáticas». 
08'00 La banda. 

· Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Dinosaurios. 

09'00 Pasacalle. 
09'45 Tele-empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 Serie sin determinar 
12'30 Mis dos padres. 
13'00 Cazafantasmas. 
13'15 Daniel el travieso. 
13'30 Los Picapiedra. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Rompecabezotas. 

Concurso presentado 
por Juan M. López ltu· 
rriaga. 

15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

·21'25 El tiempo. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Sala de madrugada. 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Programación del 3 al 9 de noviembre de 1995 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «Homicidio en 
primer grado». 18 años. 
Laborables: 6, 8' 15 y 
10'30. Sábados y Festi
vos: 3'45, 6, 8'15 y 10'30 
horas. 

Sala 2: «Mientras dor
mía&>>. Tolerada. Labora
bles: 6, 8'15 y 10'30. Sá
bados y Festivos: 4, 6, 
8'15 y 10'30. 

Sala 3: «.Asesinos». 18 
años. Todos los días 5'30, 
8, 10'30. 

Sala 4: «Testigo mudo». 
13 años. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivo: 4, 6, 8'15 y 10'30 
horas. 

Sala 5: «Braveheart». 18 
años. Todos los días: 6 y 
9'30 horas. 

Sala 6: <<En la boca del 
miedo». 18 años. Labora-
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bles: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8'15 
y 10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala I: «Virtuosity». 
17'30 y 20'00. ccSmoke». 
22'30 h. 

Sala 11: cc1Uerta máxima 
2». 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala Ill: ccSpecies». 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala IV: ce Un paseo por 
las nubes». 17'30, 20'00 y 
22'30 h. 

Sala V: ccBoca a boca». 
17'00, 19'45 y 22'30. 

Teléfono de información: 
883 18 04 

PRECIOS: 

Laborables: 600 Pts. 

Miércoles no festivos: 450 pts. 

Sábados y Festivos: 660 pts. 

Antena 3 
06' 15 La llamada del Oes-
te. 
06'45 Telenoticias. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

· Betty Boop. 
- Shulato. · Rambo. 
- Sailormoon. 
- Pipí Calzaslargas. 
- Un robot en casa. 
- Aventuras de Máximo 

09'30 Mi amada Beatriz. 
11'30 Los mejores años. 
12'00 Bart y Bart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Al!. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 Aquellos maravillo
sos años. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'35 Los ladrones van a 
La Oficina. 

«Desamor, desengaño y 
desenfreno». 

22'15 Cita con la vida. 
00'30 En buenas manos. 
01'30 Noticias. 
02'00 Top 20. 
03'00 Televenta. 
04'30 Cine de madrugada 

MIERCOLES 8 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Las noticias. Titula
res. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'45 Bésame Licia. 
08'10 Mr. T. 
08'30 Super Mario Bros. 
09'00 Lupin. 
09'25 Vecinas de papá. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'50 Cine corazón. 
12'45 Las lecciones de co
cina Pedro Subijana. 
13'00 McGyver. 
14'00 Las chicas de al la
do. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¿Qué me dices? 
15'35 Tarde de cine. 
17'35 Conan. 
18'05 Power Rangers. 
18'35 Vr. Troopers. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'35 Número l. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'45 Entrehoyymañana 
01'15 Cine. 
03'00 Novedades increí
l>les. 
03'40 Se busca vivo o 
muerto. 

La liJ Primitiva 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos dias, buenos 
clips. 
09'25 Mucho más. 
09'52 Noticias. 
10'00 «El jardi:a secret0». 

Drama. 
11 '38 «Testigo illocente.v. 

Suspense. 
13'07 Documental. 

«El mundo en pañales». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 
<~oyas del mar Caribe». 

15'54 «El informe Pelíca
no». Suspense. 
18'11 National Geograp
hic. «Pasión por Africa». 
18'45 Abierto en Canal. 
19'35 El crítico. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 «Cumbresborrasco-

sas». Drama gótico. 
23'44 Pieza extra. 
00'16 Golf. 
02'18 «Tres colores: Rojo» 
03'55 Fútbol internacional 
05'42 «Corazón roto». 

Jueves, 26 de octubre: 6 - 32 - 39 - 40 - 41 - 47 
C- 8 R-6 

Sábado, 28 de octubre: 5 - 16 - 24 - 26 - 28 - 33 
C - 30 R - 5 

~~ ~ Lali]Primitiva 

Domingo, 29 de octubre: 13 - 19 - 27 - 29 - 32 - 42 
C - 44 R - 2 

Bono(.] Loto 
Miércoles, 25 de ~ctubre: 

Viemes, 27 de octubre: 

Lunes, 30 de octubre: 

Martes, 31 de octubre: 

4 - 6 - 27 - 28 - 33 - 48 
C-36 R-9 

3 - 16 - 18 - 20 - 28 - 30 
C - 43 R - 9 

6 - 7 -
e - 48 

8 - 30 - 42 - 43 
R - 5 

11 - 22 - 30 - 38 - 48 - 49 
C - 26 R - 1 

Miércoles, l de noviembre: 2 - 12 - 18 - 19 - 34 - 35 
C - 47 R - 9 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'15 Rubí. 
10'45 Corazón salvaje. 
11 '25 Noticias. 
11'30 Pasa la vida. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14 '30 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
15'00 Telediario-!. 
15'40 D tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
17'15 Se ha escrito un cri
men. 
18'30 Noticias. 
18'35 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
19'00 La doctora Quinn. 

«El secuestro» (1). 
20'00 lnform. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21 '00 Telediario 2. 
21'37 D tiempo. 
21'40 D Primi-juego. 
22'00 La Revista. 

«Doiña Mariquita de 
mi corazón». 

23'50 D debate de hoy. 
01'00 Telediario 3. 
01'30 Esto es lo que hay. 
02'30 Gente en cartelera. 
03'00 D toque de la muer
te. 
03'50 ¿Cómo lo veis? 
04'50 Telediario 4. 
05'20 Dime luna. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
08'45 That's English. 
09'00 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 TV Educativa. 
11'15 Esta es mi tierra. 
12'05 Infancia robada. 
12'35 Northwood. 
13'00 La 2. Noticias. 
13'30 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Al mo de lo imposi
ble. 
17'00 La película de la 

tarde. «Cabarina Wi
lliams». Melodrama. 

18'45 Preguntas y res-
puestas. 
19'30 Barrio Sésamo. 
20'00 Baloncesto. 

Barcelona - Joventud. 
21'35 La 2. Noticias. 
21 '55 Hoy en el Parlamen
to. 
22'00 La estrella es ... Ro
bert Redford. 

«El carnaval de las 
águilas». Aventuras. 

00'00 Documentos TV. 
01'00 Clásicos del cine. 

uPara ella un solo hom-
bre». Melodrama. V.O. 

03'00 Los casos del FBI. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 

Ciencias Naturales. 
08'00 La banda de: 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Dinosaurios. 

09'00 Pasacalle. 
09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 Serie sin determi
nar. 
12'30 Mis dos padres. 
13'00 Cazafantasmas. 
13'15 Daniel el travieso. 
13'30 Los Picapiedra. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 D tiempo. 
15'00 Rompecabezotas. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 D programa de Ana 
18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 

Magazine presentado 
por Inmaculada Gal
ván. 

20'30 Telenoticias. 
21'25 D tiempo. 
21'30 Dulce justicia. 
22'30 Eso hay que verlo. 
01'00 Telenoticias. 
01'05 Cine: Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'15 Rubí. 
10'45 Corazón salvaje. 
11'25 Noticias. 
ll '30 Pasa la vida. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
15'00 Telediario l. 
15'40 D tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
17'15 Se ha escrito un cri
men. 
18'05 Noticias. 
18'10 Las gemelas de 
Sweet V alley. 
19'00 La doctora Quinn. 
20'00 lnform. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21 '00 Telediario 2. 
21'37 D tiempo. 
21'40 Estamos de vuelta. 
22'10 D semáforo. 

Espacio presentado por 
Jordi Estadella y dirigi
do por Chicho lbáñez. 

00'00 Esto es lo que hay. 
01'00 Telediario 3. 
01'15 La gran colección. 

«Los desaparecidos de 
St. Agil». 

03'00 Gente en cartelera. 
03'30 Telediario 4. 
04'00 Dime luna. 
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TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
08'45 That's english. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 That's english. 
10'15 TV educativa. La 
aventura del saber. 
11'15 Esta es mi tierra. 
12'05 Infancia robada. 
12'30 Northwood. 
13'00 La 2. Noticias. · 
13'30 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Jara y sedal. 
17'00 Documental. 
17'30 Zona franca. 
18'30 Preguntas y res
puestas. 
19'30 Barrio Sésamo. 
20'00 Carmen Sandiego. 
20'30 Zona de juego. 
21'00 Lingo. 
21'35 La 2. Noticias. 
21'55 Hoy en el Parlamen
to. 
ZZ'OO La ruta de los explo
radores. 
22'30 Noche de humor. 
00'00 Días de cine. 
01'00 Cine Club. 

- «El hombre de Río 
Nevado». Subtitulada. 
- 02'40 «El ascensor». 

04'15 Los casos del FBI. 

TeleMadrid 
07'00 Información Cultu
ral de la CAM. 
07'30 A saber. 

Repaso. 
08'00 La banda de: 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Dinosaurios. 

09'00 Pasacalle. 
09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '30 Serie sin determi
nar. 
12'30 Mis dos padres. 
13'00 Cazafantasmas. 
13'15 Daniel el travieso. 

- 13'30 Los Picapiedra. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 D tiempo. 
15'00 Rompecabezotas. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de 
Ana. 
18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 D tiempo. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 
00'00 Treinta minutos. 
00'30 Telenoticias. 
00'35 Cine. 
02'00 Sala de madrugada. 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

'º * "'/ 
A 

............ ..... / ntenc:1. ~ 
06' 15 La llamada del ()es.. 

te. 
06'45 Tele-N. 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Shulato. 
- Rambo. 
- Sailormoon. 
- Pi pi Calzaslargas. 
- Un robot en casa. 
- Aventuras de Máximo 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'30 Santa Bárbara. 
11 '30 Los mejores años. 
12'00 Hart y Hart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 D principe de Bell 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 D equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 Aquellos maravillo
sos años. 
20'30 A toda página. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Farmacia de guar
dia. 
22'00 D peliculón. 
00'30 Tiempos difíciles. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
06' 15 La llamada del Oes
te. 
06'45 Tele-N. 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Shulato. 
- Rambo. 
- Sailormoon. 
- Pipi Calzaslargas. 
- Un robot en casa. 
- Aventuras de Máximo 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'30 Santa Bárbara. 
11 '30 Los mejores años. 
12'00 Hart y Hart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 D principe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 D equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 Aquellos maravillo
sos años. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21 '30 Compuesta y sin no-
vio. 

«Escala en Puerto Rico» 
22'30 Se busca. 
01 '00 Noticias. 
01 '30 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

JUEVES 9 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Las noticias. Titula
res. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'45 Bésame Licia. 
08'10 D emperador de la 
jungla. 
08'30 Super Mario Bros. 
09'00 Lupin. 
09'25 Vecinas de papá. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'50 Cine corazón. 
12'45 Las lecciones de co
cina Pedro Subijana. 
13'00 McGyver. 
14'00 Las chicas de al la
do. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¿Qué me dices? 
15'35 Tarde de cine. 
17'35 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21' 10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'35 Bravo bravísimo. 
23'40 Hora limite. 
00'45 Entre hoy y mañana 
01'15 Cine. 
03'45 Novedades increí
bles. 
04'00 Se busca vivo o 
muerto. 

Canal+ 
08'05 ABC world news. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos días, buenos 
clips. 
09'25 D gran musical. 
09'52 Noticias. 
10'00 Documental. 

«Coco Chane!». 
10'48 «TÚlaH. Musical. 
12'42 Piezas. 
13'00 Documental. 

«El mundo en pañales». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Los tres mosquete

ros». Aventuras. 
16'43 JJemolitio11 milll». 

Ciencia ficción. 
18'35 Documental. 

«El gran tiburón blan-
CO». 

19'35 D critico. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
ZZ'OO «limo los rmüon11es» 

Estreno. Suspense. 
23'32 Golf. Copa del 
Grand Slam 1995. 
01 '38 t<La casa de los espí

ritus>. Drama. 
04'00 Fútbol americano. 
06'30 Fin de emisión. 

VIERNES 10 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'45 Bésame Licia. 
08'10 D emperador de la 
jungla. 
08'30 Super Mario Bros. 
09'00 Lupin. 
09'25 Vecinas de papá. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'50 Cine corazón. 
12'45 Las lecciones de co
cina Pedro Subijana. 
12'55 Las noticias. 
13'00 McGyver. 
14'00Las chicas de al lado 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¿Qué me dices? 
15'35 Tarde de cine. 
17'35 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21 '35 Cine cinco estrellas. 
23'45 Aquí no hay quien 
duerma. 
00'45 Entre hoy y mañana 
01'15 Cine. 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'30 Se busca vivo o 
muerto. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos días, buenos 
Clips. 
09'25 Más deporte. 
10'00 •Testigo de ejecu

ción». Suspense . 
11 '29 .Jíalka, la verdad 

oculta». Drama. Ultimo 
13'04 Documental. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 
15'54 «ilrtic Blue». Avent. 
17'26 •Un mD11do perfec-

to». Drama. 
19'35 Mi profe es un 
monstruo. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
ZZ'OO llMisterioso asesúla

to en ManlJattaD». Es
treno. Comedia. 

23'45 «Señora Doubtlire.,» 
01 '47 Cine X. 
02'23 t<Phantasma: el pa
saje del tezron. 
04'52 Transworld Sport. 
05'44 «La vida de bohe-

.ruia». Comedia. 
07'24 Documental. 
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